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Ya hay más alcalainos mayores 

de 65 años que menores de 18

Alcalá acelera
su envejecimiento

La Navidad madruga este aneen Alcalá Hermanamiento de las ciudades 
en la que nació y en la que murió 

Alcalá y Montauban, unidas 
en recuerdo a Manuel Azaña

El flotiiemo municipal defiende 
la ampliación del número de viviendas 

"Los vecinos estamos contra 
el pelotazo en la Ciudad del Aire"

Tres detenidos fueron al calabozo 

y dos heridos, al hospital

Riña multitudinaria 
en San Isidro

Multitudinaria procesión para acompañar 
ai Santo Franciscano de la Caridad 

largas colas ante la Magistral Catedral 
para contemplar el cuerpo de San Diego

Cayó desvanecido cuando 
llevaba a su nieta al colegio 

Policías y sortarios consíguifiioii 
reanimarauninlartado
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Ayuntamiento-------------------------------------------------------  
Camara de Comerc»o---------------------------------------------  
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Centro de Salud Nuestra Señora del Pitar 
Centro de Salud Puerta de Madrid--------  
Centro de Salud Rejos Magos-------------  
OOAJ (Centro Información Juvenil)....... 
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Colegio do Abogados -------------------------  
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GRUTEAR (Grupo de Terapia AnbaCo-OlO
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........................................060 
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_____ __ -.....91 888 07 77Guardia Civil---------------------------------
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Hospital de Alcata (Centralita)...._--- --------------------------------- 91
INEMCIta Previa------------------------------------------------------------ 91
Junta Municipal Distrito I---------------------------------- —-----------»’
Junta Municipal Distrito II------------------------------------------------91
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Junta Municipal Distrito V---------------------------------- -------- ----91 888 11 64
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Calle Colegios 4 y 6.....................................................................91883 94 07
Juzgados Plaza de la Paloma - Atención al Público...............91 839 96 00
Jgggode V^i. de

Ofcina de Turismo___________________________________ 91 889 26 94
©MIC....................-.................- _________91 888 33 00 (extensión 6123)
Parque Municipal de Servicios...--- ------ ------ --------------------- 91 877 12 50
Plan Municipal de Drogas ------- - ------ ---------- ----------------— 9187717*0
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Policía Municipal  ...................-.....-—-................ —092/91 830 «14
Policía Nacional..........................-__ ________________ 091 /91 879 63 90
Pódela Nacional • Información anónima asunto drogas------91 882 11 00
PróteeeiónCMi--------------------------------------------------------
RogistroCivfl...................  918839428
Registro de la Propiedad Número 1--------------------------------— 91 888 00 32
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SACYR Atención al Ciudadano-----------------------------------------900110 23 96
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Servicio Municipal de Protección Animal ...-----------------------91 877 08 74
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Taita (Radio Taxis Alcata)............. .................-91 882 21188/79
Teatro Salón Cervantes----------------------------------------------------?1 882 24 97
Universidad de Alcata (CentraUta)....... ----------- ......... 91 885 40 00
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Demanda de sanidad
—

Dinamiteros y albañiles %
■ ■ --------------

Más "de la ley a la ley”

La semana de Díaz Ayuso ha 
venido marcada por la mani
festación convocada por diversas 

izquierdas contra su administra
ción de la seguridad social. Según 
datos oficiales de las comunidades 
autónomas, la sanidad madrileña 
funciona mejor que otras en unos 
aspectos y peor en otros. Este ma
tiz no desacredita la gestión sani
taria en la CAM ante d ayústeme; 
al contrario, los partidarios de la 
jefa del gobierno regional inter
pretan que la izquierda utiliza las 
miserias de la población como 
munición para fines partidarios y. 
si se tiene en cuenta que la mayor 
parte del electorado es ayústete. 
esta manifestación no la perjudi
cará ante las urnas porque sus par
tidarios metabolizarin la protesta 
como otra cosa de los rojos y sus 
amigos contra la niña de sus ojos, 
para cuya defensa en las urnas se 
aprestan hoy quizá mis que ayer, 
precisamente como un efecto más 
de la manifestación madrileña. No 
obstante. Díaz Ayuso se ha com
plicado la vida durante los últimos 
meses por no afrontar con la de
bida atención el problema de los 
SUAP. bien conocido en Alcalá 
por lo que toca al Luis Vives.

Los Sen-icios de Urgencias de 
Atención Primaria fueron cancela
dos provisionalmente para dedicar 
sus efectivos a la lucha contra la 
Covid-19. pero su cierre, aceptado 
por el pueblo como parte de lucha 
contra la plaga mortal, amenazó 
con convertirse en definitivo 
cuando la consejería de Sanidad 
avanzó su propósito de sustituir 
los SUAP por otros servicios en 
menos puntos de atención. Este 
avance de la consejcria fue tan mal 
recibido por la población en gene
ral que la propia presidenta dio 
marcha atrás y avanzó que todos 
los SUAP se abrirían, y eso es lo 
que ha hecho, abrirlas, pero sin 
dotaciones suficiente de personal, 
con lo que el remedio de abrirlos 
sin capacidad para funcionar ha 
sido peo: que la enfermedad de es
tar cerrados, lo cual desacredita 
objetivamente la gestión de la 
CAM en «w pumo: la frustración 
ciudadana y de buena parte de los 
distintos prestadores de servicios 
médicos y sanitarios en general ha 
estallado y el gobierno regional ha 
dado sintomas, si no pruebas, de 
no saber por dónde anda en este 
apartado de su gestión sanitaria. 
Mientras vemos por dónde sale el 
gobierno regional del pantano de 
los SUAP. es oportuna una refle
xión ante el futuro: la demanda de 
sanidad pública gratuita jamás po
drá ser totalmente cubierta por la 
oferta porque es ilimitada.

CI gobierno de España, social- 
L/comumsta él. procura avanzar 
hacia un sistema económico lo 
más socialista posible y las cosas 
suceden como si descara que el 
sistema de libre empresa funcione 
inadecuadamente. "Líbre empresa" 
no significa que cada empresario 
pueda hacer lo que le venga en 
gana, sino que lo haga dentro de 
los márgenes marcados por las le
yes vigentes, y aqui está la madre 
del cordero: las leyes deben mar
car un ámbito de iniciativa muy 
amplio que impida abusos de cual
quiera de las tres patas del trípode 
sobre el que se asienta la genera
ción de bienes - empresario, inver
sores y empleados - sobre las otras 
dos. pero un rebuscado criterio 
moral del legislador refuerza a 
menudo a una de ellas a costa de 
debilitar a las otras y desestabih- 
zar al conjunto. El credo socialista 
presiona tanto sobre la iniciativa 
que constriñe la libertad empresa
rial. dada la intervención del poder 
político sobre cada una de ~las tres 
patas" de la empresa

El gobierno social-comunista 
muestra aversión natural hacia una 
actividad empresarial con todas 
sus expectativas de beneficio y de 
fracaso, pero no da el paso lógico 
siguiente: proponer la csutaliza- 
ción gradual y progresiva no po
dría hacerlo de golpe y porrazo 
de los medios de producción y en
tregar la actividad económica a un 
promotor y gestor gubernamental 
que la sitúe a salvo de las leyes del 
mercado. Los comunistas españo
les hoy en el poder no proponen 
una revolución drástica que les ad
judique la responsabilidad de pro
ducir. no quieren apoderarse de los 
medios de producción -segura
mente no sabrían qué hacer con 
ellos ni siquiera imaginar cómo 
utilizarlos, puesto que la actividad 
productiva no es lo suyo. Llama la 
atención que un gobierno de ideo
logía socialista extrema se limite a 
poner palos entre los radios de las 
ruedas del progreso empresarial 
sin proponer una alternativa csta- 
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tal a la generación de riqueza por 
la empresa privada. El gobierno 
social-comunista de Sánchez dis
pone de poder político ilimitado, 
pero no tiene pccparacis'n adecuada 
para imaginar cómo poner en mar
cha una estructura de empresas 
públicas capaz de producir bienes 
en cantidad bastante para atender 
a la demanda de la población, no 
sólo para colocar allegados con 
sueldos a cargo de los recursos ge
nerados por la actividad privada, 
de cuya mayor parte el estado se 
apropia por la vía fiscal.

Poner en funcionamiento una 
estructura clásica de planificación 
centralizada seria la segunda fase 
de un ortodoxo programa de trans
formación social que habría empe
zado por sembrar malestar entre 
los gobernados poniendo en la pi
cota como culpables de ese males
tar a los "Hombres del puro" y 
dificultar y mediatizar golpe a 
golpe y paso a paso la producción 
privada de bienes pora convencer 
a la población de que el sistema li
beral no puede funcionar y resulta 
injusto por las grandes diferencias 
que genera de modo natural en la 
percepción de rentas. En esto pa
rece empeñado el gobierno mon- 
clovita. en dificultar la generación 
de riqueza por la iniciativa priv ada 
y favorecer la generalización de 
un "estado de malestar social" que 
liesc a la población a mirar con es
peranza y exigir la cancelación del 
sistema de libre empresa que se le 
presenta como tiránico y explota
dor de pobres. Lo malo es que 
quienes saben cómo destruir lo 
que hay volar un rascacielos es 
mucho más fácil que construirlo 
no tienen la menor idea de cómo 
sustituirlo por un sistema some
tido a la iniciativa de gobiernos sa
lidos de divertidas asambleas de 
facultad donde todos quieren co
brar y suelen cobrar por predicar 
mientras ninguno produce trigo.

Quien quiera destruir un edificio 
debe llamar a los dinamiteros, 
pero quien quiera edificar ha de 
llamar a los albañiles.

TelfS: 91889 26 53

918888589

Cuesta trabajo creer que lodos 
los manejos de Pedro Sánchez 
con los separatistas obedezcan a 

su temor de perder la Moncloa si 
pierde el apoyo de quienes quieren 
deshacer España. Si el Gobierno 
lo quisiera encontraría apoyo en el 
PP en este problema, y también 
podría aceptar el ordago de la 
tropa irredentista y ver cómo se las 
apañaba para llevar a efecto su 
chantaje sin perjudicarse ella más 
que nadie. Es difícil imaginar el 
recorrido del famoso proceso si 
hubiera de cnlrcntarsc a un com
binado fáctico PSOE - PP harto de 
imposiciones y dispuesto a que la 
Constitución también rija en Cata
luña y el ejecutivo haga cumplir 
las sentencias de los tribunales. 
Por hablar de su piedra de escán
dalo más reciente, la supresión del 
delito de sedición con la previsión 
de facilitar el descuartizamiento 
de España, no hay por qué creer 
que Sánchez no desea poner en 
solfa el modelo de estado español.

Analistas de la derecha pronos
tican que esta decisión irrogará a 
Sánchez, muchos perjuiews electo
rales, pero eso es discutible. Quie
nes pontifican sobre lo divino y 
humano en la nutrida columnata 
mass media se van por alturas a las 
que el español medio no llega por
que no tiene interés en llegar. Di
cho en plata: el asunto sedición 
catalana ocupa menos espacio en 
la mente de la mayoría de españo
les que el precio de la luz. del gas 
o de los alimentos. Además, la 
sensibilidad ante el problema ca
talán remite y hace mucho tiempo 
la regionalización progresiva del 
sentimiento patrio se extiende por 
todo el territorio como sustituía 
del patriotismo español. Cabe la 
nostalgia por lo que pudo ser y no 
ha sido, pero la nostalgia no llena 
platos vacíos y nada augura un 
castigo especial a Sánchez en las 
urnas de aquí a un año.

Digan lo que digan los expertos 
que consideran las decisiones de 
Sánchez errores forzados por las 
circunstancias ahora por la apro
bación de los presupuestos del Es
tado es difícil aceptar esa tesis. 
Más fácil es creer que hace lo que 
hace precisamente porque quiere 
hacerlo y aprovecha a los separa
tistas para sus fines y. en punto a 
poder, más que conservarlo quiere 
aumentarlo, aunque para lograrlo 
haya de modificar drásticamente 
de hecho la propia Constitución 
del 78. Al fin y al cabo, en el rom
pecabezas español, esta reforma 
seria otra vanante de aquella tan 
célebre que dio v ia libre a la pro
pia Constitución en fonna de jacu
latoria: "De la ley a la ley".
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ALCALÁ DE HENARES
AYU NTAMIE NTO

CREACION DE UN EJE VERDE NORTE

r &

Este nuevo corredor verde conecta los 
principales parques y espacios verdes 
de la zona norte de la ciudad:
• Parque lineal de Bañuelos.
• La Carena.

Parque Camarmilla.
Parque lineal Félix Rodríguez de la Fuente.

Parque de Ciudad del Aire.

Real Jardín Botánico Juan Carlos I.

Las principales actuaciones 
consistirán en:

La adecuación de caminos.
La instalación de nuevo mobiliario urbano.

La plantación de nuevos árboles.
La adecuación de cruces peatonales, que serán elevados 
al nivel de la acera a excepción del cruce de la avenida 
de Europa por el elevado tránsito de camiones.

n



La concejala de 
Patrimonio Histórico. 
Diana Díaz del Pozo, 

subraya que la 
declaración garantizará 

el máximo nivel de 
protección para un 

paisaje cultural alcalaino 
que es uno de los 

elementos arqueológicos 
más relevantes 

déla región

Los trabajos llevados a cabo en los últimos años por el ayuntamiento

y la Dirección General de Patrimonio Cultural de la Comunidad de Madrid 

hani posibilitado avanzar en^su declaración como BIC

El Ayuntamiento de Alcalá muestra su satisfacción 
ñor el avance de la declaración de
Alcalá La Vieja como Bien de Interés Cultural [BIC]
El Ax untamiento de Alcalá de llenare* ha mostrado su satisfacción por el inicio de la declaración de 
Alcalá la Mcja como Bien de Interés Cultural (BIC). Be hecho, está presisto que el Consejo Regional de 
Patrimonio Histórico de la Comunidad de Madrid, en su reunión del próximo 21 de noviembre, reciba 
en trámite de audiencia la Resolución de la Directora General de Patrimonio Cultural, del pasado 28 
de octubre, por la que se incoa expediente de declaración como BIC, con categoría de Zona de Interés 
Arqueológico, del yacimiento de Alcalá la Vieja, del que es titular el Ayuntamiento de Alcalá.

claración como BIC.
Dichos trabajos de excavación, 
nserxación v restauración de Al* 
la kt Vicia v su entorno lian ixh

En esc sentido, la conccjala de 
Patrimonio Histórico. Diana Díaz 
del Pozo, ha subrayado que "la 
importancia de la declaración 
como BIC radica en el reconoci
miento de los valores históricos.

paisa-

rantizando. ademas, su m 
nivel de protección legal".

Ll Ayxmtamicnto ha se 
que en 1988 va se habia ir 
una incoación de oslo vacu

termino municipal, que por vanas 
razones quedó sin resolverse. De 
1985 data una declaración de BIC, 
pero con la Categoría de Monu- 
mentó y circunscrita solo jI coti
llo propiamente dicho. Ahora, 
después de los trabajos realizados 
en los últimos años por el Ayunta
miento de Alcalá de Henares y la 
Dirección General de Patrimonio 
Cultural de la Comunidad de Ma
drid. que han permitido un cono- Diana Díaz del Pozo, concejal de Patrimonio Histórico

aroiic«i^x*ic. pnmercx el mas 
relevante, la ciudad medieval his- 
pano-musulmana de Qalat 'abd 
as-salam. a su vez compuesta por 
una alcazaba «núcleo fortificado 
de la ciudad donde se encuentran 
la residencia del gobernador, la 
guarnición militar, la mezquita 
mayor y algunas infraestructuras 
importantes) y una serie de medí- 
ñas o barrios periféricos a su aire- 
dedor, ilondc residiría la mayor 
pane de la población. Además, es
tos yacimientos se complementan 
en un paisaje cultural indivisible 
que incluye otros yacimientos di
rectamente vinculados con el an
terior. asi el cerro Malvecino. el 
punto desde el que históricanKntc 
se ha atacado con maquinaria de 
guerra a la alcazaba. E igualmente 
el cerro del Ecce Homo, donde se
gún la leyenda se manifestó el 
apoyo divino a los conquistadores 
toledanos que tomaron la fortaleza 
islámica en el año 1118. a raiz de 
lo cual en época medieval se cons
truyó una sene de pequeñas emu- 
tas'

dos estos yacimientos cuentan 
también con una importante se
cuencia cultural anterior y poste
rior al mundo medieval: la 
alcazaba está construida sobre un 
importante edificio público ro
mano y en el cerro del Ecce Homo 
se habia desarrollado un poblado 
de la Edad del Bronce y del Hie
rro. Tras la conquista de 1118. la 
ciudad conoció todavía importan
tes obras de infraestructura, como 
la reforma de su muralla v cons
trucción de una iglesia mudejar en 
el siglo XIV
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Mientras la Consejeria 

de Educación anuncia que 

quintuplica la mversión 

por obras en colegios 

e Institutos públicos» 

El IES Francisca 
de Pedraza 
volverá a exigir 
el martes 22 
su finalización 
inmediata 
a Ossorio

1 de Madrid y exieir la

Mientras tanto, la Comunidad di 
Madrid ha anunciado que va ; 
quintuplicar la inversión para obra: 
de mejoras en colegios c instituto: 
públicos al haber aprobado el miór

que supone un importante incre
mento respecto al anterior de 2019

Italia ya ha logrado la liberación de la joven bloguera Alessia Piperno

El ministro español habló con su homólogo en Irán 
para que liberen a Santiago Sánchez y Ana Baneira
El ministro de Asuntos Exteriores español. José Manuel Albara. ya ha hablado directamente por telé
fono con su homólogo iraní. Ilossein Amirabdollahlan. para intercambiar posturas sobre los recientes 
conflictos y disturbios, condenar los hechos terroristas que ha sufrido el país persa y solicitar que liberen 
a los dos españoles detenidos en Irán, el alcalaíno Santiago Sánchez. Cogedor y la gallega Ana Baneira.

IV

ñas veces a la prensa üe su p
Precisamente en ese miso* 

tro penitenciario donde esti 
italiana es donde ha apuntado 
un medio local árabe. Kayhar 
don. que se encontraría Sai 
Sánchez Cogedor. El medio 
maba esta semana que "dcspi

de contratación centralizada da agi
lidad y permite acometer el con
junto de actuaciones que tienen que 
llevarse a cabo durante los meses 
estivales y en otros periodos del 
afio para, de esta manera, evitar in
terferir con las clases. La inversión 
servirá para hacer rehabilitaciones, 
mejoras en accesibilidad y eficien
cia energética v. del modo más rá
pido y eficaz.' realizar todos los 
trabajos necesarios e imprevistos.

1 .a Consejeria de Educación y 
Universidades ha acordado su re
parto en lotes entre varias empresas 
para favorecer la libre competencia. 
En cuanto a la distribución, los co
legios públicos c institutos de las 
Direcciones de Área Territorial de 
Madrid Capital y Sur serán objeto 
de inversiones por 7.X millones de 
euros cada una; mientras que la 
Este -a la que pertenece Alcalá de 
llenares- y Oeste tendrán 3.9 millo
nes, respectivamente; y la Norte 
una dotación de 2.6 millones. Este

Con el objetivo de mejorar la seguridad de peatones, 

conductores, y la prevención de posibles accidentes de circulación 

La Policía Local de Alcalá uone en marcha 
una campaña de vigilancia y control de la velocidad
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La Ciudad del Aire rechaza la construcción de 354 viviendas más 

sobre las 723 pendientes de construir

"Estamos en contra del pelotazo del ladrillo 
que hará inviable nuestro barrio”
El pleno de la corporación municipal de Alcalá aprobó en iu sesión del martn 15 de noviembre el dictamen de 
la Comhión Permanente del Arca de Desarrollo Vrbano Smtcniblc y Sen icios a la Ciudad para la modificación 
puntual número 3 del Plan Parcial de Mejora del denominado Polígono 21-A “Ciudad del Aire" del Plan General 
de Ordenación Urbana promosida por el Instituto de Visienda. Infraestructura y Equipamiento de la Defensa 
(IX \ lEDjdcl Ministerio de Defensa, una modificación que rechazan los secinosdel barrio, ya que se contempla 
la construcción de 354 sisiendas más de las persistas con la norma urbanística sigente hasta ahora. El secretario 
de la Asociación de Vecinos Ciudad del Aire. Antonio Sánchez Conde, intersino antes de iniciarse el debate en 
el seno de la corporación municipal para pedir que no se aprobara la modificación: “Estamos en contra del pc- 
ktazo del ladrillo que hará io*1abk nuestro barrio a pesar de que 'asan a construir muchos aparcamientos 
subterráneos". Vecinos de la Ciudad del Aire asistieron al pleno y mostraron su rechazo a la modificación con 
pancartas. También hubo presencia sccinal en la plaza de Cenantes mientras se debatió el punto en el pleno.

Alberto Blázqucz

Antonio Sánchez Conde, 
secretario de la .Asociación 
de Vecinos Ciudad del Aire

Con la modirtcación se preve 
que el número total de viviendas 
del ámbitosca 1.888. de las que 
1.077 se ubicarán en las parcelas 
pendientes de edificar. Esto su
pone que se construirán con la 
modificación 354 viviendas más 
de las inicialmcnte previstas, lo 
que significa que la modificación 
llevará a la Ciudad del Aire a más 
de un millar de vecinos más.

Además se da cumplimiento al 
Informe emitido por la Consejería 
de Medio Ambiente. Vivienda y 
Agricultura con fecha 29 de abnl 
de 2022. También se da cumpli
miento al informe técnico munici
pal. tal y como destocó el concejal 
de Urbanismo. Alberto Blázqucz.

El cambio urbanístico permite la 
modificación del parámetro de 
densidad máximo de viviendas 
aplicable a las parcelas que actual
mente se encuentran pendientes de 
edificar dentro de su ámbito, sin 
modificar la edificabilidad. que 
permanece inalterada. En con
creto. el presente documento plan
tea el incremento del número 
máximo de viviendas a materiali
zar en las parcelas con la finalidad 
de posibilitar la construcción de 
una tipología de vivienda que res
ponda a las necesidades y a la de

manda existente actualmente en el 
municipio de Alcalá de Henares, 
sin afectar a la edificabilidad má
xima. que permanece inalterada. 
Según Blazquez “aunque los pro
motores construyeran todas las 
viviendas previstos con la modifi
cación. el número estaña por de
bajo de la normativa urbanística 
nacional que habla de un número 
de entre 80 y 160 viviendas por 
hectárea, mientras que en la Ciu
dad del Aire habrá un máximo de 
73 viviendas por hectárea

La aprobación de la modifica
ción del urbanismo de la Ciudad 
del Aire salió adelante con los vo
tos a favor de los grupos socialista 

DIPLOMADA EN TERAPIA 
DE VIDAS PASADAS Y REGRESIONES 
( tero materno, intancea. espacio entre moas

TAROT evolutivo terapéutico, según JUNG 
TLF. 604827842 www.cvolucionagestionemocional.com

y de Ciudadanos, mientras que vo
taron en contra los demis conce
jales. El concejal de Urbanismo se 
preguntó "si están en contra de 
que haya 200 viviendas públicas 
en Ctudad del Aire, que son vi
viendas públicas para familias de 
Alcalá y jóvenes complutenses.

Además. Blázqucz recordó que 
"este expediente fue iniciado en 
2014 y el PP de Aléala votó a fa
vor. Hay que recordar que la Ciu
dad del Aire estaba abandonada, 
sin calles asfaltadas, con zanjas, 
sin aceras... Gracias a este alcalde 
se ha producido la mejora del ba
rrio y la inversión de 4 millones de 
euros del Gobierno Esparta para 

finalizar su urbanización. Ya está 
bien de sembrar la duda constan
temente sobre la honorabilidad de 
este Gobierno. Si tienen dudas, va
yan a los Juzgados y denuncien".

El secretorio de la Asociación de 
Vecinos Ciudad del Aire. Antonio 
Sánchez. Conde, afirmó que “es
tamos decepcionados con la apro
bación de esta modificación urba
nística porque es muy perjudicial 
para los vecinos por muchos apar
camientos que dicen que van a 
construir gracias a la modifica
ción. Vamos a esperar a que se 
apruebe el acta para poner en ma
nos de nuestros abogados el expe
diente y valorar si interponemos 
un contencioso administrativo 
contra la modificación urbanis- 
tica".

Como consecuencia del au
mento de densidad al que res
ponde el objetivo principal de la 
modificación, surge la necesidad 
de prever un nuevo viario público 
en la franja de terreno ubicada al 
Sur de la parcela P-13 de equipa
miento y el limite Sudeste del ám
bito, actualmente destinado a paso 
restringido.

De esto manera, dicha franja de 
terreno se incorporará a la red de 
viario público local, por lo que 
cumplirá una función colectora 
del ligero aumento de tráfico que 
ocasionará el incremento del nú- 
mcro de viviendas.

La incorporación de este tramo 
a la red pública viaria había sido 
planteada previamente por el 
Ayuntamiento como una solución 
que permitiera asumir de forma 
segura y fluida el trafico actual, 
por lo que el aumento de densidad 
que ahora se plantea convierte la 
oportunidad en necesidad y con
lleva su previsión formal en el pre
sente documento.
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En el ducado independiente 
de una Villa cercana a Alcalá 
existia, que no vivía, un vasa
llo que había sobrepasado en 
su cuenta de años, el número 
erótico y andaba muy fasti
diado en temas del corazón, 
quizá por su tenso trabajo de 
escribano, en la corte del reino. 
Esta actividad le permitió co
brar unos reales de vellón en su 
retiro del manejo de la pluma.

La vida en el ducado, era 
monótona y tranquila, para los 
"apartados del mundo laboral": 
aiizá, el aliciente, más agía

le que tenían, era bajar en 
asno, mulo o en carro, por la 
senda del "Gurugú". a los mer
cados de la cuna de Cervantes, 
y visitar las tabernas, para to
mar algunas jarras de vino con 
los amigos, donde saboreando 
el caldo, se hablaba del pasado 
sin entender el presente.

Sin embargo, el momento 
del año más deseado para es
tos villanos era disfrutar las 
fiestas en honor del zXrcángcl 
San Miguel, patrón del lugar, 
donde las danzas, los cantos, al 
son de los clarinetes, flautas, 
laúdes y tambores, alegraban 
las calles repletas de chirigo
tas. de puestos, y sobre todo, 
el hecho de poder disfrutar de 
los festejos taurinos, que le
vantaban pasiones en los jóve
nes. y servían para inquietar y 
entretener a los viejos.

Para disfrutar de los toros no 
era necesario pagar, al ducado, 
ni diezmo, ni tasas a fielato, ni 
prebenda, pero si era necesario 
soportar en el tendido del coso 
más de hora y media a pleno 
sol entre gente apiñada, sin bo
tijo de agua que llevarse a la 
boca, ni bota de vino que mo
jara el “gaznate”. Precisamente 
por ello, nuestro amigo el va
sallo. que había olvidado el 
sombrero, se vio tremenda
mente afectado en sus dolen
cias. por "Lorenzo" que le hizo 
sudar más que en la "era" 
dando vueltas con el trillo, lo
grando que su cabeza se tam
baleara hacia todos los puntos 
cardinales. El pobre hombre 
sintió que su cuerpo le pedia 
con urgencia un curandero, y 
levantando como pudo sus 
posaderas del asiento del ten
dido. se dirigió pidiendo auxi
lio y ayuda a la puerta de salida 
del coso, que por cierto, y tiene 
"guasa", era precisamente el 
acceso de los minusválidos de 
todo tipo.

Entonces llegó el desenlace 
de esta increíble historia, y 
aparecieron en el escenario, los 
primeros obstáculos para 
''desbaratar" la pretendida

El vasallo de la villa
huida del coso del afectado an
ciano. que reclamaba la urgente 
ayuda para salir a ponerse en ma
nos de un curandero.

Estaban a la sazón, en el ira- 
yccto.«« dos vasallos encarga
dos en el Ducado de protección y 
auxilio inmediato, a los necesita
dos. y enfermos en todos los even
tos de la Villa»», y al captar sus 
deseos de llegar al exterior de la 
plaza, por su elevado malestar, 
apañaron su atención del toro que 
iba y venia por el coso, y le dije
ron que su necesidad urgente, la 
comentara a un "aguacil", que se 
encontraba unos palmos más 
abajo, junto a la puerta cerrada a 
“cal y canto", y cumpliendo, de 
este modo, con su cometido de 
asistencia y ayuda, el y ¿Ha volvie
ron de nuevo su atención al evento 
taurino, al que estaban muy aten
tos.

El viejo, que solo pretendía lle
gar al carromato del curandero 
instalado a dos o tres varas en el 
extenor de la puerta, se encontró 
con la negativa de la autoridad de 
conseguir su apertura, y por ello 
elevaba la voz, de fonna insistente 
ante la negativa: "¡Tengo que salir!; 
¡me siento muy mal!; ¡me estoy 
mareando!, ¡tengo la boca seca! 
............... ". Lo repetía una y otra 
vez. ante la indiferencia del algua
cil. que se negaba a prestar ayuda 
al enfermo, abriendo la puerta de 
minusválidos de la plaza, mientras 
se refugiaba, sin ningún pudor y 
de forma indiferente a la súplica, 
apelando que era un "mandao" 
del gobernador y de su jefe, que 
ordenaron no abrir la puerta, 
mientras el astado, estuviera en el 
ruedo.

De repente apareció otro algua
cil. y como éste llevaba un cartel 
en el pecho que decía "oficial... 
'*????'’?. el anciano pensó tener 
por fin sapiencia y alivio para su 
problema de salud que iba "in 
crescendo".

Pues ¡no, no fue así!, y pasando 
del tema plenamente, como de 
prestar auxilio, le dio la misma 
larga cambiada, dicicndolc todo 
digno: "Proteste ó háble Vd. Cón 
el Gobierno Civil,” o con el Du
cado que es el que pone la norma 
y la ordena, "yo no puedo hacer 
nada".

El anciano siguió rogando una y 
otra vez la apertura de la puerta, 
bajo la total y absoluU indiferen
cia del "Oficial", del otro alguacil 
y de los 2 miembros de protección 
y auxilio de la Villa, que en defi
nitiva se despreocuparon de lodo 
lo referente a su dolencia y a su si
tuación clínica, no haciendo, ni 

caso a la solicitud de amparo y 
ayuda humanitaria, que seguía de
mandando una y otra vez; lo que 
da idea, del lamentable y despre
ciable comportamiento de quie
nes tienen el deber de proteger y 
atender, a los ciudadanos, dejando 
por los suelos las decisiones co
rrectas y sensatas que segura
mente realizan el resto de sus 
compañeros en sus actuaciones 
profesionales.

El morlaco finalmente, entró en 
los toriles; los uniformados men
cionados. siguieron sin preocu
parse de nada más, quedando 
satisfechos, unos mirando para 
otro lado y otros con el uso abu
sivo del ejercicio del poder disci
plinario. Pero la puerta no se 
abrió, hasta ese momento, a pesar 
de que un solo miembro de la au
toridad de protección, o de ayuda, 
podría haberle acompañado en su 
situación lamentable, hasta el cu
randero que estaba junto a la en
trada. y el resto podría haber 
mantenido el control de la puerta 
haciendo viable el humanitario so
corro.

La puerta fue abierta para_ todo 
el mundo, y el enfermo por fin lo
graba la libertad que se le negaba, 
y fue ayudado por otro ciudadano, 
hasta llegar al sanitario, que estaba 
a 4 metros del lugar. Por fin llegó 
la ayuda sanitaria demandada. Le 
facilitaron agua, y tomaron de 
forma inmediata su tensión. 17/11. 
Al tener problemas cardiacos le 
hicieron un cncefalograma. Es
tuvo en el lugar cerca de una hora 
hasta que se logró el equilibro de 
su tensión y después fue trasla
dado en ambulancia hasta el hos
pital donde le efectuaron pruebas 
y quedó internado en observación.

La moraleja es contundente: 
"Como te ves yo me vi. como me 
ves te verás". El Policía no debe 
ser. en su comportamiento, un ser 
superior, de 'posturco y pedestal", 
sino un ser sensato y colaborador 
de sus vecinos, dispuesto siempre, 
a prestar auxilio y ayuda, especial
mente si son mayores, y mucho 
más. si están afectados por dolen
cia?.

Pero no está de más, meditar so
bre una enseñanza jurídica desti
nada a quienes tienen en la 
sociedad el privilegio de aplicar la 
sanción o decisiones administrati
vas y disciplinarias, que quizá, 
desconozcan no por su falta de 
preparación, en esc campo de tiro. 
Se trata de conocer y recordar lo 
que opinan muchos juristas con 
respecto a la aplicación de las nor
mas. y que gira en tomo al afo
rismo "SLMMUN IUS SUM-

M AINIURIA". (Excesivo De
recho excesiva Injusticia).

Para que lo entiendan nues
tros amigos, la frase quiere de
cir según Marco Tulio Cicerón 
que la recogió en su última 
obra "Officiis”. en el 44.aC. 
que la aplicación de la Ley al 
pie de la letra puede conver
tirse en la mayor injusticia.

En similares términos se ex
presó el jurista italiano AC- 
CURSIUS con el aforismo 
"CESSAT LEX UBI VENIT" 
(La ley cesa ante el estado de 
necesidad).

Si tras conocer los criterio? 
de juristas, añadimos al pu
chero. de este inapropiado des
aguisado que el afectado, es 
persona mayor, enferma, reite
radamente suplicante, y que 
finalmente terminó en el hos
pital. y ninguno de los cuatro 
protagonistas, estando en la 
ambulancia junto al coso, en 
tomo a una hora, se interesó 
por su salud, se cuece la nece
sidad de que se les apliquen la 
norma de omisión del deber de 
socorro como, a ellos les gusta 
aplicarla, con desprecio c indi
ferencia. mirando al tendido. 
Porque, esta Omisión (?\rts 
195 y 196. del C. Penal), es un 
deber de solidaridad humana 
que se eleva al rango de deber 
jurídico, según doctrina del 
Tnbunal Supremo, y en con
creto lo que se castiga con su 
aplicación es la indiferencia, 
puesta de manifiesto, frente al 
derecho de tutela a ser aten
dido y al derecho de la libre 
circulación

Creo, que tanto el Goberna
dor. c incluso el Duque, quizá 
hubiesen actuado con mis sen
satez y estima hacia un ser hu
mano que demanda ayuda, 
demostrando flexibilidad, en lo 
decretado, ya que la norma que 
los legalistas utilizaban como 
excusa para negar la apertura 
de la puerta, estaba estable
cida. según decían, en todo su 
alcance, por el primero, con 
conocimiento del segundo

Es evidente, que lo narrado, 
no es un cuento de "sal y 
pimiento", sino una realidad 
vivida dirceumeme en Sep
tiembre de 2022. y lo hacemos 
público para que el ciudadano, 
que es el competente para su 
enjuiciamiento, según el art I 
de la ley Orgánica 5'1995 de 
22 de mayo del T. del Jurado, 
lo valore, y dé lugar a que la 
Policía lo medite.

Sufrir para creer, sin enten
der el desprecio.

Santos Mercader 
de la Fuente
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Po»U<« ócíOc La Hatería... Ojalé lo fueran, otra vez aera para admirar las te lleras de aquel país.
Pero Elba, una seáora que vive allí. O que ros ha enviado es otro paisaje. Y triste. Un huracén llamado Tan- se cebó con ellos, con sus casas, 

sobre todo. Ahí se ve un hombre, y quizá prequntándose por quó. Y en la imagen de la derecha, tres personas con el agua hasta la cintura o casi.

Caminar y contar

De tres mujeres de La Habana 
y otros relatos

Hemos conocido hace poco 
a Elba González por esas cosas 
de ahora del Internet, tan curio
sas y sorprendentes: ella es
cribe y muy bien, y le gusta 
leer, un poco como a nosotros 
por lo que fue todo fácil... 
aunque la hemos cogido en un 
momento triste, mucho. Como 
toda Cuba Este mes de octu
bre. como tantas veces, los 
malditos huracanes han vuelto 
a hacer daño a aquellas gentes 
queridas y lo sentimos en el 
alma, como untos desastres 
que vemos, y oímos, y otros 
que ni nos enteramos...

Elba, muy culta y gentil 
siempre, conoce España y ha 
hecho amistades en algún viaje 
que conserva por supuesto y se 
escriben y felicitan en cumple
años o Navidad. Todo bien rá
pido hoy con un mensaje que 
enseguida se Ice y se contesta, 
y ahi quedaron las cartas y se
llos. tan bonitos muchos, que 
venían de fuera, como unos 
que guardamos de un buen me
xicano que le mandaba cartas a 
nuestro padre, y llenas de poe

sía... O de un diario de Caracas de 
los años 50-60 enorme, que lle
gaba muy dobladito. claro, con 
unos sellos preciosos.

¡Nuestro recuerdo a untos que 
hicieron colección! Le hemos ha
blado a Elba de dos mujeres que 
vivieron en su país: la primera, 
que sentimos no haberla conocido, 
era natural de La Solana, pionera 
en el feminismo, el periodismo y 
el cinc, y más reciente Marieta 
Alonso Mis. escritora con varios 
libros en su haber, nacida en Cuba 
y residente en España Madrid 
desde 1971. Ya les hablaremos en 
alguna ocasión de la manchcga 
que umbién se dedicó a escribir 
fundando una revista llamada 
"Aspiraciones*' y colaborando en 
otros como "El Diario de la Ma
rina". "El Mundo” o "Del Comer
cio”. En casa hay cartas de ella. 
Carmen Vclacoracho era su nom
bre, y una publicación muy ex
tensa' y llena de interés y 
anécdotas editado por la Funda
ción Lumierc. cuyos dos autores 
son del citado municipio.

Y Marieta, todo ternura, a quien 
hemos visto en presentaciones en 

Madrid. Alcalá, y otras que nos 
contó y no pudimos ir. pero tene
mos algún libro suyo como "La 
huella de los adioses" donde 
cuenta historias de emigrantes, 
despedidas en barcos o trenes, re
gresos a España... Y el amor por 
Cuba de todos lo que fueron para 
allá Hasta pasar por las situacio
nes peligrosas como las que aca
ban de vivir estos dias. como el 
ciclón que arrasó todo en la Ha
bana en 1944. concretamente, las 
poblaciones de Pinar del Rio y la 
Isla de Pinos. Y. en fin. una frase 
que nos deja conmovidos: "Había 
casas con el ciclo de tejado”.

Nos cuenta Elba que los cuba
nos tienen una cultura meteoroló
gica, porque su posición en el 
Caribe les obliga e impone un co
nocimiento necesario y práctico 
en cada caso, por lo que vaguadas, 
tormentas y huracanes les han en
señado cómo actuar. En ocasiones, 
los daños son leves, pero esta vez 
la Naturaleza les sorprendió con 
"lan": pasamos del asombro al ho
nor. al pánico, al dolor... Un cú
mulo de sensaciones que sólo 
estando en aquel lado del planeta 

son comprensibles. Nos ha en
viado unas cuantas fotografías, 
a cuál más impártante. Hubo 
apagones hasta de siete dias. 
preocupación por el deterioro 
de los alimentos que hoy. en 
Cuba, son difíciles de conse
guir y. además, son carísi
mos... Y otra cosa que señala 
Elba. IX’ sobra saben ellos que 
por la velocidad de los vientos 
se debe quitar la electricidad, 
pero con “lan” colapsaron las 
redes eléctricas de todo el país. 
"Y es que los cubanos -ter
mina contándonos- estamos 
bien surtidos en sacrificios y 
peligros, pero esta vez la Natu
raleza se ensañó con nosotros. 
Cuando se fue el huracán ya 
nos empeñamos en la recupe
ración y se sumaron muchas 
fuerzas para colaborar. Fue una 
experiencia bien triste, pero 
una enseñanza mejor" Y men
cionó las ciudades de Pinar del 
Rio. San Juan y Martínez San 
Luis como las más afectadas.

Le hemos dado muchos áni
mos a Elba, como habrán he
cho las familias que la han 
(lanudo desde muchos puntos 
de España. Ella, agradecida, 
siente no conocer Alcalá de 
Henares ni La Mancha, pero 
tiene a Cervantes presente 
desde la escuela, pasando por 
la universidad de La Habana.

LUMIGARMO

Desde el tejado.... Y una mujer. Con lo que habrá trabajado ella. Y todos. Ánimo y que no vuelvan mas.
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Carmen Hernández, la reina de las e p i s i o I a s, 

cumplió 95 años

“Yo planté con mi abuelo este 
árbol de la plaza de Cervantes”

Carmen Hernández, la reina 
alcalaina de las epístolas, la mu- 
ter que a menudo dirige cartas 
anubles a Sus Majestades los 
Reyes, a la presidencia del go
bierno y a otras autoridades para 
felicitarlos por cualquier evento 

cum*^ artos el dia 7 de no

viembre. Carmen resiste y sus 
recuerdos se acentúan a medida 
que pasa el tiempo, incluso con
tando alguna anécdota que des

dcz cientiñca pero 
ue ella asegura que 
ic así. "Mi abuelo To
tas Martínez Bena-

su dom 
misma.

tados por el jardinero y 
en los que lo ayudó su 
nieta, fueron esos mis
mos u oíros anteriores, 
liste año Carmen Her
nández no ha recibido 
cartas especiales como 
otros años, quizá por
que cada vez le cuota 
más escribir. Hasta 
hace unos meses ha se
guido viviendo sola en 
ilio. valiéndose por si 

►ero va está al cuidado 
de ella su hija.

En cualquier caso para ella el 
haber cumplido los 95 años ha 
sido algo muy especial. Su pro
pia hija relató que "ha perdido 
muclia memoria pero si de al
guien se acuerda de manera muy 
especial es de sus amigos de 
PUERTA DE MADRID”. Esta 
vez la celebración de su cumple
años fue en el ámbito familiar.

Ajedrez. Julio Ganzo

aucllas en nretérit

oes. etc. 
ifteas de 
scienus.

para

de este 2022. me limitaré ahora a unos 
cuantos comentarios de mi cosecha.

Desde la primera realización en 
2014 los responsables de entonces ex
teriorizamos una declaración de prin
cipios respecto de nuestra inequívoca

lio que arranca con brinco de caballo 
de ra/a y se detiene poco> metros des
pués con brusquedad de borrico resa
biado. Con la única excepción de la 
temporada 2020. en que los meonve-

i

—
Aclaraciones del Hospital Universitario Principe 

de Asturias en relación a la moción del PS0E 
sobre el bloque quirúrgico y las almohadas

ya centrados en la actúa 
ro torneo Cían/o al uuc ha

Lo de la adecuación apunta concreta
mente a los locales espaciosos que 

de los jugadores con holgura y como
didad de movimientos, asi como la ga
randa de que los visitantes aficionados 
o simplemente curiosos puedan discu
rrir libremente sin ¿ntertercncias cno- 

tituyen un inmejorable elemento de 
confort.

No considero casualidad que en esta 
ocasión de tan sólo hace unas jorna
das. y de la que estamos predicando 
aspectos positivos en todos los órde
nes. nos hayamos valido de nuevo de 
la función de arbitraje de Eduardo Ló
pez siempre acompañado de su mu
jer Vicky. no se olvide paradigma de 
profesional idad, competencia, puntua
lidad y disciplina. En cuanto a mí. me 
creo con todo el derecho del mundo a 
percibirme un pelin mayor, pero 
mientras querái* seguir contando con
migo, es mi iinne proyecto su^uir 
contando vo asimismo con vosotros. 
HaMa que el cuerpo aguante. Que asi

Tomás RAMOS OREA
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Soldaditos de ante» Cartones de destrucción Matar por matar

El miedo hay que controlarle 
de forma extremadamente 
visceral y tanto si eres tú el que lo 

produce o la victima que lo recibe, 
la mesura y el control de las men
tes que suelen dispararse, deben 
meterse por el ojo del culo el fu
ror. la envida, el odio, la ambición 
ante el semejante y parar el correr 
de los caballos, que se frenan des
pués de haber causado una heca
tombe y una vez destruido medio 
mundo, entonces, se sientan a la 
firma de la paz como si lo causado 
fuese un juego de niños revolto
sos. A los niños nos gustaba un 
montón jugar a las guerras de 
mentirijillas, con espadas de ma
dera. trincheras y proyectiles con 
terrones de los campos en barbe
cho y a pesar de ello, algún perju
dicado habia con chichones y 
brechas que se trataban con agua 
de la noria y trapos que ' endaban 
la cabeza hasta la superación de la 
herida de guerra. Ahora les cuento 
los conatos que nos han llegado 
por medio de las escandalosas no
ticias. que no hay dia que vengan 
con amortiguadores. No tenemos 
bastante con los avisos de cortes 
de energía para los pobres del in
vierno. la cesta de la compra que 
nos preparan los de márgenes es
candalosos. para avisar que lo ba
rato no puede seguir y debemos 
apretamos el cinturón para o co
mer del contenedor o el que pueda 
pagar más y más por lo que nos 
hace tener un plato de comida a la 
hora de poner el hule y los vasos 
del agua encima de la mesa. Esto 
es peor que un ataque de una "Fi
lomena" o como la den por llamar 
a la próxima que nos lancen para 
nuestras penas. Por lo pronto tene
mos cita para la cuarta dosis de va-

Jugando con el miedo
cuna anti cóvid y gripe, pero lo
que asusta, atemoriza, dcpnmc y 
nos tiene acojonados/as. es el co
nato de juegos armamentislicos 
que se traen allá por países asiáti
cos con pruebas de misiles para 
cabrear al contrario, dejándole 
caer un cacharrito destructor a po
cos kilómetros de sus costas. El 
ciudadano de a pie que ya de por 
si no vive en los mejores tiempos 
de la historia y que llevamos en 
nuestra retina las fotos de Hiros
hima y Nagasaki. pensamos con la 
mente torturada por tal cúmulo 
de adversidades, si habrá algún 
desalmado que se levante un dia 
con la resaca trastocada c intente 
cabrear al contrincante con juc- 
guecitos de cargas demasiado po
tentes para andar con tonterias y 
hasta estropear el cambio climá
tico que se i ría a 'tomar por culo" 
como todos los habitantes de este 
descoyuntado pobre mundo. Ahora 
que está en su momento de locura 
y que nadie decide dar un volan- 
tazo para mantener nuestra natura
leza acorde con unas exigencias 
propias de que sigamos mante
niendo el mundo en un tono de vi- 
vencía sosteniblc. comienzan los 
eguardan esas armas Un morti- 

¡ a joderla con sus experimen
tos de pruebas denominadas de 
vulgares maniobras de sosteni
miento de actividad de sus cacha
rros y esto supone tirar misiles a 
diestro y siniestro, en un apartado 
del globo donde habitan más sufri
dores de otros cataclismos, con se
cuela» de guerras y coyunturales 
criminales de enemigos desde que 

se comenzó a contar los años D.C. 
Porque las guerras globales co
mienzan con algún experimento 
casual de los que tienen sus sóu- 
nos llenos de elementos destructo
res. que mejor seria tener una 
colección de botellas de vino de la 
cosecha del sesenta y tres, que re
partidos por el mundo mundial, 
causaría borracheras masivas y 
una vez en estado de cogorza en 
su salsa, nos abrazariamos al ene
migo creyendo que es una farola 
que alumbra nuestro camino hacia 
una gran fiesta de enemigos arre
pentidos. La historia nos dice que 
después de matanzas generaliza
das, los que suelen tener esa suerte 
de quedar vivos, piden auxilio al 
primero que se encuentran, y si es 
un criminal del otro bando, a la 
voz de ¡LA GUERRA SE HA 
ACABADO! Se unen para siem
pre y hasta reparten lo que puedan 
llevarse a la boca como buenos 
amigos que han luchado sin saber 
para dónde y por dónde venían los 
tiros. Estos jucguccitos son cosas 
de aterradores con cabeza hueca, 
que mandan bajo pena de muerte 
si no se obedece, que los soldadi- 
tos cumplan sus órdenes de des
truir al que se mueva en el bando 
contrario. Los nacidos en la dé
cada de los cuarenta, hemos vi
vido momentos tensos en el 
ámbito guerrero de la humanidad. 
España quedó tan tocada por la lu
cha fraternal entre hennanos y pri
mos, que trató de no inmiscuirse 
en más guerras. Ya era suficiente 
castigo el régimen "quebranta 
huesos" que nos tocó viv ir durante

una posguerra dura, dificil, con los 
intentos de cambiar el panorama a 
fuerza de más muertes injustas c 
inocentes. Ahora se proyecta un 
planteamiento de una envergadura 
total. 1 a próxima guerra sin solda
dos de tierra, sin trincheras, sin 
avances para conquistar cerros 
de ametralladoras, sin paseos 
triunfales por los campos conquis
tados. será de botoncitos rojos que 
disparen pepinazos de muerte ma
siva. Tengamos en cuenta que 
estamos en mente y en manos de 
poderosos del botón rojo. El odio 
está implantado en el ancho mun
do. porque las personalidades que 
mandan en ciertos países con car
gas destructivas, toman el des
ayuno jumo a los botones que nos 
marcan los pasos que damos en 
esa vida tan complicada que nos 
hacen vivir a fuerza de maniobras 
intermedias de dejamos sin pan. 
agua, luz, energía que hace que 
nos movamos o el machaqueo 
constante de noticias devastadoras 
en los medios como estado prepa
ratorio de lo puede venir. ?\qui se 
batalla contra el tráfico de estupe
facientes. pero la droga es un gran 
negocio que los países producto
res hacen la vista gorda y los po
derosos no se inmiscuyen en 
batallas de poca monta. ¿Quién 
puede ahora acabar con el mundo? 
El cambio climático, el hambre, 
los virus, los ladrones de econo
mías. las juventudes adormiladas 
por la droga, los devastadores de 
la naturaleza... NO. el mundo ex
plotará por medio de diez, zam- 
bombazos de una guerra universal. 
Nadie puede aseguramos quién 
tiene en sus depósitos de armas: 
las atómicas. Escrito asi parece el 
título de una revista o de un musi-

Bombas nucleares NO El mundo sin vida Árbol sin sombra
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Un mundo as*

cal. pero me refiero a lo que todos 
los de mi edad sabemos que pro
dujeron. cuando las lanzadas en 
Japón eran proyectos "inocuos” de 
los que existe depositado en la ac
tualidad. Ya hemos presenciado 
algunos bunker anti pos apocalip
sis mundial, que produciría unos 
cuantos "juguclitos del miedo". 
Seguro que todos los que mantie
nen preparado esta posible deba- 
ele. se refugiarían en su bunker 
con idea de ser los primeros pobla
dores del mundo, una vez dcstm- 
yan a los demás habitantes y 
naturaleza donde habitan en la 
actualidad. Pero el criminal que 
fuera capaz de producir una de 
estas devastadores situaciones, 
¿cuándo abriría su puerta ante esa 
figura apocalíptica que encontra
rían o morirían de miedo dentro de 
su bunker al meditar los fallos co
metidos en sus criminales acome
tidas? Puede que tan gravísimas 
circunstancias tengan otras pala
bras más fuertes para denominar 
al que fuese capaz de causar situa
ciones de esta índole, pero soy un 
damnificado de una posible explo
sión de tal calibre y tampoco tengo 
la sabiduría de un premio Nobel. 
Me siento como un poderoso me
tido en su bunker que he causado 
una explosión nuclear de las más 
potentes. He acabado con los 
habitantes, animales y plantas del 
mundo. El bunker tendría una 
plataforma de naves del espacio, 
donde nos meteríamos los ocu- 
pantcs del bunker y una vez aco
modados en la nave espacial, 
automáticamente se abriría una 
gran compuerta por donde saldrí
amos volando a otro planeta ya 
explorado y acondicionado para 
iniciar una nueva vida. Pero habrí
amos cometido un fallo: los pepi- 
nazos de nuestras bombas tambi¿-n 
apagaron las luces del sol y nos 
encontraríamos en un espacio sin 
Kía. sin rumbo, sin aparatos in- 

máticos que se contaminaron 
nada más salir al espacio. Nuestro 
gozo en un pozo. Dejamos las 
bombitas y sus consecuencias y 
centrémonos en la partida de mus. 
¡Por cierto llevo las TREINTA Y 
UNA! He ganado esta partida, la 
de los botones rojos que se la jue
guen otros.

ATILA-NO

Si no es verdad, peor para la 
verdad. Nuestro muy leído Vladi- 
mir llich Uliánov... Para los ami
gos. l.cnin. dijo esta frase en uno 
de sus encuentros con intelectua
les revolucionarios cuando cues
tionaron sus tesis, la completó 
con otra reflexión, tenida por vi
sionaria: Im libertades algo pre
cioso. tanto, que debe ser 
racionada cuidadosamente', ru
bricando su plan democrático 
con: Salvo el Poder todo es ilu
sión. No es extraño que lo usur
para y sometiera al pueblo ruso a 
la. más que probable, mayor tra
gedia de su historia. La sufrida 
Ucrania, en la actualidad de 
nuevo masacrada, probó pronto el 
poder bolchevique. IX- 1921 a 
1923 sufrió la mayor hambruna 
imaginable como consecuencia 
de la política distributiva del 
Krcmlim La gente comía hierba, 
ratas, perros, gatos y se veía obli
gada a desenterrar los muertos si 
quería algo para no morir de 
hambre. La política de Stalin (in
forme de Pravda en 1932) pro
vocó 25 millones de hambrientos 
en la URSS.

Decía Lenin para conseguir 
adeptos. La revolución no se 
hace, sino que se organiza. El co- 
munisñíó siempre ha sido un ide
ario maravilloso que llevado a la 
practica, desbarata todo, sin po
ner otra cosa que falacia en su lu
gar. Lenin en 1905. cuando 
todavía gobernaban los zares afir
maba que: La revolución es gue
rra. ¡ai única verdad legitima, 
justa y grande entre cuantas ha 
conocido la historia En Rusia 
esta guerra ha sido declarada... 
Y ciertamente no ha sido sola
mente Rusia quien ha interpre
tado el mandato leninista. IX un 
modo u otro todas las políticas 
descabelladas están vinculadas en 
origen al marxismo-leninismo. 
Felipe González dijo dejarlo a un 
lado, pero el que nace gato mucre 
minino.

China es hoy el cabeza de la 
familia comunista y ligado a él 
están muchísimos intereses de 
geocstrategia mundial. Entre
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Posverdad leninista
otros regalos ha dejado la pande
mia del Coronavirus. cuyos efec
tos en España ni se iban a notar, 
según nuestro muy ilustre Dr. Si
món. Las TV enseguida acuñaron 
el termino ncgacionista para quie
nes no creían una palabra de lo 
que decían aquellos pretendidos 
científicos que aparecían en la 
pantalla. Echados para entonte
cemos y ahora hasta el eminente 
Anthony Fauci del NIH. otrora 
entusiasta de la teoría "pangolin", 
reconoce como muy probable el 
escape accidental del virus creado 
artificialmente.

Se puede acceder a los tres in
formes de distinta procedencia 
que acuñan la hipótesis de que el 
virus fue fabricado y un accidente 
de laboratorio lo propagó. Los 
tres dan muchas pistas. Coinciden 
en afirmar que es casi imposible 
desarrollar una vacuna en menos 
de dos meses, como ha ocurrido 
con la del Covid. cuando el resto 
necesitó no menos de 8 años; es 
evidente que la investigación so
bre la vacuna tuvo que iniciarse 
mucho antes. Los segmentos del 
genoma aparecen al azar en la na
turaleza. pero cuando hay inter
vención humana, los segmentos 
son más numerosos, no aparecen 
al azar sino que están bien espa
ciados. El premio nóbel Lúe 
Montaigneir, virólogo. descubri
dor del virus del SIDA, cuando 
examinó el Covid-19 certificó 
que no era natural, luego era de 
laboratorio; motivo por el cual 
fue condenado al ostracismo 
hasta que murió. ¡Había que 
admitir y propagar las "verdades” 
del todopoderoso universo fanna- 
copedico y comunistoidc! En los 
últintos meses del 2019 las comu
nicaciones entre el laboratorio de 
Wuhan y el comité central del PC 
chino fueron de alarma porque se 
vieron desbordados por una "gra- 
visima emergencia". Los infor
mes siguen aportando datos que 
seria imposible trasladar a estas 
lincas ¡Pueden leerse!

El partido comunista chino ha 
sido hermético en todo cuanto ha 
tenido que ver con la pandemia 

onginada allí; pero no lo han sido 
menos el resto de las llamadas de
mocracias occidentales. Todas se 
han rendido a las explicaciones 
de la Organización Mundial de la 
Salud, a sabiendas de que actuaba 
de parte y hoy la misma OMS 
dice abrirse a otras hipótesis so
bre el origen, que no sean "el 
pangolin".

Y después de los encierros vi
nieron los pinchazos. El mundo 
entero debía vacunarse, no una 
vez sino tres. ¿Recuerdan? Había 
que tener las vacunas a 80 grados 
bajo cero. Ahora se ponen hasta 
caducadas y a temperatura am
biente ¿Por qué nadie ha exigido 
a China la verdad y resarcir los 
daños causados? ¿Cómo fiarse de 
la OMS? ¿Dónde están los ecolo
gistas? ¡Tan dispuestos a impedir 
la energía nuclear y mudos ante 
una pandemia que arrastra millo
nes de muertos! Para lomar un 
ibuprofcno tienes un pliego de 3 
folios adv irtiendo de sus posibles 
efectos secundarios. La vacuna 
COVID sólo tenía el aval del Go
bierno más trilcro que ha cono
cido España y el imperio 
farmacéutico mundial bajo el 
manto comunista. ¿No es sospe
choso que el PIB de China fuera 
el único que creció durante la 
pandemia?

Pero hay algo más. Una indig
nante tragedia de aborregamicnto 
social que no pone nada en cues
tión. dispuesta a consumir los es
tragos de la infamia plutocrática 
sin rechistar, con sus venenosas 
mentiras y sus monumentales in
justicias. servidas bajo el amparo 
del Estado. La "Justicia". Ix» Mi
nisterios y ¡tantas Instituciones! 
pintadas de rosa para esconder la 
negrura de las acciones que emer
gen de sus maquiavélicas maqui
narias. El actual Lenin español 
viste de Prada. pero el simple re
cuerdo de sus acciones siembra 
de andrajos las sombras que es
conde. Ya lo decía D. Vladimir: 
.Vo hay teoría revolucionaria sin 
práctica revolucionaria y vice- 
^rsa IXndc pone revolucionaría 
lean progrerio y añadan ruinoso.

Norberto MORENO 
PÉREZ

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

I.L.M.

18 de noviembre de 2022 PUERTA de Madrid/13



El DRAE dice -en su pri- 
merj entrada- que bigote es 
•‘Pelo nacido sobre el labio su
perior”. Según esta definición, 
todos los seres humanos tene
mos bigote. Eso si. unos más y 
otros menos. No es prnaliso 
del varón tener bigote. /X las 
mujeres también les brota en su 
delicado cutis, aunque* ellas im
piden su desarrollo casi siem
pre. No se lo afeitan como es 
costumbre en los varones. Ellas 
se lo depilan, casi siempre so
portando dolor tísico, con estoi
cismo admirable, si pretenden 
erradicarlo el mayor tiempo po
sible.

Mas... ¿por que algunos va
rones se dejan crecer el bigote? 
¿Acaso pretendieron, en algún 
momento civilizador, diferen
ciarse de los demás seres de su 
especie con este gesto?

Adán, el primer hombre tal 
describe el Génesis, nunca apa
rece representado en obra plás
tica alguna occidental con 
barba o bigote, aunque todavía 
no se habia inventado la "filo- 
matic” para el afeitado per
fecto.

Se antoja, asimismo, por los 
artistas que los han imaginado 
en sus creaciones plásticas que 
Caín y Abel, tampoco se lo de
jaron crecer porque... ¿eran de 
barba rala o barbilampiños'.’

Sin embargo en la ancestral 
tradición del Antiguo Testa
mento las luengas barbas ve
nían a ser distintivo de 
venerable ancianidad.

El séptimo arte, o sea. el cinc, 
se olvidó de estas consignas bi- 
blicas en la película "Hace un 
millón de años” en el que un 
"Adán” acompañado de una 
troglodita despampanante, 
como lo era Raquel Wclch. 
mostraba una juventud de caza
dor paleozoico barbado Ambos 
personajes tllmicos sobres ivían 
con destreza inusitada atavia

dos. ella con bikini, y el. a lo 
Tarzán en una tierra inhóspita 
sometida a la urania de los di
nosaurios.

Es posible que el bigote no 
sea difcrcnciador sexual, pero 
si el dejárselo crecer, y aun do
minarlo con valores estéticos.

Tal vez. y para no abandonar 
el ámbito del celuloide, materia 

por otra parte derrotada por 
la palabra digital aliada con la 
cibernética y lo virtual, aunque 
todavía sigamos empleando el 
término "película'', el cual se ha 
convertido en un rctrónimo (es 
decir, termino que se sigue uti
lizando a pesar de que el 
as anee de la ciencia ha causado 
la desaparición del objeto que 
indicaba) pero nos entendemos.

-

Elogio de la igualdad
Si /as mujeres tienen dos. 

y los hombres solo una... 
Adivina, ¿qué puede ser? 

(La “e". se ha de entender).

En el cinc el bigote más caractcris- 
tico y famoso fue (es) el de Char
lo! Este diseño invitó al socialista 
Adolfo Hitlcr a dejárselo también, 
aunque maldita sea la gracia que 
tenia el líder alemán frente al có
mico inglés al contrastarlo en el 
filme "El gran dictador”.

Otro bigote cinematográfico es 
el del cómico Groucho Marx, el 
cual se extiende sobre el labio su
perior cual si fuera proyección en 
cinemascope en pantalla de cine
rama.

¿Tendrán nombre propio estos ti
pos de bigotes o son los personajes 
que los usaron quienes los definen?

Puede que haya razón en este in
terrogante. si no se puede confun
dir en absoluto, el bigotito ridiculo 
de Mano Moreno "C antinílas" al 
rasurarse la parte central del labio. 
C destacar las comisuras. Este 

tillo del cómico más sobresa
liente de la Lengua Castellana con 
"asento” mexicano (palabra que se 
ha de pronunciar con sonido de 
jota), cambió de formas a lo largo 
de dilatada carrera en el cinc, 
pero... siempre fue bigote y no 
mostacho.

A Salvador Dalí no le creció el 
bigote con esas guias pretenciosas 
que le caracterizaban, sino que su 
pensamiento ''ribonucleico" le 
condujo a ridiculizar tal vez. el 
"bigotito " del dictador español de 
posguerra con el que convivió y de

RESUELTA

cuyo nombre no quiero acordarme.
Todo bigoic es pane de la barba 

que cubre algo de la cara en los se
res humanos. Asi es que... las mu
jeres también pueden tener barba. 
Sucede que.... condiciones fisioló
gicas bormooilcs generan que "los 
pelillos” se conviertan en vellosi
dad poco bella, asunto que. a algu
nas. desagrada y tratan de 
disimular con afeites (palabra que 
nada tiene que ver con afeitar) de 
precisa cosmética. IX- este modo, 
el vello, no evoluciona hacia pelos 
que caminarían hacia cerdas como 
de jabato.

Aún asi. el pintor español José 
de Ribera plasmó a la mujer bar
buda. Es decir, a la napolitana 
Magdalena Ventura tal podemos 
contemplar en el musco toledano 
del antiguo hospital renacentista 
Cardenal Tavcra.

La cfigiada. mediante la asom
brosa técnica del claroscuro que el 
pintor valenciano alias "El Españo- 
leto" aprendió de Caravaggio. ex
hibe su barba florida de pelos 
hirsutos al tiempo que amamanta 
(mostrando el pecho) a su bebé.

Este lienzo, en principio, un do
cumento descriptivo de tal fenó
meno de la Naturaleza, presenta 
dos planos expresivos: el figura
tivo. en el que aparece la dama con 
atuendo rico y elegante, aproxi
mando su oronda teta gakicto pro
fusa o sea. de leche abundante. 

símbolo de la maternidad, a la 
párvula boquita de la cria,tira, 
no se sabe si niña o niño. El 
marido (se supone) o comi
tente. está tras ella a la iz
quierda. proporcionando 
sensacional perspectiva aérea: 
esc espacio por el que pasa el 
aire entre cuerpos, de cuyo em
pleo hizo alarde Vclázqucz en 
Las Meninas. Ambos posan en 
pie. A la derecha del especta
dor. en un monolito queda es
crita la narración del insólito 
fenómeno de la mujer barbada. 
Sobre esta explicación literaria 
aparece un caracol como ¿sím
bolo del hermafroditismo u ho
mosexualidad?

En fin. la pintora Frida Kahlo 
nunca fue barbuda pero si se 
dejaba crecer algo el bigote 
aunque jamás alcanzó grado es
tético y eso que su sexappcal 
era irresistible a pesar de lo 
maltrecho de su cuerpo tras el 
terrible accidente sufrido en un 
autobús urbano. Su atractivo 
era tal que fue amada por el ge
nial muralista Diego Rivera y 
quizá por Ramón Mercader, el 
comunista catalán que asesinó 
a Trotsky en casa de la pintora 
mejicana, dicen.

Los poetas poco o nada han 
cantado en verso a los bigotes 
aunque el pintor Valeriano Do
mínguez Bastida bien puso de 
moda d bigote y perilla román
tica de >u hermano Gustavo 
Adolfo Bécqucr. En cambio la 
novelista Ágatha Christie m- 
ventó a Hércules Poirot cuyo 
bigote -cual cornamenta de 
toro cretense del palacio de 
Cnosos es cuidado con es
mero sobre todo en Ixs series 
televisivas que grabó David Su- 
chct aplicando con sabiduría las 
“células grises" de su cerebro 
detcetivesco.

Y como colofón a este diver- 
timento de ironía entreverada, 
quizá haya que preguntarse si 
las barbas o bigotes... ¿son fe
meninos o masculinos? ¿Repu
blicanos o monárquicos? ¿De 
izquierdas o de derechas?

Tal vez entre estos párrafos 
salpicados de humorismo se ha
lle de manera subliminal el vo
cablo presumir como forma de 
manifestar diferencias entre la 
niebla de la igualdad que unm 
importancia se le otorga ahora 
asesorados por una ministra 
con cartera, cuando la dignidad 
como seres humanos basada en 
el respeto (aceptar a la persona 
como es y no como se quiere 
que sea) es la verdadera igual
dad a perseguir y defender.

IhcónioAt EDO DÍAZ
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Qatar es un estado árabe al 
oeste de ?\sia. con una super
ficie total de 11.586 kilóme
tros cuadrados algo asi conx> 
la provincia de Murcia-, re
gido por una monarquía abso
lutista. la familia Al Thani, 
desde mediados del siglo 
XIX. que posee la tercera ma
yor resen a mundial de gas na
tural. lo que le ha convertido 
en el país con mayor renta per 
cápita del planeta.

Tiene una población de 
250.000 catanes, de religión 
musulmanes sunics. y 
2.75O.OOO trabajadores inmi
grantes. de los que aproxima
damente un IO?4 son altos 
ejecutivos de primeras marcas 
mundiales de toda clase de 
servicios, y el resto correspon
den a la "Kafala*. hindúes, bu
distas. o bahá'is. mano de obra 
con horarios de explotación 
negrera para la gran transfor
mación urbanística que ha su
frido el país, como el Sharq 
Crossing, obra del español 
Santiago Calatrava. un con
junto de tres puentes intcrco- 
ncctados que recorren casi 
diez kilómetros en total, con 
túneles submarinos que se on
dulan sobre y debajo del agua, 
cuyo coste ha sido de doce mil 
millones de dólares USA. y 
toda la inlracsinjctun» desmo- 
llada para el mundial de fút
bol. que según la BBC inglesa 
ha pros ocado, al menos. 2711 
muertos de India. 1641 de Ne
pal. 1018 de Bangladcsh. 824 
de Pakistán y 557 de Sri 
Lanka. por las condiciones de 
trabajo bajo temperaturas que 
varían de 30° a 50° a la som
bra.

En resumen, se trata de una 
dictadura civil y religiosa, en 
todos los aspectos de la vida. 
Pero como "poderoso caba
llero es don dinero", organizó 
los Juegos Asiáticos de 2006 y 
ha sido elegido país organiza
dor de la Copa Mundial de 
Fútbol de 2022. el primer país 
árabe que lo consigue, que co
mienza el domingo próximo 
y que durante el mes que va 
a durar van a estar funcio
nando. ininterrumpidamente, 
las fuentes de energía para 
mantener el aire acondicio
nado en los ocho estadios, ho
teles. centros turísticos y 
comerciales, arrojando al aire, 
cada llora, humo contami
nante equivalente a diez mil 
coches sin filtro en su com
bustión. además de los cien
tos. miles de aviones que 
llegarán allí durante el evento

El Mundial de Qatar
con los principales lideres políti
cos y económicos del mundo. 
Pero, eso si. usted levántese a las 
tres de la mañana para poner la la- 
\ adora, que es la hora más econó
mica para mantener limpio el 
futuro del planeta.

El presidente del Comité Orga
nizador del Mundial, en nombre 
de su emir, ha dejado absoluta
mente claro lo que los turistas 
pueden o no pueden hacer du
rante su presencia en el Mundial 
de Fútbol:

• Portar la bandera LGI Bl en el 
Mundial se castigará con entre 
siete y once artos de cárcel

• Los asistentes siempre debe
rán tener cubiertos los hombros y 
tener cubiertas las rodillas en lu
gares públicos

• No se podrá gritar en la calle 
ni comportarse de manera irrespe
tuosa

• Los turistas no entrarán a Qa
tar con alcohol, libros religiosos 
y pornografía

• No se permitirá consumir be
bidas alcohólicas en espacios pú
blicos ni conducir borracho

• Las parejas, si no están casa
das. no se permitirán las muestras 
de afecto sin importar la orienta
ción sexual

• Las relaciones sexuales solo 
serán permitidas entre matrimo
nios heterosexuales legalmentc 
constituidos

• Prohibido tomar fotografías a 
mujeres

El islam es la religión que prac
tica el 25% de la población mun
dial. Hay países en los que su 
Constitución se basa en la ley 
islámica. Los principales estados 
islámicos son Irán. Pakistán. 
Arabia Saudita. Afganistán. Mau
ritania y Yemen. Las diez pobla
ciones musulmanas más grandes 
se pueden encontrar en: Indone
sia. Pakistán. India. Bangladcsh. 
Nigeria. Irán. Turquía. Egipto. 
Argelia y Marruecos. El país de 
Europa con más musulmanes es 
Francia.

írtigo Errejón. ese totalitario 
con barniz de mesura en el men
saje y sobriedad en el tono, cha- 
vista convencido, comunista cuyo

divo es trasladar el modelo 
ivariano a Esparta, el de

«abajo el régimen, a la calle»; 
«hay colas porque hay más di
nero-. «Venezuela es una revolu
ción en libertad»; «sembrar 
chiringuitos para enchufar "a los 
cuadros"»; «asaltar medios de co
municación. 1.a pelea por la opi
nión es una pelea fundamental»;

«somos la alternativa al capita
lismo», ha dicho desde su có
modo sillón en Madrid que la 
selección española de fútbol de
bería dar un ejemplo de libertad y 
lucir la bandera arco iris en el pri
mer partido.

1 .a viceprcsidcnta Yolanda 
Díaz, esa que vestía de "mcrcadi- 
lio de hoz y martillo” hasta hace 
cuatro días, y que ahora lo hace 
de firmas de primera categoría 
mundialmcntc reconocidas, ha 
propuesto iniciar el estudio de 
una reforma legislativa que afcc- 
laria a todo el colectivo de traba
jadores transfronterizos, de cara a 
su aprobación en 2023. en con
creto a las trabajadoras domésti
cas marroquíes que. viviendo en 
Marruecos, trabajan en Ceuta 
y Mclilla. igualándolas en el 
mismo régimen de la Seguridad 
Social que el resto de empleados 
por cuenta ajena, garantizando 
asi. junto a otros derechos labora
les. el acceso a la prestación por 
desempleo. A mi no me parece 
mala idea, teniendo en cuenta que 
fidedignos datos estadísticos a ni
vel europeo cifran que el 80% de 
los musulmanes que viven en 
nuestro continente, no trabajan, 
viviendo de las subvenciones y 
ayudas estatales Es lo que se 
llama democracia; en cambio, si 
algún europeo se queja de ello, es 
racismo.

Irene Montero está al frente de 
un ministerio que maneja más 
de 20.000 millones de euros, de 
los que solo sabemos que orga
niza seminarios para enseñar a las 
mujeres a decorarse sus partes in
timas y a subvencionar chiringui
tos afectos, pero que no 
disminuye de ninguna forma el 
número de agresiones sexuales ni 
mujeres muertas por violencia hu
mana (no digo ntachista porque la 
violencia es mala intrínsecamente 
la ejerza un macho o una hembra, 
y no cito otros "géneros" porque, 
todos, cuando se ponen malos de 
la entrepierna van al urólogo o al 
ginecólogo).

Es el momento de que la ultra 
izquierda, el colectivo LGTBI. las 
feministas y resto de organizacio
nes que claman, insultan y recla
man. más libertad en Esparta, 
algunos de ellos extranjeros de 
nacimiento que no abren la boca 
en las dictaduras de sus respecti
vos países, den ejemplo y se pre
senten en Qatar con la bandera 
arco iris, se manifiesten en de
fensa de la libertad sexual de esas 
mujeres obligadas a llevar el 

burka y a matrimoniar con 
quien desde muy pequeñas le 
ha sido asignado como es
poso. generalmente mucho 
más viejo, que no pueden pa
sear si no s an acompañadas de 
un hombre de la máxima con
fianza del nurido. de todas las 
españolas y españoles que. 
aunque "blanqueados" por es
purios intereses políticos que 
niegan la autoría del mensaje, 
incitan a conquistar nuestra 
nación con palabras sobre que 
España es el país más débil de 
la Unión Europea, los españo
les son muy darlos a la holga
zanería y se entregan a todo 
vicio con prontitud.

ola ac- 
ya seantual. siguen

hombres o mujeres, son débi
les ante la droga y ante la for
nicación. Sus mujeres se 
entregan con facilidad y ellos 
son adictos a toda clase de vi
cios. Hemos de penetrar en 
esa sociedad caduca, estéril y 
viciosa, pero sin contaminar
nos.

Nuestros jóvenes no han de 
caer en la tentación de la hem
bra española fornicadora. Hc- 
mos de controlarlos para que 
su moral no se vea resentida 
por esas viciosas mujeres tan 
entregadas al pecado.

Nuestros jóvenes que llegan 
a Esparta han de fortalecerse 
todavía más ante la flaqueza 
moral y corporal de los espa
ñoles y sentir su orgullo de su
periores. y nuestro control ha 
de ser preciso c insistente para 
que no claudiquen.

La enfermedad de tipo mo
ral que tiene sumida a esa so
ciedad débil española es 
campo propicio para nuestros 
intereses. Una vez España en 
nuestras manos la penetración 
a Europa será más fácil. Es
paña no es ni más ni menos 
para nosotros que la puerta 
que se nos abrirá con facili
dad. Esa es nuestra labor y a 
ella nos entregaremos con to
das las fuerzas de nuestro es
píritu”.

Esta es la ocasión perfecta 
para demostrar, en ese Qatar 
dictatorial, con hechos, loque 
exigen en un país libre, demo
crático. en el que saben que no 
va a haber represalias por mu
chas tonterías c imbecilidades 
C reclamen, porque, en el

Jo. utilizan la dictadura 
musulmana para llevamos a 
esa otra suya, política y social, 
que es su verdadero objetivo.

Antonio CAMPOS
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Con diferentes talleres, danza, música y charlas

El Centro Sociocultural Zulema 
acogió una jornada de puertas abiertas

El Centro Sociocultural Zulema 
albergó el sábado. 12 «Je noviembre 
de 2022. una Jomada de Puertas 
Abiertas en la que se han desarro
llado diferentes propuestas a cargo 

de asociaciones y entidades de la 
ciudad.

La Jomada de Puertas Abiertas 
cuenta con múltiples propuestas cul
turales y «Je ocio, como son charlas. 

talleres, recitales de danza o música, 
conferencias y hasta un monólogo 
para poner el toque de hunxx a una 
magnifica jomada de promoción de 
la participación vecinal y el tejido 

asociativo. Las actividades se exten
derán hasta las 18:00 horas.

El alcalde Javier Rodríguez Pala
cios visitó el Centro Sociocultural 
Zulema junto a la conccjala de Par
ticipación y Distritos. Patricia Sán
chez. para mostrar el apoyo a todas 
las personas que han hecho posible 
esta Jomada de Puertas Abiertas y 
poner en valor un espacio municipal 
en el que muchas entidades y aso
ciaciones desarrollan su labor en la 
ciudad.

“Estas ayudas servirán para garantizar que ningún niño de Alcalá se quede 

sin realizar su deporte favorito por cuestiones económicas de sus tamilias'’ 

Nuevas ayudas para familias con rentas bajas 
para acceder a la práctica del deporte
El Ay untamiento de Alcalá de Henares ha mos ilizado una núes a linca de ay udas para familias con rentas 
bajas, con el objetiso de facilitar el acceso a la práctica de la actisidad física en el municipio. Se trata de 
unas ayudas destinadas a subvencionar los gastos correspondientes a las tasas o tarifas necesarias para 
estar inscritos y desarrollarla actisidad. hasta cubrir los gastos correspondientes a su actisidad deportiva 
o hasta un máximo de 21430 euros por usuario subvencionado.

En la mañana del martes día 15 «le 
noviembre, el concejal de Deportes. 
Julián Cubillx y el concejal de Ju- 
sentud. Infancia y Solidaridad. Al
berto González, presentaron ante los 
medios «le comunicación esta nueva 
subvención destinada a garantizar 
que todos los niños y niñas de Al
calá de Henares puedan realizar su 
práctica «Jcportiva favorita sin im
portar el nivel de ingresos de sus fa
milias.

El edil de Deportes. Julián Cubi- 
lla. explicó que "estas ayudas servi
rán para garantizar que ningún niño 
de Alcalá de Henares se quede sin 
realizar su deporte favorito por 
cuestiones económicas de sus fami
lias”. Asimismo, el edil de Juven
tud. Infancia y Solidaridad. Alberto 
González, destacó "la apuesta de 
este equipo de Gobierno por el De
porte como un eje estratégico, asi 
como la sensibilidad y el compró

miso con los vecinos y vecinas que
se encuentran en una situación de 
vulnerabilidad, y que tienen los mis

mos derechos que el resto de perso
nas para practicar deporte".

El plazo de solicitud se extenderá

hasta el 28 de noviembre para ha
cerlo. Las solicitudes podrán pre
sentarse debidamente firmadas c 
identificadas con el número de ex
pediente 16173/2022 a través del re
gistro presencial en la Casa del 
Deporte (previa solicitud de cita 
previa), a través de la sede electró
nica del AyuntamiCTto de Alcalá de 
Henares o en cualquiera de las sedes 
que marca el articulo 16 de la Ley 
39/2015 de I de octubre del Proce
dimiento Administrativo Común de 
las Administraciones Públicas.

Los beneficiarios de la subven
ción deberán cumplir los siguientes 
requisitos:

- No superar dos veces el IPREM, 
que en el año 2022 se encuentra fi
jado en la cuantía de 579,02 euros 
mensuales. Por tanto, no podrán te
ner unos ingresos familiares de más 
de 1.158.04 euros a! mes para optar 
a citas ayudas.

- Familias con hijos a cargo de en
tre 3 y 17 años (ambos incluidos).

- Que desarrollen su actividad fí
sica en servicios municipales, con
cesiones administrativas, entidades 
privadas, clubes deportivos, agrupa
ciones deportivas y secciones de ac- 
cuSn deportiva con domicilio fiscal 
y que desarrollen su actividad de
portiva en el municipio de Alcalá de 
Henares.

- Estar inscritos en su actividad 
deportiva para la temporada 2022
23.

16/puerta de Madrid 18 de noviembre de 2022



Por el contrario, aumentan las uniones de pareias de hecho

Disminuyen las bodas civiles 
y sobre todo las religiosas
Datid Hernando Garrido y Mireya Valdcra* Fernández contrajeron matrimonio el día 24 de septiembre de 
este año. Como en cualquier boda, los contrayentes celebraron con alegría y emoción su enlace matrimonial, 
unas nupcias que compartieron con sus padres Manuel Hernando y Xicscs Garrido por parte del novio, y 
Emilio Valdcras s Reves Fernández por parte de la novia. David Hernando y Mireya Calderas son el prototipo 
de pareja que contrae matrimonio en estos tiempos. Sus edades están comprendidas entre los 30 y los 40 
años. David tiene 35 V Mireya tiene 30 años de edad. Además se casaron en ceremonia civil, lo que también 
entra dentro de la normalidad, puesto que en España ocho de cada diez matrimonios son ya civiles.

Es curioso que después de la
pandemia repuntaron en España 
las ceremonias matrimoniales, lo 
que dio un respiro al sector hos
telero por la celebración de ban
quetes. Pero el tiempo está demos
trando que ese repunte tuvo que 
ver con los aplazamientos de bo
das derivados de la situación sani
taria. Los especialistas aseguran 
que tras esc repunte que aún 
se nota, se vislumbra una disminu
ción de las ceremonias matri
moniales. tanto civiles como reli
giosas. Por el contrario, y 
es algo que llama la atención, au- 
montan las uniones de parejas de 
hecho y las llamadas familias mo- 
noparen tales.

Es eunoso que lo que no hace 
tiempo era una especie de estigma, 
sobre todo para la mujer, ya que no 
se veía bien que fuera madre sol
tera. se ha generalizado y ya es una 
opción más que en la sociedad se 
ve con unu normalidad que au
menta de forma exponencial. Tam
bién hay un crecimiento claro del 
número de uniones de hecho reco
nocidas en los registros municipa
les y autonómicos.

Matrimonio y pareja de hecho 
son dos figuras jurídicas muy dis
tintas. cada una de las cuales lleva 
asociados unos derechos diferen

tes. Las leyes españolas entienden 
por pareja de hecho la unión esta
ble de convivencia entre dos per
sonas no unidas por matrimonio, 
aunque en análoga relación de 
afectividad.
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Para que sea oficial, la pareja 
debe hacerlo constatar en el Regis
tro de Parejas de Hecho a través de 
la delegación territorial de la Con
sejería de Igualdad y Políticas So
ciales de la Comunidad de Madrid.
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Casi la mitad 
de las parejas 

contraen matrimonio 
en una franja de 

edad entre los 30 y 
los 40 años: apenas 

un 18 por ciento 
de los contrayentes 

se casan entre 
los 20 y los 30 años

Uno de los derechos de las pare
jas de hecho es la pensión de viu- 
dcsLid. aunque con matices 
respecto a la pensión de viudedad 
de los matrimonios. Entre otras co
sas el cónyuge deberá acreditar 
que sus ingresos no alcanzaron la 
suma del 50 por ciento de los del 
fallecido de los propios en el año 
natural anterior a su muerte. Ade
más. también tienen que haber pa
sado dos años desde la unión 
oficial y haber convivido durante 
cinco años ininterrumpidamente.

En cuanto a los permisos labora
les propios de los matrimonios, las 
parejas de liceho disfrutan exacu- 
mente de los mismos. Nos referi
mos a derechos como los dias 
retribuidos por paternidad y mater
nidad. asi como por accidentes, en- 
fcmicdad o fallecimiento del 
cónyuge. Aunque hay una excep
ción: los días de permiso que tie
nen los recién casados no los 
tienen las parejas de hecho en el 
momento de su formalización. a 
menos que aparezca asi estable
cido en el convenio colectivo con
creto.

En cuanto a los hijos, las parejas 
de hecho tienen exactamente los 
mismos derechos y obligaciones 
que los matrimonios en todo lo re
lacionado con guada y custodia, 
visitas, pensión alimenticia, etc. 
En cuanto a adopciones, en princi
pio. lis parejas de hecho deberían 
tener las mismas oportunidades 
que los matrimonios para conse
guir adoptar, pero en la practica 
tienen más complicaciones para 
superar lis exigcnciis burocráticas 
correspondientes.

En cuanto a la asistencia sanita
ria. se debe acreditar convivencia 
continuada de un año antes de la 
inscripción en el registro. Otro 
isunto muy importante es el del al
quiler. En concreto, 'el otro miem
bro de la pareja de hecho puede 
subrogarse si acredita dos años de 
convivencia' tras fallecer el titular. 
Donde sí hay grandes diferencias 
es en el isunto de la herencia, ya 
que la pareja de hecho no puede 
heredar de su compañero senti
mental como heredero forzoso. 
Debe establecer la herencia me
diante testamento.
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F
día mundial

DE LA DIABETES

Campañas preventivas contra la diabetes, el alcohol y la ludopatía

Cruz Roja en el Corredor del Henares
Cruz Roja a>uda en sus sedC5 a gente con problemas de salud y lanza campañas de problemas comunes. 
El 14 de noviembre. Día Mundial de la Diabetes, presentó "Educar para proteger el futuro", ya que 
esta patología afecta a mis de 500 millones de adultos en el mundo y una educación en la diabetes es 
básica para garantizar la calidad de vida de pacientes y familiares. Su objetiso es educar en hábitos sa
ludables de ejercicio físico y alimentación y para prevenir el consumo de tabaco y alcohol.

La diabetes es metabólica y se 
debe a niveles de azúcar en san
gre elevados por secreción o ac
ción de la hormona de la insulina. 
Si no se trata puede crear compli
caciones muy graves como neu
ropatías. afecciones de la retina, 
del riñón, del sistema cardiovas
cular. pie diabólico... Para preve
nirla se aconseja frutas, verduras 
y legumbres, fibra y alimentos in
tegrales. mucha agua y hacer ejer
cicio regular, prescindiendo de la 
llamada comida basura, el seden- 
tarismo. los azúcares y harinas re
finadas. el tabaco y el alcohol.

/\l día siguiente se conmemoró 
el Día Mundial sin Alcohol. Cruz 
Roja lanzó otra campaña para re
flexionar sobre el consumo y va

lorar los daños físicos y psíquicos 
que causa a nuestro organismo, 
recalcando la importancia de la 
responsabilidad y la educación 
para prevenir más de 3 millones 
de muertes al año en el mundo, i 
de cada 20 muertes. Según la 
ONG. en el mundo hay 2J7 mi
llones de hombres y 46 millones 
de mujeres con trastornos de al
cohol. La mayor prevalcncia se 
registra en Europa y América y es 
más frecuente en países de ingre
sos altos. Por ello invitaba a to
mar un minuto para reflexionar 
sobre si te arrepientes de algo he
cho bajo los efectos del alcohol, 
si bebes para notar los efectos, si 
no recuerdas que has hecho bajo 
los efectos, si tienes dificultad 

para dejar de beber o si discutes 
más cuando bebes.

Otra adicción es la ludopatia. 
Cruz Roja cree que un 3% de es
pañoles puede sufrir problemas 
con juegos de azar. El 29 de octu
bre, Dia Nacional sin Juegos de 
Azar, lanzó otra campaña donde 
insiste en que estos juegos se ri
gen por leyes de probabilidad y 
no dependen de la habilidad. 
Afectan a quienes juegan y a su 
entorno mis cercano. Se adelan
taba asi a la campaña institucional 
que el Ministerio de Consumo 
también ha lanzado. *PERO, 
cuyo objetivo es sensibilizar so
bre los riesgos de los juegos de 
azar. Según el ministro de Con
sumo. Alberto Garzón, las apues

tas y los juegos de azar "no son 
neutrales ni xsépticos”. Por eso ha 
valorado la campaña como una 
"valiosísima herramienta para in
formar y advertir de que los peros 
pueden ser el inicio del proceso 
por el que una persona acaba te
niendo conductas patológicas en 
tomo al juego".

El número de nuevos jugadores 
Online menores de 25 años en Es
paña ha crecido en los últimos 
años de forma exponencial, pa
sando de un 28% en 2016 a un 
48% en 2021. Ante ello Garzón 
ha recalcado que los juegos de 
azar y las apuestas "conllevan se
rios riesgos cuyas consecuencias 
nos atañen a todos" independien
temente de la edad, el género o la 
clase social. No obstante, el mi
nistro de Consumo ha señalado 
que no es lo mismo ‘\ivir en un 
barrio donde los poderes públicos 
y la sociedad civil han trabajado 
para llenarlo de opciones cultura
les y deportivas accesibles y ase
quibles. que en uno asfixiado por 
el secuestro de su espacio público 
con las calles llenas de salones y 
casas de apuestas".

Para atender a los más vulnerables

Alcalá v Caritas firmaron su acuerdo
En la mañana del martes dia 15 

de noviembre tuvo lugar el acto 
de firma de renovación del con
venio de colaboración entre el 
Ayuntamiento de Alcalá de 1 leña
res y Cáritas para seguir traba
jando en el desarrollo de 
actividades de atención y acom
pañamiento social a personas en 
grave exclusión social.

El convenio luí sido rubricado 
por el alcalde de Alcalá. Javier 
Rodríguez Palacios (PSOE), y 
por Ricardo Ballesteros San José, 
director de Cáritas Diocesana de 
Alcalá. Al acto han acudido el vi- 
ccalcaldc. Miguel Angel Lezcano 
(Ciudadanos), y la conccjala de 
Servicios Sociales. Blanca Ibarra 
(PSOE). quienes aparaccn en la 
fotografía que se ve a la derecha 
de estas lineas.

Ayuntamiento, asistieron igual
mente otros concejales de la Cor
poración municipal.

Al acto de la firma del conve
nio. que fue realizado en el salón 
de la junta de gobierno local del

El convenio, que se viene des
arrollando ya hace varios años, ha 
permitido llevar a cabo una coor
dinación permanente entre los 
Servicios Sociales, la Policía Lo
cal y Cáritas Alcalá, asi como ac
ciones constantes de reparto de 
alimentos en parroquias y centros 
para personas sin hogar como el 
Albergue San Juan Pablo, el Cen
tro de Dia San Diego (depen
diente de Cáritas) y el Centro de 
Atención Integral a Personas sin 
hogar (ubicado en el antiguo au- 
lario Puerta de Madrid y de co
bertura municipal».

Rodríguez Palacios ha afirmado 
que para el Ayuntamiento "es un 
honor y un placer colaborar con 
Cáritas con un convenio que he
mos aumentado en un 40%, para 
apoyar a personas con vulnerabi
lidad. para personas que están en 
la calle y necesitan un lugar para 
dormir y asearse, y además con
fiamos en su profesional idad para 
lograr integrar a esas personas y 
que rehagan sus vidas".

18/PUERTA de Madrid 18 de noviembre de 2022



Accra x salla en la calle Barrio l.cdcxma, que sale al fondo hacia la Vía Complutense.

Memas se quejan de los ruidos y la suciedad

en las instalaciones de la empresa concesionaria de la limpieza

Los vecinos de ía urbanización barrio
Ledesma piden que se arregle la calle
Aceras deterioradas y levantadas que no se han tocado en muchos años y un pavimento en la calzada 
que los propios vecinos califican de infame y de completamente inapropiado para una calle en pleno 
siglo X\l. Son los principales problemas de los que se ouejan los residentes en la urbanización barrio 
Ledesma. una calle de casas bajas que hay junto a la Via Complutense, en una zona rodeada por par
celas de uso industrial y comercial que se han ido instalando cercando a los vecinos, quienes consideran 
que son tratados como si ellos no fueran parte de Alcalá.

Actualmente, los vecinos solici
tan que se les arregle la calle, so
bre todo que se lleve a cabo una 
importante obra de asfaltado que 
si está realizando por muchas ca
lles en la ciudad.

David, uno de los vecinos, dijo: 
"En la calle barrio Ledesma se li
mitaron a poner parches en las 
gretas del asfalto, pero esos par- 
chcs ya se han levantado con el 
paso del tiempo".

Sin embargo el problema del de
terioro de acera y de calzada ik» es 
lo único de lo que se quejan estos 
vecinos, que reclaman también 
más limpieza:

"Porque a pesar de que tenemos 
al lado las instalaciones de la em
presa adjudicataria del servicio 
municipal de limpieza de calles v 
recogida de basuras de Alcalá de 
Henares, resulta que aqui simple
mente no se limpia. Nos dicen que 

lo hacen una vez a la semana pero 
nosotros no lo vemos", dijo el pro
pio David.

La proximidad de las naves in
dustriales a la calle barrio Le
desma también ha dejado otro 
efecto y es la valla de las empresas 
que dan a la calle. Es una valla de 
nwlla cubierta con una tela de ra
fia de color azul que ajuicio de los 
vecinos da a su barrio un aspecto 
de ruina y depresión.

El otro aspecto del que se quejan 
ios xccidos es de las instalaciones 
de la empresa adjudicataria del 
sen icio de limpieza: “La activi
dad laboral allí produce roídos y 

está a escasos metros de nuestra 
vivienda. Las entradas y las sali
das de los trabajadores producen a 
horas muy concretas roídos que 
llegan a nuestras viviendas”, dijo 
David, que añadió:

•‘Pero sobre todo está el aspecto 
de tener a tan escasa distancia un 
almacén de contenedores, que es
tarán limpios o sucios o no lo sa
bemos. pero vemos cómo allí los 
lavan y eso suelta suciedad, es evi
dente. Lo peor son los malos olo
res que nos llegan a nuestras casas 
sobre todo en verano. Incluso hay 
un vecino que tiene lodo pegado 
junto a su muro. Esta es la sitúa- 
ción que vivimos entre la calle 
muy deteriorada, el ruido, la falta 
de limpieza y los malov dores. Pe
dimos que nos atiendan porque 
esto no es lógico en el siglo XXI 
en el que estamos".

Cerca de las viviendas de la calle Barrio Ledesma están las instalaciones del servicio de limpieza viaria.
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Jos® García Salinas, presidente de la MAS y alcalde de 
CaDanillas del Campo. A la derecha, el embalse de Beleña

Las lluvias son la única solución

para salir de la delicada situación existente

El embalse de Beleña enas tiene
20 hectómetros cúbicos de agua
Por fin lluoc pero o necesario que ocurra lo que el cantautor Pablo Guerrero decía en su legendaria canción: 
Tiene que llover a cantaros para que la delicada situación en que se encuentra el embalse de Beleña. del que 
se abastecen los municipios de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe entre dios Alcali como ciudad con mayor 
número de habitantes, revierta y se recupere la normalidad que va se ha retrasado enormemente. Desde el 
inicio del año hidrológico en octubre el agua en Beleña no ha hecho sino reducirse. I.as escasas precipitaciones 
que han caído, si es que se puede considerar lluvias a loque hasta esta semana ha caído sobre todo en la cuenca 
alta del Sorbe, no han servido para cambiar la tendencia a la baja en el nivel de agua embalsada.

municipios mancomunados, en la

A estas alturas del afto hidroló
gico. mes y medio después de su 
inicio, lis lluvias otoñales ya ha- 
brian revertido la situación del ve
rano pero hasta esta semana no ha 
sido asi para la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, que ve cómo 
desde el I de octubre hasta el i 5 
de octubre el nivel del embalse de 
Beleña ha bajado en 6’2 bcctómc- 
tros cúbicos. Apenas quedan en 
estos momentos 20 hectómetros 
cúbicos de los que aprovechables 
para el consumo son poco más de 
10 hectómetros cúbicos.

Por eso en la MAS se mira con 
cierto optimismo el encadena
miento de frentes lluviosos que 
han comenzado esta semana y que 
se espera que continúen en las pró
ximas jornadas. Que el embalse se 
recupere es fundamental para el 
suministro. Cierto es el colchón 
que supone para la MAS la capta
ción de agua del embalse de Al- 
corlo, en la cuenca del Bomova. 
Pero también es cierto que la si
tuación en ese embalse no es tam
poco la más idónea, puesto que en 
estos momentos está al 35'54 por 
ciento de su capacidad cuando Be- 
leña está al 37'49 por ciento.

Lo bueno es que la capacidad de 
regeneración del Sorbe es muy 
alta con una cierta continuidad de 
las lluvias, pero insistimos, tiene 
que llover a cántaros para revertir 
una situación que viene afectando 
desde un verano que ha traído 
temperaturas extremas.

Ahorro

Desde la Mancomunidad de 
Sis del Sorbe se afirma que se 

ja diariamente en el aprove

el mantenimiento de las tuberías y 
la modernización del transpone de 
agua, que se ha visto reforzado re
cientemente con un Plan de Detec
ción de Fugas dentro de los

chamiento máximo del agua den
tro y fuera de sus instalaciones, 
centrándose principalmente en las 
tarcas de vigilancia de las conduc
ciones para la detección de fugas.

t

María Luisa 
Arranz Chacón
Falleció en Madrid, el dia 12 de noviembre de 2022 

a los 59 años de edad

D.E.P.
Su esposo. Alfredo; sus hijos Carlos y Raúl; su madre 

Mana Luisa Chacón; sus hermanos. Pedro y José Luis, y 
demás familia

RUEGAN una oración por su alma

La Misa Funeral por su eterno descanso se celebrará el 
próximo jueves, dia 24 de noviembre a las 20:30 horas 
en la Catedral Magistral de Alcalá de Henares (Plaza de 
los Santos Niños).

AGRADECIMIENTO
Su familia quiere agradecer desde estas lincas las 

numerosas muestras de afecto y condolencia recibidas 
con motivo de tan triste pérdida.

A todos. MUCHAS GRACIAS

red de baja. Pero, como afirma el 
presidente de la MAS. José García 
Salinas, no es suficiente. "La crisis 
del agua es un problema que no 
solo afecta a la mancomunidad 
como institución, ni a los ayunta
mientos que la componen, sino 
que nos debe preocupar a todos 
como ciudadanos porque, de esta 
crisis, será imposible salir sin que 
todos, uno por uno. en cada casa y 
en cada puesto de trabajo, los 365 
días del año. arrimemos el hom
bro”.

El presidente de la MAS re
cuerda que es importante hacer 
caso de las recomendaciones que 
se lanzan en las campañas de con- 
cicnciación como cerrar la llave 
del grifo mientras nos enjabona
mos las manos o el cuerpo, o nos 
lavamos los dientes; damos du
chas cortas y evitar usar la bañera; 
mantener el agua de las piscinas 
de un año para otro; tirar la basura 
al cubo correspondiente en lugar 
de al inodoro y no tirar desperdi
cios en los ríos ni en el mar. entre 
otras medidas. "En definitiva, to
dos podemos utilizar el agua de 
manera responsable, es nuestra 
responsabilidad, y perdonad la re
dundancia. además, todos debe
mos cuidar los paisajes en los que 
nace y transcurre el agua que 
luego vamos a beber. Si no lo ha
cemos. seriamos unos irresponsa
bles". afirma José García Salinas.

En cuanto al consumo de agua 
de los 13 municipios mancomuna
dos. sumando las dos mancomuni
dades adheridas (La Campiña y la 
Muela), a 30 de septiembre de 
2022 es muy similar al consumo 
del año anterior, si acaso un ligero 
aumento de apenas un 2%. que ha 
sido especialmente significativo 
en agosto debido a las altas tem
peraturas. "De todas formas, las 
mediciones y las gráficas de con
sumo se completan y elaboran con 
el año natural, no con el afto hidro
lógico. y por tanto", asegura Gar
cía Salinas, "habrá que esperar a 
que termine el mes de diciembre 
para tener una estadística de gasto 
más precisa".
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Las obras durarán seis meses y tienen un coste de 420.000 euros

Se inician las obras de remodelación 
del parque de Andalucía en el Val
El equipo de gobierno ha presentado estos dias el proyecto de remodelación y mejora del parque de 
Andalucía en el Val cuyas obras comen/anín estos próximos dias después de que ya esté todo preparado 
con el sallado de la superficie en la que se actuará. El parque de Andalucía, que tiene como distintivo 
una réplica de la Puerta de Madrid con decoración de azulejos andaluces y es un homenaje a la pobla
ción andaluza que llegó a Alcalá y que vienen a ser de unas 30.000 personas, se encuentra en la con
fluencia de las calles Ávila. Zaragoza. Mallorca y junto al IES Alkala-Nahar. El coste de la remodelación 
es de 419.764.19 euros con cargo a los fondos dentro del Plan de Renovación de Parques y Jardines, 
para el que se destinaron 7 millones de euros para renovar II parques. El plazo de ejecución de las 
obras es de 6 meses, por lo que se espera que a ríñales de mayo o principios de junio estén concluidas.

El parque se encuentra a esca
sos 500 metros del cauce del río 
Henares, y según el alcalde. Ja
vier Rodríguez, es una peculiari
dad que se ha tenido en cuenta 
a la hora de diseñar el proyecto 
de rcmodclación y acondiciona
miento de esta zona verde, tanto 
en la selección de la vegetación, 
con especies propias de ribera.

“Con esa peculiaridad el pro
yecto establece la construcción de 
una pérgola luminosa que va a ser 
seña de identidad del nuevo par- 
Kya que simulará los mean- 

que forman los cauces de los 
ríos y servirá como elemento in- 
tegrador de la propuesta y permi
tirá sortear las ramas de los 
árboles del parque, posibilitando 
su instalación sin necesidad de re
tirar ningún ejemplar arbóreo", 
dijo Javier Rodríguez.

Por otra parte, la accesibilidad 
vuelve a ser uno de los pilares en 
este nuevo proyecto, con la crea
ción de un itinerario peatonal ac
cesible que recorre el paso dia
gonal principal del parque. Nue
vamente el objetivo es que todos 
los vecinos y vecinas disfruten de 
estos espacios verdes en los ba
rrios. sin importar las capacidades 
diferentes de cada uno de ellos.

Pista de baile

Otro de los elementos centrales 
de la actuación será la inclusión 
de una pista de baile como eje 
central del parque, dotando a este 
espacio de contenido cultural y de 
ocio que anime a los vecinos y

Javier Rodriguet “El proyecto establece 
la construcción de una pérgola luminosa que 
va a ser seña de Identidad del nuevo parque, 
ya que simulará los meandros que forman los 

cauces de los rios y servirá de elemento integrador 
de la propuesta y permitirá sonear las ramas de los 

árboles del parque, posibilitando su instalación 
sin necesidad de retirar ningún ejemplar arbóreo"

vecinas a disfrutar de este entorno 
natural en el barrio. El concejal de 
Medio Ambiente. Enrique No- 
gués, reconoció que “queremos 
llenar de vida los espacios natu
rales. los parques y las plazas, son 
auténticos corazones en los ba
rrios". El alcalde. Javier Rodri- 
guez. insistió en la idea de que los 
parques sean espacios de convi
vencia intcrgencracional y se re
firió a que "Alcalá es una ciudad 
con más de 2.000 años de histo
ria. con un patrimonio histórico y 
cultural que la sitúa como un re
ferente en la región y en toda Es
paña. Todos nos sentimos 
orgullosos de nuestro pasado, 
pero Alcalá es una ciudad con 
presente y con mucho futuro, una 
ciudad de la que sentimos orgu
llosos. con una identidad muy 
marcada, porque vivir en Alcalá 
no es lo mismo que vivir en cual
quier otra ciudad de la Comuni
dad de Madrid y contar con estos 
espacios para el encuentro, el des
canso y el ocio en todos y cada 
uno de los hamos es una parte 

muy importante de esa esencia de 
lo que podemos denominar como 
vivir a la alcalaina. es algo que 
nos representa". Nogués dijo que 
las principales actuaciones van a 
ser la ampliación al máximo de la 
superficie vegetal, con la intro
ducción de especies adaptadas al 
clima, la adecuación de un itine
rario peatonal accesible en el paso 
diagonal principal, la adecuación 
y puesta en valor de la Puerta de 
Andalucía mediante un mural in
tegral realizado por un muralista 
andaluz. Como hemos anticipado 
también se contempla la incorpo
ración de una pista de baile como 
uso cs-ntral del parque así como el 
traslado y mejora del pipicán, la 
mejora de la iluminación, con la 
introducción de nuevas farolas y 
la instalación de esa pérgola lumi
nosa que recorrerá todo el parque. 
También se contcmph la incorpo
ración de nuevo mobiliario ur
bano. con el banco Kazc de 
Saura. diseñado específicamente 
para el proyecto y que se concibe 
como un elemento para el des

canso y el juego gracias a su mor
fología inspirada en los movi
mientos del aire cuando 
interactúan con la topografia.

Actualmente, el parque cuenta 
con 137 árboles de especies como 
los cerezos, las catalpas. los ci- 
preses. los prunos o los olmos, y 
la idea es ampliar la superficie ar
bórea del parque en linca con lo 
que desde el equipo de gobierno 
viene realizando en otros parques 
y zonas verdes de la ciudad. 
' Por su parte el segundo teniente 

de alcalde. Alberto Blárqucz. re
conoció que "es importante tener 
en cuenta la situación en la que 
nos cncontranxvs el Ayuntamiento 
cuando llegamos al Gobierno mu
nicipal en 2015. con unas cuentas 
públicas en quiebra, más de 300 
millones de euros de deuda, no se 
pagaba a los proveedores y había 
una absoluta parálisis en la ciu
dad. Los vecinos y vecinas de Al
calá de Henares aún siguen 
pagando la mala gestión de ante
riores gobiernos: 30.000 euros 
diarios es lo que nos cuesta a to
dos los alcalainos la mala gestión 
de anteriores gobiernos del PP. o 
lo que es lo mismo, cerca de 11 
millones de euros anuales". Se
gún Blázqucz. "esta actuación, 
además, se suma a otras inversio
nes que ya henvos realizado en el 
barrio, como el asfaltado y me
jora de la movilidad en calles 
como Lope de Figueroa, Vallado- 
lid. Zaragoza o el Camino de los 
Afligidos".

Por otra parte el viccalcalde. 
Miguel Angel Lezcano apuntó 
que "este proyecto es una muestra 
más del trabajo conjunto que ve
nimos realizando desde el equipo 
de Gobierno, aparcando los colo
res políticos y trabajando por la 
ciudad Mientras otros se dedican 
a difundir críticas oportunistas, 
sin aportar ideas ni soluciones, 
desde el equipo de Gobierno se
guimos trabajando para mejorar 
los barrios de la ciudad, para do
tar a todos ellos de espacios ver
des y para el encuentro, de 
mejorar las instalaciones deporti
vas. de asfaltar las calles, de re- 
fonnar aceras, de construir una 
ciudad de futuro”.
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El acceso a la educación con Becas es la herramienta clave

La Universidad de Alcalá firma su adhesión 
a la Alianza País Pobreza Infantil Cero

firma del acuerdo de adhesión de 
la UAH a la Alianza País Pobreza 
Infantil Cero, que ha sido suscrito 
por el rector. José Vicente Saz. y 
el Alto Comisionado para la Lu
cha contra la Pobreza Infantil. Er
nesto Casco Gonzalo.

Ernesto Gaseo ha serta lado en su 

intervención que "para acabar con 
la pobreza infantil en un pais 
como el nuestro, un país rico den
tro de Europa y sin embargo pobre 
en cuanto a los datos de pobreza 
infantil, la educación, la forma
ción y el conocimiento son las me
jores herramientas" y ha añadido 
que "si somos capaces a través del 
acceso a la educación, ayudando 

con becas, con formación, con 
proximidad, con cercanía, con ac
cesibilidad. sin lugar a dudas, es
taremos permitiendo que una parte 
muy importante de los nirtos 
pueda salir adelante".

Por su parte, el rector José Vi
cente Saz ha destacado que "es un 
deber y una obligación de la Uni
versidad contribuir, con nuestro 

conocimiento y nuestro trabajo, a 
mejorar la situación de estos ni
rtos. de estos jóvenes. No hay que 
olvidar que nuestro futuro de
pende fundamentalmente de ellos; 
si tenemos niños y jóvenes que pa
san por una situación de pobreza, 
nuestro futuro, el de nuestro país, 
va a ser muy triste".

La Universidad de Alcalá es la 
primera universidad que se suma 
a esta alianza, constituida con los 
objetivos principales de dar visibi
lidad a la lucha contra la pobreza 
infantil, impulsar la innovación en 
este ámbito y movilizar nuevos re
cursos para ello.

El azul de prusia es el compuesto 
del antídoto farmacéutico

La UAH colabora con el 
Ministerio de Defensa 
para curar’ incidentes NBQR
El pasado 7 de noviembre se realizó la última recepción de 
documentación y cierre del proyecto denominado Desarrollo de 
una fórmula farmacéutica para uso oral que permita la utilización 
del compuesto azul de prusia que la Universidad de Alcalá está 
desarrollando junto al Ministerio de Defensa en el caso de inci
dente nuclear, biológico, radiológico y/o químico (NBQR). una 
amenaza que desgraciadamente sobresuela la actualidad mundial.

Este proyecto se circunscribe 
dentro de la linca de investigación 
en colaboración entre la UAH y 
el Ministerio de Defensa para el 
desarrollo de antídotos farmacéu
ticos que incrementen las capaci
dades de la Farmacia Militar 
española y faciliten la disponibi
lidad de medicamentos y materia
les para su empleo en incidentes 
NBQR. cspccificamcntc en los 
nucleares y radiológicos.

El proyecto, que se ha dividido 
en distintas fases, ha incorporado 
el uso del azul de prusia de forma 
oral, tanto en cápsulas duras 

como en comprimidos, para des
contaminación NBQR, ya que es 
una sustancia de color azul oscuro 
que normalmente se usa como 
pigmento pero que puede usarse 
en una emergencia por radiación 
para ayudar a eliminar el ccsio 
(Cs) y el ulio (TI) radiactivo del 
cuerpo de una persona atrapándo
los en el intestino c impidiendo 
que el cuerpo los absorba.

El último pavo del proyecto ha 
consistido en seleccionar la forma 
farmacéutica para realizar los lo
tes. el estudio de escalado indus
trial. la definición del material de

acondicionamiento y las especifi
caciones de producto final, termi
nando con los estudios de 
estabilidad para avalar el mante
nimiento de la calidad del medi
camento. por lo que este trabajo 
puede fomentar la materialización 
de futuros proyectos 1+D*i en 
esta misma linca de investiga
ción.

La Comunidad de Madrid 
ofrece información al profesional 

sanitario sobre este principio ac
tivo. el azul de prusia. donde ex
plica que las cápsulas que se 
toman por vía oral también se 
pueden abrir y administrar por 
sonda duodenal o nasogástrica. 
Las cápsulas se pueden abrir y 
mezclar con alimentos o líquidos 
suaves para estimular la excre
ción de cesio o talio. puede teñir 
de azul oscuro las heces y produ
cir estreñimiento.
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El pleno dio cuenta de la aceptación por parte del ministerio

de Asuntos Exteriores para su aprobación

Aprobado el hermanamiento con Montauban 
con todos los trámites institucionales
El pleno de la corporación municipal de Alcalá aprobó en su sesión del martes 15 de noviembre el dictamen 
de la Junta de Portavoces con el memorando de entendimiento para el hermanamiento entre el juntamiento 
de la ciudad de Montauban (Francia) y el Ayuntamiento de Alcalá. El trámite de la aprobación, que lleta 
después de la firma del memorando entre el alcalde complutense y la alcaldesa de Montauban. ve ha produ
cido con todos los trámites institucionales resueltos, entre ellos el imprescinble consentimiento del ministerio 
de Asuntos Estertores, que según el primer edil alcalaíno en la sesión de pleno llegó a Alcalá días atrás.

Hay que recordar que el 28 de oc
tubre el alcalde de Alcalá recibió en 
la ciudad complutense a la alcaldesa 
de Montauban. Brigitte Baréges. 
con el objetivo de firmar el Memo
rando de Entendimiento para el I Icr- 
manamicnto. Al acto asistieron la 
directora general del servicio exte
rior del Ministerio de Asuntos Exte
riores. Unión Europea y Coopera
ción. HiMa Jiménez Núóez. el vicc- 
jkatóc. Miguel Angel Lcanno. la 
teniente de alcalde. María Arangu- 
ren. Nadinc Bon. conccjala de Tu
rismo de Montauban. familiares de 
Manuel Azafta. miembros de Foro 
del Henares, representación de la 
Asociación para la Recuperación de 
la Memoria Histórica de Alcalá o 
José Félix Huerta, entre otras perso
nalidades

Alcalá y Montauban son dos ciu
dades unidas por un personaje ilus
tre. Manuel Azaña. que nació en la 
ciudad complutense y falleció en el 
exilio en el municipio francés. El 
Memorando tiene por objeto "obte
ner una colaboración estrecha y pro
fesional en la que prevalezcan las 
materias culturales y económicas 
donde se pueda dar un intercambio 
bilateral de las estrategias exitosas 
que ambos Ayuntamientos utilizan 
para lograr el mejor aprovecha
miento de sus recursos y ofrecer a 
sus ciudadanos y empresas oportu
nidades de desarrollo ancladas en 
nuevas tecnologías aplicadas a la in
dustria y a fortalecer asi las activi
dades económicas que ofrezcan un 
desarrollo sostcmblc y sustcntable. 
mejorando la calidad de vida de sus 
habitantes, asi como vincular tam
bién esa relación en materia turís
tica. educativa y cultural”.

Rodríguez Palacios visitó la ciu
dad francesa en noviembre de 2021 
y en aquel momento se dieron los 
primeros pasos para llevar a cabo el 
hermanamiento. El alcalde destacó 
en su intervención que Manuel 

?\zaña "es una personalidad ilustre 
en Alcalá de Henares equiparable a 
Miguel de Cervantes o al cardenal 
Cisncros”. Además, ha agradecido a 
la alcaldesa el impulso que ha dado 
al hermanamiento, al Foro del He

Era el único consejo del consistorio quejojenía 

este documento de funcionamiento

El Ayuntamiento se dota de 
un nuevo reglamento para el 
Consejo Asesor de Patrimonio
El pleno de la corporación municipal aprobó en \u sesión del martes 15 
de noviembre el dictamen de la Comisión Permanente del Arca de 
Hacienda y Gestión Institucional relativo a la aprobación inicial del 
nuevo Reglamento del C onsejo Asesor de Patrimonio Mundial Alcalá, 
que como dijo en el propio pleno la edil de Hacienda y de Patrimonio 
Histórico. Diana Díaz del Pozo era el único consejo del consistorio al
calaíno que no tenia un reglamento para su funcionamiento.

El Consejo Asesor de Patrimonio 
Mundial es un órgano de consulta, 
de información, ascsoramicnto y 
participación democrática en todo lo 
relacionado con la conservación, 
protección y gestión del Patrimonio 
Histórico, Artístico y Arqueológico 
de la ciudad de Alcalá, y en especial 
en el Area declarada Patrimonio 
Mundial.

Sus funciones principales son las 
de promover, impulsar y garantizar 
la mejor conservación protección y 
gestión del Patrimonio Histórico. 
Artístico y Arqueológico de Alcalá, 
así como establecer un cauce de co
municación permanente con el go
bierno municipal, los ciudadanos, 
asociaciones, agentes y propietarios 
de bienes que forman parte del pa
trimonio histórico de la ciudad o del 
área declarada Patrimonio Mundial.

También tiene como función el 

nares por su trabajo, porque "somos 
dos ciudades muy parecidas, debe- 
n»os mantener la relación fruto de la 
historia. Manuel Azafta supone un 
patrimonio histórico Unto para Al
calá como para Montauban. ya que 

velar por la conservación, protec
ción y gestión del Patrimonio His
tórico. Artístico y Arqueológico de 
Alcalá y promueve cuantas acciones 
vean necesarias para el cumpli
miento de sus objetivos. Además su 
cometido es también asesorar a la 
Concejalía de Patrimonio Histórico 
en materia de patrimonio histórico 
en todos sus ámbitos, asi como en 
lodos aquellos aspectos que afecten 
a la gestión del área declarada patri
monio mundial.

El consejo también participa en el 
discóo. evaluación y seguimiento de 
las actuaciones municipales en ma
teria de Patrimonio Histórico. Tam
bién foniHila propuestas de activKión 
a los órganos del gobierno del mu
nicipio y tiene la responsabilidad de 
emitir informes o dictámenes bien 
por iniciativa propia o a solicitud de 
los órganos de gobierno municipa- 

glo XX. Tras una dilatada vida 
política, el que fuera diputado de las 
C ortes Generales, ministro de Gue
rra. presidente del Consejo de Mi
nistros. presidente del Gobierno 
Provisional de la República Espa
ñola en 1931 y. finalmente, presi
dente de la II República, sigue 
siendo el primer y único presidente 
español nacido en Alcalá de Hena
res. Hombre de Estado y un intelec
tual notable, logró el Premio 
Nactotu! de Literatura en 1926.

El memorando se aprobó con los 
votos a favor de todos los grupos 
políticos de la corporación munici
pal a excepción de los dos conceja
les de Vox que votaron en contra 
De este modo el hermanamiento ya 
es formal entre Alcalá y Montauban

Diana Diaz del Pozo

icsque siciiipc ,
de carácter no vinculante, y que po
dran ser sometidos a Comisión del 
Pleno para su postenor debate y 
adopción de acuerdo del Pin» del 
Ayuntamiento.

El Consejo Asesor de Patnmonio 
Mundial está compuesto por los si
guientes miembros: El alcalde que 
es el presidente mientras que la con
ccjala de Patrimonio Histórico es la 
viccprcsidcnta. El secretario es un 
funcionario o funcionan.» del Ayun- 
tamicnto de Alcalá.

Los miembros natos como voca
les son un representante de cada 
partido con representación munici
pal. un representante de la Dirección 
General de Patnmonio de la ( omu- 
nidad de Madrid, un representante 
de la Universidad de Alcalá y otro 
de la diócesis complutense, un re
presentante de la Sociedad de Con
dueños y el cronista oficial de la 
ciudad. Además, hay representantes 
de entidades ciudadanas.
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Por la labor del ejército durante más de 200 anos 

en la conservación del patrimonio histórico de la ciudad

El Jefe del Estado Mayor del Ejército recogerá 
el premio Ciudad de Alcalá de Patrimonio
El Ejírcilo de Tierra recibirá en Alcalá el I de diciembre en el Corral de Comedias el premio Ciudad 
dc/Klcalá en su categoría 'Ciudad Patrimonio Mundial'. El Jefe del Estado Mayor del Ejército (JEME) 
Amador Enseñat será el encargado como máxima autoridad del Ejército de Tierra de recoger este pre
mio de manos del alcalde de Alcalá. Jas ier Rodríguez Palacios, que no podrá ser el dia 2 de diciembre 
ni celebrarse en el As untamiento complutense por las obras de limpieza y restauración que se realizan 
en el salón de plenos. Desde el consistorio se pidió el Corral de Comedias y lo pudo ceder para el dia I. 
ya que el viernes 2 está la programación teatral.

El premio de patrimonio de Al
calá se va a entregar al Ejército de 
Tierra al cumplirse 24 años de la 
inclusión de la ciudad en la lista de 
patrimonio mundial de la Uncsco. 
Probablemente sea el primer reco
nocimiento que reciba en España 
por la conservación del patrimo
nio histórico. I.as Fuerzas Arma
das tienen muchos 
reconocimientos por su labor en la 
sociedad, fundamentalmente por 
aspectos sociales, humanitarios, 
por el depone y también por la 
cultura, pero no hay noticias de 
que haya recibido jamás un pre
mio por su decisiva contribución a 
la conservación del patrimonio 
histórico, algo que en Alcalá es 
más que cv idente y que convierte 
a lis Fuerzas Armadas, y de ma
nera especial al Ejército de Tierra, 
en uno de los baluartes por los que 
la ciudad complutense fue decla
rada Patrimonio de la I lumanidad. 
ya que la utilización de los cdifi- 

vez que se produjeron tas oes- 
amortizaciones de los bienes reli
giosos en el siglo XIX. fue 
decisiva para la conservación hoy 
de esc importante patrimonio.

Esta circunstancia es la que de
termina la satisfacción del Ejercito 
de Tierra por recibir este premio 
de una ciudad que históricamente 
siempre ha estado muy ligada a lo 
castrense. Pero además la particu
laridad del premio, esc reconoci
miento a la conservación del 
patrimonio histórico, es también 
algo que el ejército valora de 
forma muy especial, de ahi que 
quien finalmente lo recoja, si no 
existe un motivo de fuerza mayor 
para impedir su presencia, sea el 
Jefe de Estado Mayor del Ejército.

Hay que recordar que el jurado 
del premio Ciudad de Alcalá se 
reunió el jueves X de septiembre 
bajo la presidencia del alcalde. Ja
vier Rvxlr iguez Palacios, y aprobó 
por unanimidad de los miembros 
del jurado la concesión del premio 
Ciudad de Alcalá de patrimonio 
histórico al Ejército de Tierra, se
gún la propuesta realizada por la 
Sociedad de Condueños a través 
de su presidente. José Félix 
Huerta. El Ayuntamiento de Al

calá comunicó al Ejército de Tie
rra la concesión del premio, comu
nicación que recibió el propio 
JEME, el general del Ejército 
Amador Enseñat y Hcrea, quien 
5: cierto el 9 de diciembre de

21 , hace por tanto cisi un año, 
firmó un convenio con el alcalde 
de Alcalá para crear en la ciudad 
complutense una sala museo de la 
Brigada Paracaidista.

La presencia militar en la ciudad 
complutense ha sido fundamental 
en Alcalá hasta el punto de que 
fonna parte de sus señas de iden
tidad: Hoy. cuando la presencia 
militar se ha reducido hasta ser 
casi testimonial. Alcalá recuerda 
el paso de los militares dando 
nombre a más de una docena en 
sus calles: la Avenida del Ejército 
y las calles de Caballería Espa
ñola. Aviación Española y las ro
tondas de la Brigada Paracaidista 
y la Armada Española; de hecho el 
Ejército es una de lis señas de 

Se trata de un medicamento muy popular 

en esta enoca del ano

Frenado!, un producto 
100% alcalaíno
caldc de Alcalá de Henares realizó 
una visita a los laboratorios de la

una de lis premiadas por AEDHE. 
donde descubrió cómo se produce 
su medicamento principal, el Frena- 
dol. un producto 100% alcalaíno. ya

plutcnsc.
Frenado! es un medicamento muy 

popular en España, más en esta 
época del año. ya que se trata de un 
descongestivo con paracetamol. que 
reduce la fiebre y alivia el dolor, 
dextrometorfano. que es un antitu
sivo, clorfenamina que ayuda a re
ducir la secreción nasal y los 
estornudos y pseudoefedrina. que 
alivia la congestión nasal. Está indi
cado por lo tanto para el alivio sin
tomático de los catarros y gnpe que 
cursan con dolor leve o moderado 

identidad de Alcalá desde hace 
más de 200 años.

La realidad es que Alcalá, como 
muchas otras de las ciudades espa
ñolas. ha sufrido desde comienzos 
del siglo XIX unas circunstancias 
históricas que atentaron notable
mente contra la conservación de 
su patrimonio. La invasión fran
cesa. la exclaustración de 1835
36. las desamortizaciones y el 
traslado de la universidad en 1836 
fueron especialmente dolorosi* 
para Alcalá hista el punto de que 
Luis Astrana Marín la llamó la 
ciudad mártir.

Según José Félix Huerta, presi
dente de la Sociedad de Condue
ños y promotor de la candidatura 
del Ejército de Tierra a recibir el 
premio Ciudad de Alcalá. ”a todas 
esas circunstancias ha sabido so
breponerse Alcalá unas veces con 
el esfuerzo de sus propios vecinos 
y otras con la ayuda inestimable 
de otras instituciones entre lis que

como dolor de cabeza, fiebre, tos 
improductiva (tos irritativa. tos ner
viosa), secreción y congestión nasal 
y estornudos para adultos y adoles
centes a partir de 12 años.

Amador Enseñat, 
Jefe del Estado Mayor 

del Ejército

destaca la del Ejército Español. 
Durante más de doscientos años 
los militares han constituido una 
de lis señas de identidad de la ciu
dad hasta tal punto que en algunos 
momentos se la conoció como la 
ciudad de lis tres C. conventos, 
cuarteles y cárceles, aunque seria 
más correcto denominarla la de lis 
tres S. santos, sabios y soldados".

De hecho, el presidente de la 
Sociedad de Condueños afirma 
que "hoy todavía Alcalá es resi
dencia de muchos militares y ellos 
y sus descendientes forman buena 
parte del tejido social de la ciudad. 
Ijs propias Fuerzas Armadas lo 
reconocieron otorgando el Premio 
Ejército de Investigación Histórica 
del año 2000 a la obra 'Contribu
ción del Ejército Español a la sal- 
v'ación

de una ciudad Patrimonio de la 
Humanidad: Alcalá de Henares', 
de Luis Miguel de Diego Pareja. 
La ocupación de edificios de la 
ciudad por parte del Ejército data 
de finales del siglo XVIII y José 
Félix Huerta argumenta que "to
dos los edificios que no fueron 
ocupados por el Ejército sufrieron 
un deterioro casi total o fueron de
rribados". además, según el presi
dente de los condueños: "La 
presencia militar en Alcalá no fue 
menos importante bajo el punto de 
vista demográfico y por lo tanto 
económico, el predominio del ele
mento castrense era tan evidente 
que en el censo de 1887 con 
14.980 habitantes hay 2.462 mili
tares de hecho y 4.186 de derecho, 
lo que unido a sus familiares y a 
los muchos jubilados que con sus 
familias se instalaban en Alcalá 
por su ambiente castrense, su pro
ximidad a la Corte y el coste de la 
vida menor que en Madrid, hacia 
que fueran más los habitantes vin
culados al Ejército que los civi
les".
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La presencia del premiado en el acto oficial de entrega en Alcalá 

vuelve a estar en el aire por la precaria salud del galardonado 

El jurado concedió el premio Miguel de Cervantes 
al poeta venezolano Rafael Cadenas
El jurado del premio Cenante*, el máximo galardón de la literatura en lengua española, que reconoce 
la trayectoria de un escritor que con el conjunto de su obra haya contribuido a enriquecer el legado li
terario hispano, concedió el premio correspondiente al año 2022 y cuya entrega está prevista para el 
dia 23 de abril de 2023. al poeta Rafael Cadenas, el primer escritor venezolano que entra en el palmares 
del premio Cenantes. Lo más llamativo es que en el momento de hacer público el premio, el ministro 
de Cultura, el socialista Miquel leeta. ya dejó entrever tras con venar con el premiado, que su presencia 
en Alcalá en la primavera está seriamente comprometida por su precaria salud. Cadenas tiene 92 año* 
y anunció al ministro que intentará estar en Alcalá pero no sabía si su estado de salud se lo permitirá.

Si Cadenas no viene a Alcalá en 
una fecha a determinar, pero que po
dría ser el 24 de abril ya que el dia 
23 es domingo, volverá a ser una 
mala noticia para b ciudad complu
tense en cuanto a la repercusión so
cial y cultural que debe tener 
siempre el premio Cervantes como 
el principal galardón de las letras en 
lengua espanob. lo que pone a Al
calá en la capitalidad cultural hispa
noamericana ese dia. Pero aún más: 
Si Cadenas no recoge el premio en 
Alcalá será el cuarto premio Cer
vantes consecutivo incompleto en 
Alcalá. El último premio Cenantes 
normal en la ciudad complutense, 
con Reyes y con premiado, fue el 
que recibió en 2019 la poetisa uru
guaya Ida Vítale.

En 2020 el acto de entrega del 
premio Cervantes se suspendió por 
la pandemia. De todos modos la 
presencia del galardonado. Joan 
Margará, ya estaba más que com
prometida por su estado de salud. 
En efecto, el catalán falleció poco 
después. En 2021 el acto también se 
suspendió por la pandemia puesto 
que la situación sanitaria todavb no 
era b más recomendable para cele
brar el acto en el Paraninfo. Pero 
otra vez ocurrió lo mismo. La salud 
del galardonado era también muy 
comprometida y los Reyes le entre- 
Kn el premio en su domicilio va- 

ano. El poeta Francisco Brines 
también falleció poco después.

Parecía que iba a haber más suerte 
este año 2022 con la entrega del pre
mio a la uruguaya Cristina Pcri 
Rossi. pero ésta también declinó 
asistir al acto en Alcalá por motivos 
de salud. El acto volvió a celebrarse 
en el Paraninfo de la Universidad 
Alcabina pero sin premiada, que 
fue sustituida por h actriz Cecilia 
Roth. Por tanto, si Cadenas no está 
en Alcalá en abnl de 2023 será la 
cuarta ceremonia de entrega del pre
mio Cervantes consecutiva exenta 
de normalidad.

Sorpresa

Más allá de las consideraciones 
de un jurado que una vez más ha 
vuelto a decantarse por un poeta, la 
concesión del Cervantes a Cadenas 
ha sido una sorpresa que ha dejado 
fríos a muchos sectores culturales.

Para los amantes de la lectura y 
Klos intereses de Alcalá de bri- 

ron mucho mayor esplendor en 
tomo al 23 de abril, lo peor que 
puede ocurrir con la concesión del 
premio Cervantes es que la primera 
pregunta que surja cuando se anun
cia su nombre por parte del ministe
rio de Cultura, es quién es el 
premiado. Esto ya ha ocurrido por
que más allá de los grandes especia
listas. ni en las redacciones de los 
medios de comunicación, ni en las 
librerías, ni en los clubes de lectura, 
se conocía al poeta Rafael Cadenas, 

sobre todo cuando su nombre se 
pone ai lado de los eternos candida
tos y que este año han sonado con 
fuerza: Enrique Vib-Matas. Luis 
Goytísolo. Antonio Muñoz. Molina 
Félix de Azúa o Luís Landero.

Lo siguiente peor que le puede 
ocurrir al Cervantes tiene que ver 
con la reacción al anuncio en libre
rías y en bibliotecas, es decir, que 
tiene’ que ver con las ventas de sus 
obras. Cierto es que el premio Cer
vantes no es por ventas sino que se 
trata del reconocimiento a la trayec
toria de un escritor que con el con
junto de su obra haya contribuido a 
enriquecer el legado literario his
pano. Pero también es cierto que esa 
contribución al enriquecimientodel 
legado literario hispano debe estar 
de algún modo ligada a la capacidad 
del escritor de que su obra llegue al 
público. Hoy dia la poesía es con el 
teatro el género literario con meno
res ventas. Y sin embargo b nómina 
de poetas galardonados en los últi
mos años con el premio Cervantes 
es abrumadoramente mayoritaria. 
En el siglo XXI se han entregado ya 
22 premios y han sido 14 los poetas 
galardonados. El último premio 
Cervantes 'mediático', 'reconoci
ble’ para muchos lectores, fue el que 
recibió en 2017 Eduardo Mendoza.

El premio Cervantes cada vez se 
parece más al premio iberoameri
cano de poesía Reina Sofía, al Ado- 
nais y al premio nacional de poesía

Compromiso político

Cadenas, que actualmente vive en 
Francia, nació en Barquisimcto. es
tado Lara. Venezuela, en abril de 
1930. Pertenece a la generación de 
escritores de 1960. junto con otros 
del grupo Tabla Redonda, como Ar- 
naldo ACOSU Bello, Jesús Guédcz. 
Angel Eduardo Accvcdo. Darlo 
Lancini, José Barroeta y Sanoja 
Hernández Su oficio de escritor lo 
ha combinado con la docencia uni
versitaria, la traducción de textos de 
poesía inglesa y una amplia trayec
toria cnsayistica que es considerada 
"una referencia del pensamiento li
terario contemporáneo en español', 
según el jurado del Premio Cervan
tes que lo condecoró este 10 de no
viembre. un premio que contradice 
una de sus obras más reconocidas, 
el poema 'Derrota'.

A pesar de ser uno de los escrito
res más importantes de b lengua 
hispana, con galardones intcnucio* 
nales como el Premio Federico Gar
cía Lorca de Poesia en 2016. el 
Premio de Literatura en Lenguas 
Romances de la Feria Internacional 
del Libro de Guadalajara en 2009 y 
el Premio Nacional de Literatura de 
Venezuela en 1985. dice, con una tí
mida personalidad de poca y pau
sada habla, que los premios lo 
asustan.

El jurado del premio Cenantes 
dijo que Cadenas tiene "b trascen
dencia de un creador que ha hecho 
de la poesía un motivo de su propia 
existencia y la ha llevado hasta al
turas de cxcclcncü en nuestra len
gua”. Ademas destacó que su obra 
'demuestra el poder transformador 
de la palabra cuando la lengua es 
llevada al limite de sus posibilida
des creadoras". El premio Cenantes 
está dotado con 125.000 euros.

Cadenas, que se describe como 
una persona callada y que trata de 
ser 'consciente' con el mundo que 
lo rodea, ha combinado la literatura 
con la política, militando en el Par
tido Comunista de Venezuela du
rante su juventud, por lo que fue 
encarcelado y vivió en el exilio du
rante la dictadura de Marcos Pérez 
Jmvénez. en b década de los 50.
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la, se alzó con el galardón Ciudad de Alcala

ALONE 51 entregó sus premios en el TSC
El palmares de ALCINE 51, el Festival organizado 
por el As untamiento de Alcalá de Henares y la Co
munidad de Madrid con la financiación del Ministe
rio de Cultura, se hizo público en la mañana del 
sicrncs 11 de noviembre. El cortometraje ‘Cuerdas', 
de Estíbaliz l'rrcsola Solaguren se ha alzado con el

primer premio Ciudad de Alcalá dentro del Certa
men Nacional de una edición que se ha caracterizado 
por la búsqueda de piezas preciosas s diamantes en 
bruto. En el Certamen Europeo, por su parte, el pri
mer premio ha sido concedido al corto portugués ‘Ice 
Merchants'. de Joio González.

val es favorecer a los nuevos cre
adores que encuentran en el for
mato del cortometraje sus 
primeros inicios en muchas oca
siones. También ha hecho hinca
pié en la ventaja de alzarse con 
el primer premio de ALCINE. 
que no es otra que "ver cómo 
unas personas jóvenes van a ir a 
los Premios Oscar gracias al fes
tival del cinc de /Xlcalá. Para

A la rueda de prensa del pal- 
marés. celebrada en el Antiguo 
Hospital de Santa Mana La Rica, 
acudieron la conccjala de Cul
tura. María Arangurcn; el direc
tor artístico de ALCINE. Pedro 
Toro; la productora del corto 
'Cuerdas*. Ana Angulo; y el ga
nador del trofeo ALCINE a la 
mejor música original. Joscba 
licristain.

Pedro Toro destacó la calidad 
de las piezas presentadas este 
año al Festival. "Quiero dar mi 
más sincera enhorabuena a todos 
los premiados porque se aprecia 
en todas sus obras el compro
miso. no solo con el cinc, sino 
con los problemas actuales que 
acucian nuestra realidad. Ha sido 
todo un descubrimiento y un pla
cer poder disfrutar de cada una 
de ellas".

Maria Arangurcn. además, ha 
recordado que uno de los puntos 
fuertes de este prestigioso festi-
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nosotros esto es una enorme sa
tisfacción. como lo es también 
que gente que haya venido en 
anteriores ediciones vuelva a re
petir porque ven en el festival 
una referencia. ALCINE es un 
evento muy importante dentro 
del calendario cultural y esto nos 
refuerza para seguir avanzando y 
para seguir solicitando recursos 
para que siga creciendo''.

Los mejores cortos 

deALCINESI

El cortometraje ganador del 
Certamen Nacional. 'Cuerdas', 
de Estibaliz Urresola Solaguren. 
es una pieza de ficción espartóla 
que. durante 29 minutos, nos 
adentra en una coral de mujeres 
de avanzada edad a punto de di
solverse por haber perdido la 
subvención municipal que les 
permitía mantener abierto el lo
cal de ensayo. Con Rita a la ca
beza. el grupo deberá decidir si 
acepta o no el patrocinio de una 
de las empresas que mis conta
mina en el valle. Con esta pre
misa. toda una oda a la historia 
de unas mujeres que luchan cada 
día por hacer de su pueblo y de 
su vida algo mejor. Ana Angulo, 
una de las productoras del corto, 
ha revelado que esta pieza nació 
después de que Estioaliz Urre
sola. directora, guionista y pro

ductora de la obra, acudiese a 
unas charlas de cofcminismo 
donde se mostraba la realidad 
que se vive en el pueblo de Mus- 
kiz. en Vizcaya: "A raíz de eso. 
ella se inspiró para escribir esta 
historia y la rodamos justo hace 
un arto. Es una gozada estar en 
este festival, sobre todo por el re
corrido que la obra ha tenido en 
solo un arto. Es un suerto y un 
lujo poder dar visibilidad a las 
mujeres que han inspirado el 
corto", ha aclarado Angulo.

En cuanto al cono ganador del 
primer premio del Certamen Eu
ropeo. 'Ice Merchants'. del por

tugués Joáo González, es una 
pieza de animación de 14 minu
tos que también se hizo con el 
Premio del Jurado al mejor cor
tometraje en el Festival de Can- 
nes de 2022. Esta pieza cuenta la 
historia familiar de un padre y un 
hijo que saltan a diario en para
caídas desde su vertiginosa casa 
fría pegada a un acantilado para 
ir a un lejano pueblo donde ven
den el hielo que producen a dia
rio.

Por otra parte, el ganador del 
trofeo ALCINE a la mejor mú
sica original. Joscba Ucristain 
por el corto de animación LOOP. 

ha declarado la especial ilusión 
que le hacía recoger un premio 
en el mismo lugar en el que hace 
unos artos recibió otro galardón 
por 'La noche'. "Loop es un 
corto sin palabras donde la mú
sica emerge de los sonidos coti
dianos que aparecen en la 
historia. Estamos muy satisfe
chos por este trofeo y queremos 
invitar a los académicos a que lo 
vean. Esperamos que esté en los 
Coya".

En esta edición de ALCINE. el 
jurado del Certamen Nacional de 
Cortometrajes ha estado for
mado por la actual general ma
nager del London Short Film 
Festival, Shira Macleod; el pro
fesor y director de los Estudios 
de Ciencias de la Información y 
la Comunicación de la UOC y 
programador de la sección "Aní
mate" en el Festival Internacio
nal de Cinc Fantástico de Silgos. 
Jordi Sánchez Navarro; y el can
tautor y reconocido cinéftlo 
Marcelo Criminal. Por su parle, 
el jurado del Certamen Europeo 
ha estado compuesto por Jiajic 
Yu Yan. director, guionista y pro
ductor de cinc esparto! de origen 
chino; Camilla Gillardoni. coor
dinadora de eventos cinemato
gráficos y programadora de cinc 
en Hozar - Centro de Bellas Ar
tes de Bruselas; c Isa Fcliu. pro
ductora creativa y actriz.

Borrosa del Lozoya

Aquí, todos 
podemos tener 
un pueblo.

La Comunidad de Madrid cuenta con más de 140 pueblos 
de menos de 20.000 habitantes, pequeños, bonitos, 
con mucho encanto, rodeados de naturaleza, con los 
mejores servicios públicos y sistemas de conectividad.

Vente.
Estamos muy cerca

Comunidad 

de Madrid
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Trofeo ALCINE a la mejor in
terpretación femeninna: /\nna 
Castillo y Greta Fernández por 
"Camino a Damasco".

Trofeo ALCINE a mejor inter- 
Kiación masculina: Azzddine 

r por "Casablanca para vol
ver"

Trofeo ALCINE al mejor mon
taje: Manuel Román Sierra por 
"visionado"

Trofeo ALCINE a la mejor 
música orvinal: Joseba Bcristain 
por “Loop

Trofeo ALCINE a la mejor di
rección artística: "Arquitectura 
Emocional 1959".

Premio Movistar Plue: "Arqui
tectura Original 1959", de Elias 
León Siminiani.

Premio del Público, Concejalía 
de Juventud: "Arquitectura Ori
ginal 1959", de Elias León Simi
niani.

Certamen Europeo 
de Cortometrajes

Gala de Clausura 
y entrena de premios

En la tarde del mismo viernes 
11 de noviembre se celebró la 
Gala de Clausura de ALCINE51 
en el Teatro Salón Cervantes a 
las 20.00 h con la presencia del 
alcalde de Alcalá de I leñares. Ja
vier Rodríguez Palacios, y la 
concejala de Cultura. María 
Aranguren. Presentada por los 
actores Juan Carlos Librado 
•Nene' c Iria Parada, se hizo la 
entrega de premios a todos los 
galardonados en una edición que 
ha marcado una nueva etapa para 
el Festival por su renovada di
rección artística, con Pedro Toro 
a la cabeza, asi como por el des
afio de abrirlo a todo tipo de pú
blicos.

Palmares completo 

de la edición ALCINE51:

Certamen Nacional 
de Cortometrajes

Primer Premio Ciudad de Al
calá: "CUERDAS", de Estíbaliz 
Urrcsola Solagurcn.

Segundo Premio Ciudad de 
Alcalá: "EL PADRE BUENO", 
de Jorge Cañada Escorihucla.

Tercer Premio Ciudad de Al
calá: "CASABLANCA PAR/\ 
VOLVER", de Pedro Sara.

Premio Comunidad de Ma
drid: "ARQUITECTURA EMO
CIONAL 1959". de Elias León 
Siminiani.

Premio Escuela Superior de 
Imagen y Sonido (CES) al mejor 
sonido: Equipo de sonido del 
cortometraje PUERTO.

Premio Dama al Mejor Guión: 
Elias León Siminiani por "Ar
quitectura Emocional 1959".

Premio Wclab a mejor fotogra
fía: Luis Castilla por PUERTO".

Primer Premio ALCINE
“lee Merchants". de Joao Gon

zález.
Segundo Premio ALCINE: 

"Bv Flávio" de Pedro Cabeleira.
Tercer Premio ALCINE (ex 

acquo) "Pa Vend". de Samir Ka- 
rahoda y “Frida". de Aleksandra 
Odió

Premio del Público:
“lee merchants". de Joáo Gon

zález.

Pantalla Abierta
a los nuevos realizadores

Premio del Público: "Cinco lo- 
hitos", de Alauda Ruiz de Azúa.

Premio Europeo del Público: 
"SPROTCH". de Xavier Serón.

ALCINE Kids

Premio del Jurado Infantil: 
"Parapluies". de José Prats.

28/PUERTA de Madrid 18 de noviembre de 2022



LA SALUD: UN DERECHO A DEBATE
CURSO DE DERECHOS HUMANOS FUNDACIÓN RODOLFO BENITO SAMANIEGO 

23 Y 24 DE NOVIEMBRE

SALA INAP, 3* PLANTA, , 
EDIFICIO RECTORADO U. ALCALÁ

9
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Universidad 
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PLAZAS LIMITADAS
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La actuación tiene un presupuesto de licitación de 900.000 euros

rico de /Mcall Pese a la gran losa 
económica que nos dejaron los an
teriores equipos de Gobierno, con 
una deuda de 300 millones de eu
ros que nos cuesta a los alcalainos 
30.0006 al día. hemos conseguido 
invertir 100 millones de euros en 
estos dos mandatos".

Las obras, que comenzaran esta 
semana, supondrán la mejora de la 
movilidad y la accesibilidad en el 
entomo de la calle Fernán balcón, 
mediante la renovación de los pa- 
\ imentos y la reforma de las ace
ras. adecuándolas a la normativa 
actual. Asimismo, la actuación in
cluye medidas de calmado del trá
fico en la Ronda del Henares, 
generando una rotonda de acceso 
a las calles interiores con pavi
mento elevado, modificando el 
cruce y generando rampas accesi
bles en zonas elevadas del en

y las obras durarán 6 meses, aproximadamente

Nuevo eje de conexión entre el Casco Histórico 
y el Henares a través de la calle Fernán Falcón
H alcalde de Alcalá de llenares. Javier Rodrigue/ 
Palacios, el vicealcaldc. Miguel Ángel Lezcano, y el 

segundo teniente de alcalde y concejal de Mov ilidad. 
Alberto Blá/qucz. han presentado en rueda de 
prensa las obras de mejora de la movilidad s accesi
bilidad en el entorno de la calle Fernán balcón. Las

obras, que van a comenzar esta semana, san a supo
ner la generación de un nueso itinerario accesible y 
la conexión de acceso peatonal entre el Casco Histó
rico y el rio Henares, a través de la calle Fernán bal
cón. asi como la llegada al centro de los vecinos y 
vecinas que viven en estos barrios.

Javier Rodríguez Palacios ha 
manifestado: '‘Hoy presentamos 
un nuevo eje peatonal que conec
tara el Casco Histórico y el rip He
nares a través de la calle Fernán 
balcón El rio es uno de los prin
cipales atractivos naturales de Al
calá que. en la actualidad, se está 
renaturalizando y poniendo en va
lor gracias a una inversión muni
cipal. Se trata de una actuación 
integral, que cambiará la zona por 
completo: se asfalta y se reforman 
Ixs aceras para favorecer los des
plazamientos en una y otra direc
ción. Continuamos reformando 
Alcalá y nuestros barrios con ac
tuaciones de templado del trafico 
y mejora de la movilidad tanto pe
atonal como mediante los vehícu
los. Queremos que nuestros 
vecinos y vecinas se desplacen de 
una manera más cómoda, accesi
ble y segura, entre los bar 
centro, asi como en la c« 
con los atractivos natural 
ciudad”

Por.su parte, el vicealcaldc Mi
guel Angel Lczcano ha declarado: 
"Continuamos solucionando los 
problemas de la ciudad. Fruto de 
la buena gestión, estamos poco a 
poco mejorando los barrios de Al
calá. que se está conviniendo en 
una ciudad de futuro. Este eje me
jorará notablemente la conexión 
entre el Casco Histórico y el rio 
Henares”.
I I segundo teniente de alcalde y 

concejal de Movilidad. Alberto 
Blázqucz. ha afirmado: "Con esta

actuación, vamos a dar continui- plazamicntos peatonales, acccsi- 
dad a la apuesta de este equipo de ‘ ‘ ' ' iros, desde
Gobierno para fomentar los des- asco Histó-

tomo.
Mediante la ejecución de estas 

obras se dará continuidad al pro
yecto de mejora de la movilidad, 
peatonalización c implantación de 
zona de bajas emisiones en el este 
del Casco Histórico de Alcalá. Asi. 
los vecinos de esta zona se podrán 
desplazar hasta el centro de una 
manera que fomente los desplaza
mientos a pie.

Con todo esto se pretende mejo
rar la accesibilidad y seguridad de 
los viandantes, especialmente en 
los pasos de peatones, mejorar los 
espacios seguros y saludables, 
promoviendo mejorar la movili
dad de vehículos y peatones.

Durante la duración de las 
obras, se permitirá el aparca
miento en el antiguo recinto ferial 
para mitigar la afección de las 
mismis.

La actuación tiene un presu
puesto de licitación de 900.0006 
(IVA incluido), que se financiarán 
con fondos municipales, aunque 
se ha presentado a lincas de finan
ciación del MITMA. Además, 
cuenta con un plazo previsto de 
ejecución de 6 meses.

Fn la presentación también han 
participado la quinta teniente de 
alcalde. Teresa Obiol. la presi
denta de la Junta Municipal del 
Distrito I. Susana Ropero, y la vi- 
ccpresidcnta. Patricia Sánchez.Dos imágenes del proyecto de rclorma de t-ernan t alcor
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El túnel de luz se pondrá en funcionamiento con el inicio oficial de las fiestas programadas por la concejalía de María Arangurcn

Festejos oresentará la programación el día 22 de noviemhre

La Navidad madruga este año en Alcalá
El gobierno municipal complutcinc tiene previsto re
alizar la presentación oficial de la programación de 
Navidad de este aAo el día 22 de nosiembre. Va a ser 
una Navidad mus madrugadora: ya lo está viendo en 
cuanto a los preparativos c infraestructuras, puesto 
que de hecho ya está montado el túnel de luz de la 
calle Libreros y en breve se instalarán las casetas del 
mercado navidcAo en la plaza de Cervantes. Euc 
también muy llamativo el hecho de que la ilumina
ción ornamental se instaló en algunos barrios a me
diados del mes de octubre, cuando se descargaron los

elementos del túnel de Navidad en la calle Libreros 
para su instalación, ahora ya completada. Pero tam
bién madruga la Navidad este aAo en cuanto a la 
elaboración del programa de actos, algo que ha 
facilitado de forma clara el hecho de que los princi
pales contratos de servicios, los de la iluminación 
y decoración navideAa.de puesta en marcha del mer
cado temático navidcAo con sus actividades y de la 
< abalgata de Reyes, estaban ya adjudicados, por lo 
que ha sido sencillo empezar con suficiente tiempo a 
programarlo.

En breve se instalarán las 
casetas del mercado navideñoEl equipo de gobierno, y de ma

nera muy especial la edil de Cul
tura. Turismo v Festejos. María 
Aranguren. quieren este aAo echar 
el resto en las fiestas de Navidad. 
Y no es tanto por el hecho evi
dente de que son las últimas fies
tas navideñas antes de las 
elecciones municipales del 28 de 
mayo, sino porque van a ser las 
primeras navideñas de total nor
malidad después de la pandemia.

Esto no supone que en la conce
jalía de Festejos se vaya a salir de 
la normalidad porque otros muni
cipios tiren la casa por la ventana, 
entre otras cosas porque localida
des como Torrcjón de Ardo/, han 
hecho de la Navidad su fiesta más 
especial mientras que Alcalá tiene 
una variedad de celebraciones y 
actividades que no las tienen la 
mayor parte de los municipios de 
la región y del centro peninsular.

Pero si se quiere lograr por parte 
del dei'irtamcnto que dirige María 
Aranguren que la programación 
deje un buen sabor de boca en los 
alcalaínos. Desde ese punto de 
vista habrá novedades que se pre
sentarán el día 22 de noviembre, 
pero en el gobierno municipal se 
tiene claro que el modelo de fies
tas navideñas está funcionando 
bien y no habrá modificaciones 
importantes en cuanto a ese mo-

Qucda descartado que haya ac
tos o programación de cualquier 

tora Musical Sport, que es la adju- 
dicataria de los mercados temáti
cos de Alcalá, el Cervantino, el 
romano del mes de mayo y el na- 
videAo. tiene claro que el epicen
tro de su mercado es la plaza de 
Cervantes y ahí están previstas sus 
actividades y la decoración que in
cluye.

Como decimos también está 
muy avanzada la instalación de 
nunitnscion njviucnu v ciuclw ir 
instalando decoración, por lo quc 
esc aspecto está, si no solucio
nado, si en vías de cierre en breve.

El acto más multitudinario será 
la Cabalgata de Reyes del dia 5 de 
enero y ésta está también práctica- 

El desfile de carrozas está también adjudicado

administrativo ya que su produc
ción y organización está adjudi
cad.! por concurso. El pliego de 
condiciones establece claramente 
los aspectos de la misma y lo 
único que hay que hacer es decidir 
que carrozas se alquilarán sobre 
catálogo. Pero la novedad de la 
Cabalgata con respecto a la del 
año pasado es la recuperación del 
recorrido tradicional, el mismo de 
las últimas ferias. La accidentada 
del 5 de enero de este aAo tuvo llu
via y tuvo también un recorrido di
ferente para intentar no concentrar 
a demasiadas personas en el más 
corto recorrido habitual. Llevar las 
carrozas por la Ronda del Henares 
fue algo recomendable en esos 

momentos pero no lo mejor para 
el espectáculo. Este año las carro
zas irán por la avenida del Val. el 
pasco de la Alameda. Marqués 
/Monso Martínez, la avenida de 
Guadalajara y la calle Libreros 
para llegar al Ayuntamiento, 
donde estará el portal de belén del 
Centro Extremeño ante el que se 
postrarán los Reyes Magos.

Si parece claro que en unas fies
tas eminentemente infantiles la 
Casita del O'Donncll como in
fraestructura cultural tendrá en la 
programación un papel impor
tante. Por lo demás, a falta de que 
pueda producirse alguna sorpresa, 
no parece que vaya a haber mucha 
más variación. Sobre todo hay que 
tener en cuenta que los actos y ac
tividades perfectamente asentadas 
después de muchos años continua
rán. El mejor ejemplo es el del be
lén monumental, que la asociación 
de helenistas está ultimando, lo 
mismo que el de la casa de la En
trevista.

Como decimos el 22 de nov iem- 
bre se presentara la programación. 
A continuación los esfuerzos y el 
interés se centrarán en la celebra
ción del vigésimo cuarto aniversa
rio de la declaración de ciudad 
patrimonio de la humanidad y esc 
mismo fin de semana de los dias 3 
y 4 de diciembre la celebración 
navideña comenzará en todo su
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ALCALÁ DE HENARES
AYUNTAN! I E NTO

Nueva zona verde estancial y recreativa en el
BARRIO CARENA SUR

• Zona estancial, de encuentro y relación, 

con mobiliario inclusivo.

• Ampliación del espacio verde, con 84 

nuevas plantaciones.

Creación de un área de juegos infantiles 

de integración, exploración y desafío.

Instalación de pumptrack.

INVERSIÓN: 658.848,78€ (fondos municipales).
PLAZO DE EJECUCIÓN PREVISTO: 4 meses.
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Los costakras de la hermandad instantes antes de la procesión

La hermandad estrenó la nueva imagen del santo en una emotiva procesión

Miles de fieles formaron largas filas 
para ver el cuerpo incorrupto de San Diego
La celebración de la festividad de San Diego de Al
cali el domingo 13 de noviembre se convirtió en un 
momento muy especial en este otoño complutense 
casi veraniego. El hecho de ser domingo, el buen 
tiempo en un día soleado c incluso caluroso para es
tar a poco mis de un mes del invierno, y la compli
cada situación económica que se vive en España y en 
el mundo en general por culpa de la inflación, y de 
elementos como la subida del precio del dinero y su

repercusión dramática en las hipotecas, o como el 
precio de la energía que ha incrementado la llamada 
pobreza energética, hacen que se haya multiplicado 
la devoción por San Diego de Alcali, el humilde 
monje que siendo toda una autoridad intelectual y 
religiosa en la orden de los frailes menores, fundada 
por San Francisco de Asis. prefirió acabar sus días y 
entregar su alma a Diosen Alcalá como humilde por
tero del convento de Santa María de Jesús.

La hermandad distribuyó 
los panecillos de San Diego

Miles de fieles formaron lar
gas filas en la iglesia Magistral 
Catedral y en la calle Tercia e in
cluso en la plaza de los Santos 
Niños para desfilar ante el arca 
de plata colocada en el altar ma
yor con el cuerpo incorrupto de 
San Diego, que como cada 13 de 
noviembre fue abierta para la 
contemplación y veneración de 
los fieles.

Estampas del santo, fotos de 
familiares, rosarios, objetos per
sonales para la devoción... Mu
chos fieles aprovecharon para 
pasar ante el cristal protector del 
arca toda una colección de obje
tos para pedir a San Diego su 
protección o. en casos más dra
máticos. su ayuda ante una situa
ción delicada por culpa de la 
pobreza y de la falta de recursos 
económicos, o su capacidad para 
desde la fe sanar a los fieles 
como hizo con el principe Carlos 
en uno de los milagros que se le 
atribuyen siendo ya santo.

Fue un desfile constante de fie
les que a menudo tcnian que 
aguardar muchos minutos para 
llegar ante el santo franciscano 
ante el que sólo podían detenerse 
unos segundos para elevarle una 
plegaria y pedir su protección ya 
sin más restricciones que la de

no realizar fotos con flash para 
evitar daños. El uso de dispositi
vos móviles hace que las fotos 
sean mucho más habituales que 
hace años, por lo que una per
sona controlaba en todo mo
mento que no se dispararan fotos 
con flash.

En efecto, el cuerpo incorrupto 
de San Diego de Alcalá es un te
soro espiritual que debe preser
varse para generaciones venideras 

y no es lo más apropiado el so
meterlo a una enorme exposición 
de destellos de luz.

Durante todo el día en el tem
plo catedralicio hubo personas 
voluntarias de Cintas Panoquial 
recogiendo alimentos para distri
buirlos entre los vecinos de la 
parroquia con mayores necesida
des. Además de los alimentos no 
perecederos que se fueron reci
biendo en la capilla de San 

Diego, hubo recogida de donati
vos para la adquisición por pane 
de las familias necesitaidas de ali
mentos perecederos como carne 
y pescado, lujos que cada vez 
más personas no se pueden per
mitir por el coste que tienen. 
También la hermandad francis
cana del Resucitado. Salud y San 
Diego en su nombre más corto y 
popular, repartió los panecillos 
de San Diego en el templo cate
dralicio como un fin claramente 
benéfico y asi poder ayudar tam
bién a personas necesitadas.

A las siete de la tarde se cele
bró la misa principal de San 
Diego, que fue presidida por el 
administrador apostólico de la 
diócesis, el obispo auxiliar de 
Madrid. Jesús Vidal, y que contó 
con la asistencia del viccalcalde. 
Miguel Angel Lczcano. de la 
cuarta teniente de alcalde y edil 
de Patrimonio Histórico. Diana 
Diaz del Pozo, de la portavoz del 
PP. Judith Piquel. y de varios 
ediles de la corporación munici
pal complutense, asi como de los 
miembros de la Institución de 
Estudios Complutenses con su 
presidenta. Pilar Lledó Collada, 
al frente.

Procesión

También fue multitudinaria la 
procesión de San Diego organi
zada por la hermandad francis
cana de Nuestro Padre Jesús 
Resucitado, la Virgen de la Salud 
y el Perpetuo Socorro, que es mi
nistra de los enfermos, y de San 
Diego de Alcalá. Fue una proce
sión muy especial con importan
tes novedades por parte de la 
cofradía presidida por Gregorio 
Manzanares.

Para empezar destacó la salida 
por primera vez en procesión de 
la nueva imagen de San Diego, 
obra del escultor e imaginero Jo
aquín Marcha!.

A este respecto hay que recor
dar que en procesión han salido 
tres imágenes de San Diego; la 
de la Magistral Catedral que pre
sidió el domingo 13 de noviem
bre el altar mayor del templo. La 
otra fue una imagen de San 
Diego encargada por la herman-
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Largas colas se para ser el cuerpo de San Diego. Las Clarisas de San Diego salieron del consento para presenciar la salida del Sanio.

dad y que finalmente se renovó 
debido a que no dejó satisfecha 
ni a la hermandad ni a las comu
nidades franciscanas de Alcalá, y 
esta tercera estrenada el do
mingo, que es propiedad de la 
hermandad y es fruto de esa re
novación llevada a cabo de esa 
imagen mencionada y que salió 
en procesión en 2019.

La otra novedad fue la salida 
de la procesión, que fue en el 
templo de las Religiosas Francis
canas Clarisas de San Diego. La 
comunidad de monjas salió de su 
clausura para despedir al santo 
siendo la superiora del convento 
ki dio con el llunuidor la or
den de la primera levanta del

trono por parte de los 30 costalc- 
ros que llevaron la imagen por 
las calles. Especialmente emo
tivo fue el paso de San Diego por 
el lugar donde estaba el con
vento de Santa Mana de Jesús 

donde encontró la muerte como 
portero y que hoy. en la plaza 
que lleva su nombre, es el Centro 
de Recursos para el Aprendizaje 
y la Investigación de la Univer
sidad de Alcalá. También espe

cial fue el paso de la imagen ante 
11 tlichdcki de 11 Universidad la 
que fundó otro franciscano, el 
Cardenal Cisneros. que muy pro
bablemente llegara a Alcalá atra
ído por la figura de San Diego.

La comitiva con el santo, 
acompañado por los frailes fran
ciscanos de la parroquia de San 
Francisco de Asís, pasó por los 
otros tres conventos de religiosas 
franciscanas, las Juanas en la ca
lle Santiago, las Úrsulas en la ca- 
lie Colegios y las Claras, junto a 
la plaza de San Juan de Dios, 
para dirigirse desde al 1 i a la igle
sia Magistral Catedral y unirse 
alli a la misa mayor de San 
Diego.

Servicios, Profesionales, Empresas...

COLEGIO CONCERTADO SAN FELIPE NERI

i Á i: Mo

Teléfono: 91 888 13 97
www.colegiosanfelipeneri.com
C»3. S»n f «4» 2 CP 28901, AluU

[Gestoría Torlá?A]
Antonio Hernández Torlá

GESTORÍA ADMINISTRATIVA
ASESORÍA FISCAL - LABORAL • CONTABLE - VEHÍCULOS 
COMUNIDADES DE VECINOS - AUTÓNOMOS - EMPRESAS

Ronda de Pescadería, 3 - 28801 Aléala de Henares 
Tel: 91 877 68 32 - administracon@gestoriatorla es

;ORO
COMPRA Y VENTA |

PAGAMOS MAS QUE NADIE

PIEDRA

MXO(>M~n

ARROZ .CON'bo'gAVAÑTEEPARRILLADA DE MARISj
BUE

sexthmr?!
CL1MATERDJL

918 837 913 BODAS - BAUTIZOS - COMUNIONES

¡Confíe en Establecimientos Especializados!
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Junta ele Distrito l

Calle Escritorios, accesible al tráfico desde la calle Gallo. El acceso de la calle Empecinado está cortado por obras.

Desde la calle Gallo, pues el de la calle Empecinado está corlado

Escritorios sigue con un solo acceso
Desde hace semanas la calle Escritorios tiene un único acceso al tráfico: girando a la izquierda desde 
la calle Gallo. La otra entrada, junto a la calle Empecinado y ante la plaza de los Santos Niños, está 
cortada. Esta entrada es sólo para vehículos de residentes.

La calle Escritorios está ante la 
calle Santa Úrsula y hace esquina 
con las calles Carmen Calzado y

Gallo. Desde esta es accesible al 
tráfico general, que puede recorrer 
el primer tramo de la calle Escri

torios. aunque luego debe salir de 
ella a la izquierda por la travesía 
de Avellaneda.

El otro acceso a la calle Escrito
rios está en la esquina con la calle 
Empecinado, frente a la plaza de 
los Santos Niños. Este paso es 
sólo para los vehículos de los re
sidentes. aunque ahora no está dis
ponible ni para ellos.

Desde hace semanas esa entrada 
está en obras y por eso ha quedado 
completamente bloqueada por 
unas vallas que impiden entrar in
cluso a los peatones.

Bancos del parque de San Isidro ante la ermita. El resto de la zona está sallada y en obras.

"Hay vecinos intimidados por quienes duermen en los bancos"

PP: "Parque San Isidro y problemas''
El parque San Isidro, situado en el barrio homónimo, está actualmente recibiendo una amplia actuación 
de reforma. Aparte de eso el PP advirtió de que el parque tiene problemas, ya que hay algunos que 
duermen en sus bancos y disuaden a los vecinos de utilizar el parque.

El parque San Isidro limita por 
un lado con la calle Manuel Azaña 
y por otro con la calle Doctora de 
Alcalá y su continuación: la calle 
Eras de San Isidro. Este parque, 
que actualmente está en obras, fue

citado en el pleno municipal. La 
edil del PP Esther de Andrés in
dicó:

"Después de tres años, el parque- 
de San Isidro sigue teniendo la
mentables problemas de convi

vencia. Hay vecinos que no van a 
poder disfrutar de este parque con 
libertad ni tampoco sin sentirse in
timidados por un grupo de perso
nas que en algunas ocasiones 
duermen en los bancos".
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Junta de Distrito ll

hiela en construcción en el Paseo de los Curas, ante la rotonda de la Puerta del Vado.

Está siendo construida ante la rotonda con C/ Empecinado y C/ Pescadería

Isleta para el Paseo de los Curas
El ayuntamiento está construyendo una isleta en el Pasco de los Curas junto a la Puerta del Vado, ante 
la rotonda con la calle Empecinado, la calle Ps-scaderia. el Pasco de las Moreras y el Pasco de Pastrana. 
Esta isleta formará parte de un paso de cebra y en ella podrán parar los peatones que estén cruzando.

El Pasco de los Curas es de do
ble sentido y pasa a ser el Pasco de 
Pastrana a partir de la elíptica ro

tonda de la Puerta del Vado. Esta 
glorieta también da acceso a la ca
lle Pcscadcria. al Pasco de las Mo

reras y a la calle Empecinado, 
siendo estas dos últimas vías de 
sentido único.

Se está construyendo una isleta 
comedio de la carretera del Pasco 
de los Curas, ante la citada ro
tonda y junto a las calles Empeci
nado y Pescadería.

Esa isleta será el centro de un 
paso de peatones que se prevé pin
tar en esc lugar. Los peatones que 
lo usen podran detenerse en la is- 
lela tras haber cruzado el primer 
carril y mirar con calma antes de 
cruzar el otro carril.

Al otro lado del llenares está el Parque de los Cerros, hoy accesible por el puente del Zulen» junto al trinco.

Cruzaría el Henares si lo permite el gobierno regional

Pasarela a los cerros Hendiente
El río llenares puede tener otra pasarela peatonal entre la Isla de los García y el Parque de los Cerros. 
Dependerá de si recibe el informe fasorable de la comunidad de Madrid, aunque el ayuntamiento ya 
ha destinado un presupuesto para construir esta pasarela.

El Parque de los Cerros es la 
zona de montes al otro ludo del 
I leñares. Los peatones pueden ir a 
el cruzando el rio por la carretera 
M-300 y su puente del Zulen», 
por la acera izquierda.

El ayuntamiento desea otro ac
ceso: tu» pasarela como la situada 
en la otra margen del citado 
puente. Cruzaría el rio entre la Isla 
de los García y el aparcamiento 
del Parque de los Cerros.

El edil de Urbanismo. Alberto 
Blázqucz (PSOE). dijo: 'El ayun
tamiento ya ha consignado dinero 
para hacer esta pasarela, pero está 
pendiente del informe favorable 
de la comunidad de Madrid".
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Junta de Distrito III

El pasco arbolado de La (¿arena discurre junio a la vía del tren y termina saliendo a las afueras.

Junto a la vía férrea ya pasa la ruta natural del norte de Alcalá

La Carena aporta parte de la vía verde
El camino natural que rodeará Alcalá por el norte ya tiene un tramo en las afueras de La Carena: un 
paseo arbolado paralelo a la s ¡a del tren. Su otra margen da a la autos ía A-2. Este sendero es accesible 
desde la avenida Carlos III y por el puente que cruza ésta desde la calle Arturo Soria.

El ayuntamiento está preparando 
una ruta verde que circundará el 
norte de Alcalá por el jardin bota-

nico del campus, la Ciudad del 
Aire. El Ensanche, el Chorrillo y 
La Carena. En este último barrio ya

tiene hecho el tramo, que va para
lelo a la via del tren y tiene árboles 
en ambos lados.

Este tramo está en la margen na
tural de la avenida Carlos 111 junto 
al puente que cruza ésta tras la es
tación ferroviaria de La Carena. 
Por esc puente pasan el tren y al 
otro lado de la valla los peatones 
tras el aparcamiento de la estación, 
sita en la calle Arturo Soria.

En defitiniva. el citado tramo na
tural es la continuación de la calle 
Arturo Soria, cruzando el puente 
sobre la avenida Carlos III.

Avenida de Europa estrechada al carril izquierdo ante la rotonda de Jesús Curidi. Desde ésta se ve la imagen derecha y la inferior.

Por una obra ante la rotonda con la avenida Juan Carlos I

Avenida de Europa estrechada al tinal
En La Carena la avenida de Europa está ahora estrechada al carril izquierdo ante la rotonda de Jesús 
Curidi. a partir de la cual pasa a ser la avenida Juan Carlos I. Ahi se está reformando el paso de cebra 
para mejorar su Iluminación y crearle un refugio peatonal en la mediana.

La avenida de Europa dos ca
rriles por sentido llega hasta la 
rotonda de Jesús Cundí. Tras ésta 
empieza la zona industrial de La 
Carena y la avenida pasa a lla
marse Juan Carlos I. Esa rotonda

tiene el monumento rotarlo y tam
bién recibe a las calles Francisco 
Alonso y Manuel Iradicr.

/Xntc esa glorieta hay un paso de 
cebra en obra para darle más ilu
minación y un refugio o islcla en

la mediana de la avenida, donde 
los peatones podrán parar antes de 
cruzar los otros dos carriles. Esta 
obra lia estrechado la avenida de 
Europa al carril izquierdo ante la 
rotonda de Jesús Curidi.

38/PUERTA de Madrid 18 de noviembre de 2022



Junta de Distrito IV

Alguno no uva el carri bici si va a girar a la derecha, aunque por fortuna la ma>oría sí lo coge y no se sale de él.

En la avenida de los Jesuítas, ante la rotonda de José Cadalso

Alguna bici va por fuera del carril
l.;i awnidu de los Jesuítas tiene carril hiel, pero algunos ciclistas no lo cogen si los pilla a mano izquierda. 
Sobre todo si están pensando en tomar la primera salida a la derecha. Esta suele ser la rotonda de José 
Cadalso, que permite salir a la calle Gonzalo Torrente Ballester

La avenida de los Jesuítas de 
doble sentido empieza en Espár
tales frente a la tercera ciudad de

portiva. en la rotonda con la ave
nida Gustavo Adolfo Becquer y la 
calle Villamalca Más allá cruza 

sobre la autovía A-2 y entra así en 
El Ensanche, dejando a la derecha 
el parque Juan Pablo II.

A la izquierda, la avenida de los 
Jesuítas tiene un carril bici usado 
por la mayoría de ciclistas. Pero 
unos pocos prefieren pedalear por 
el asfalto para coger el siguiente 
desvio a la derecha a la calle Gon
zalo Torrente Ballester.

Los ciclistas deben circular por 
el canil-bki de la avenida de los 
Jesuítas, que al final también les 
ofrece un giro a la derecha: a la 
avda. Miguel de L'namuno.

Lugar que tuvo la placa. La rotonda también está dedicada a los impresores, con la figura de una antigua imprenta en la fuente.

Fue arrollada uor un camión en la rotonda de Espártales Sur

Sin la placa de los impresores
La plaza de Alfonso XII es la rotonda con fuente de Espártales. Situada ante el puente sobre la autovía 
A-2. tiene un acceso hacia ésta. Y justo al lado había una placa de homenaje a los impresores que ha 
habido en Alcalá desde el siglo XVI. Hasta que fue derribada por un camión.

La gloríela de Alfonso XII es la 
bienvenida a Espártales, unto para 
quienes bajan del puente sobre la 
A-2 (procedentes de El Ensanche) 
como para quienes se salen de la 
autovía hacia Espártales.

Esta rotonda es la principal de 
Espártales Sur y tiene una gran 
fuente en cuyo centro hay una fi
gura de una vieja imprenta.

Esta estatua acuática es un reco
nocimiento a la tradición impre

sora de Alcalá de llenares, donde 
se imprimió la Biblia Poliglota 
Complutense, una obra que fue 
impulsada por el cardenal Cisne- 
ros y que terminó siendo culmi
nada en el año 1517.

También había un homenaje 
fuera de la rotonda, pues a un lado 
había plantado un mural con 
nombres de impresores alcalaínos 
de los siglos XVI. XVII. XVIII. 
XIX y XX.

Esta placa, hecha con azulejos, 
estaba junto a la salida de la glo
rieta hacia la A-2.

Pero un dia un camión se salió 
ahí de la carretera y terminó arro
llando el mural.

Desde entonces solamente 
queda la huella de esta placa sobre 
la acera.
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Junta ele Distrito V

Calle Varsovia. Ésta es toda su acera al salir de la Via Complutense. Más allá desemboca en el Camino de los Afligidos.

Comunica la Via Complutense con el Camino de los Afligidos

La calle Varsovia no tiene aceras
l.a calle Varsovia es la última salida de la Via Complutense, en cusa esquina tiene su único v corto 
tramo de acera. Es una vía de doble sentido s más allá recibe por la derecha al Camino de la Ésgara- 
sita. Al final desemboca en el Camino de los Afligidos.

Dejando Alcalá por la Via Com
plutense. esta tiene una última sa
lida: la calle Varsovia. que lleva

hasta el Camino de los Afligidos. 
Entremedias recibe por la derecha 
al Camino de la Esgaravita.

La calle Varsovia carece de ace
ras en ambos lados, pero pocos pe
atones van por ahí.

Otro argumento en contra de 
instalar aceras en esa calle es que 
estrecharían todavía más la carre
tera. en una vía que es de doble 
sentido de circulación.

En cualquier caso, desde el go
bierno municipal se indicó que la 
construcción de aceras ahi no co
rrespondería al ayuntamiento, sino 
a los dueños del polígono indus
trial en el que se encuentra situada 
la calle Varsovia.

Barrotes de madera en la orilla del caz de la Isla del Colegio, junto a la entrada al recinto ferial.

Protegen la ribera junto a la entrada al recinto ferial

El caz, con barrotes de madera
El ayuntamiento ha colocado barrotes de madera en la orilla del caz. el canal que forma la Isla del Co
legio y alberga el recinto ferial. Esos postes protegen la margen del caz y están tras el parque de la Ju
ventud y junto al puente que cruza el caz hacia el recinto ferial.

El caz es el canal que sale del 
Henares en la presa de Cayo (tras 
la ciudad deportisa El Val) y des
emboca en el mismo río mucho 
más allá: junto al pasco fluvial de 
la Tabla Pintora, ante el barrio Ve-

necia. Obviamente, entre el caz y 
el río queda un terreno rodeado de 
agua: la Isla del Colegio, en la que 
está el recinto ferial.

Desde el viernes día 11 de no
viembre la ribera del caz tiene una

fila de barrotes de madera de dis
tintas alturas que tienen efecto or
namental y además sirven para 
proteger la orilla del canal, ya que 
entre ellos pueden entrar los patos 
pero no las personas.
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El Premio Nacional de Danza 
2006. Chevi Murada/, se une a la 
famosa artista que triunfa en Insta- 
gram. Miss Beige. en una sorpren
dente propuesta. “Pas de deux". 
donde ambos artistas ofrecen su vi
sión mis irreverente de la danza 
contemporánea. La cita tendrá lugar 
el viernes IS de noviembre, a partir 
«le las 20:00 botas, en el Teatro Sa
lón Cenantes.

La pieza gira en tomo al "Centro 
Di Graviü Permanente*' de Franco 
Battiato, consiguiendo, a través del 
juego, cambiar el eje al espectador.

Con diferentes talleres, 

danza, música y charlas 

La Casa de Soria 
celebró su 
27° aniversario

La Casa de Soria en Alcalá en Al
calá de Henares fue fundada por un 
grupo de sorianos. residentes en 
esta Ciudad, el día 11 de nov iem- 
bre de 1995. han pasado ya 27 artos 
y desde entonces no hemos dejado 
de participar en cuantos actos tene
mos programados y en aquellos 
que las concejalías del Ayunta
miento nos han invitado, a fin de 
transmitir nuestros "USOS Y 
COSTUMBRES", tradiciones, mú
sica y folclore de nuestra provincia 
de Soria y de la C. A. de Castilla y 
León.

Para celebrar este 27“ aniversario 
nos reunimos un nutndo número de 
socios y simpatizantes, en este caso 
de Falencia, disfrutando de nues
tras Sanjuancras y recordando, 
cómo no. nuestras anécdotas, chas
carrillos y aventuras y recuerdos 
de nuestra infancia pues muy jove
nes tuvimos, por obligación, que 
"emigrar" a las grandes ciudades 
con futuro. Alcalá de Henares era 

su centro de gravedad, con sorpre
sas fruto de la improvisación, sin ar
tificios. donde la sola presencia de 
los dos interpretes consigue trans
mitir las ganas de nutrirse con la 
presencia del otro y de aprovechar 
su potencial.

Miss Beige es un personaje cre
ado por la artista multidisciplinar 
Ana Esmith. diplomada en Arte 
Dramático por la International 
Drama School Philippc Gaulicr de 
Londres. Sus performances triunfan 
en las diferentes redes sociales, 
donde se presenta como una antihe- 

una de ellas, dejando nuestra pro
vincia "vaciada" y aquí seguimos.

En breve nuestra querida Casa de 
Soria dispondrá de un Local donde 
podremos desarrollar nuestras ac
tividades. desde aqui ¡GRACIAS! 

roina. vestida siempre con su ca
duco traje color crema, portando un 
inofensivo martillo y destilando 
misterio e inquietud.

Chevi Muraday es un reconocido 
bailarín y coreógrafo. Premio Na
cional de Danza 2006. Fundador de 
la Compartía Losdcdac. ha estre
nado numerosos espectáculos con 
gran éxito de critica y público a lo 
largo de sus más de v einticinco artos 
de trayectoria.

Las entradas, a 6€. se pueden ad
quirir en la taquilla del teatro y en 
www.culturakab.es 

a la Concejalía de Participación 
Ciudadana del Ayuntamiento, a su 
Concejala Iklcgada y Técnicos, en 
su momento les informaremos con 
más detalle.

La Junta Directiva 

conocer no sólo 

lo queso paga,sino 

la deuda que aún queda 

Las'cuentas'del 
alcalde v 
vicealcalde sobre 
la deuda municipal, 
en las redes

José Antonio Rodrigue/, uno de 
los lectores de PUERTA DE MA
DRID, ha protagonizado esta se
mana un curioso twcct en sus redes 
sociales que no está pasando des
apercibido para quienes siguen las 
andanzaspoliticasdelaciudad En 
este mensaje que ha colgado el ve
cino de Alcalá se puede ver y escu
char un fragmento del pleno del 
nKs de octubre donde en uno de los 
debates el vicealcaldc de la ciudad. 
Miguel zXngcl Lezcano. afirma y 
reprocha que "cada ciudadano de 
Alcalá de Henares por día está pa
gando 25.000 euros" de la deuda 
municipal. Y a su derecha, de ma
nera comparativa, cuelga la última 
portada del semanario donde el al
calde afirma y reprocha que el con
junto de los vecinos "pagamos 
30.000 euros al día de la deuda que 
dejó Bartolomé González". El lap
sus de no distinguir entre cada ve
cino o el conjunto de los vecinos ha 
dado lugar a varios comentarios 
donde animan al dirigente de Ciu
dadanos a hacer mejor las cuentas, 
pero no deja de ser curioso que 
tampoco cuadran las cifras que 
aportan los dos máximos dirigentes 
del gobierno de la ciudad: ¿son 
25.000 o 30.000 euros de deuda al 
dia lo que está pagando la pobla
ción de Alcalá de Henares?. ¿Cuál 
es la deuda que tiene la ciudad ac
tualmente?. preguntan los usuarios 
de redes sociales.
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Ya hay más alcalaínos mayores de 65 anos que menores de 18

la población acelera su envejecimiento
Alcalá acelera su envejecimientos las consecuencias demográficas, sociales s económicas san a cambiar por 
completo la ciudad en un futuro que está en un horizonte a medio y largo plazo, l a clase está en que en los 
últimos años se ha producido una histórica insersión en la pirámide poblacional complutense, sa que por 
primera vez el número de mayores de 65 años es superior al número de menores de IX años. Fue en 20IX
cuando se invirtió la situación pero has que tener en cuenta que los últimos datos oficiales del IXE datan de 
2020. Esto supone un claro cambio de tendencia que ha llegado para quedarse s que se va a Ir acentuando 
año tras año. porque los niños del baby boom empiezan a llegar a la edad de jubilación, o para ser más exac
tos. a los 65 años de edad. Por el contrario, la cifra de nacimientos se va reduciendo cada año más. Ya son 
menos de un millar los niños recién nacidos que se empadronan en Alcalá, según los datos que manifestó el 
concejal de Infancia. Alberto González Rcscs. y la tendencia es cada vez. más descendente.

Sociológicamente se considera 
que en España el baby boom, es 
decir, la explosión demográfica 
que trajo el desarrollo industrial, 
se produjo entre los años 1957 y 
1977. Veinte años en que la pobla
ción se multiplicó por la buena si
tuación económica. Ese fue un 
fenómeno que se produjo aún an
tes en Europa, ya que se inició con 
el termino de la segunda guerra 
mundial y la llegada de los fondos 
americanos del Plan Marshall. Sin 
embargo en España hubo que su
perar otras dificultades y fue a par
tir de 1953 cuando empezó a 
clarificarse un futuro económico 
mucho mejor para la nación.

Esto significa que este año 2022 
los primeros niños del baby boom 
han llegado a los 65 años de edad 
y sólo son los primeros porque a 
partir de ahora van a ser cada _ 
año muchos más los que alean- ■ 
cen esa edad que hasta el día de B 
hoy es la de la jubilación. El ■ 
pico más alto de nacimientos a 
en España se produjo en 1964 •_ 
con 697.697 bebés: las cifras se , 
mantuvieron constantes pero ya 
sin superar esa cantidad. En 
1974 hubo otro pico alto que / 
fueron los 688.711 niños y ni- B 
ñas nacidos en España. En f 
2021 nacieron en España b 
336.242 niños, menos de la mi- B 
tad de los de 1964 y 1974. El | 
problema es que la tendencia es B 
descendente, es decir, cada año | 
nacen menos niños en España. E

Según los datos que tiene 
PUERTA DE MADRID cotejando 
los del Instituto Nacional de Este- 
dística y los del propio padrón mu
nicipal de habitantes, que llama la 
atención que no son los mismos y 
tienen variaciones, en 2020 el nú
mero de mayxxes de 65 años resi
dentes en Alcalá alcanzó las 
36.600 personas, lo que supone un 
18.3 por ciento de la población 
complutense. En cambio, el nú
mero de menores de 18 años era 
de 34.800 personas, lo que supone 
un 17'4 por ciento de la población 
total de Alcalá, que está fijada en 
200.000 habitantes.

Pero para entender lo que ocurre 
en la ciudad complutense hay que 
consultar los datos de 2015. En
tonces. el número de menores al-

calainos de 18 años era de 36.200 
mientras que los mayores de 65 
eran 31.200.

Por tanto en cinco años el nú
mero de menores de 18 años en 
?Mcalá se ha reducido en 2.120 
personas, lo que nos da una media 
de 424 menos por cada año. El 
problema para la ciudad complu
tense es que cada año esa cifra se 
va incrementando cada vez más.

La edad media en estos momen
tos en Alcalá es de 42'5 años y va 
subiendo. El tamaño medio de los 
hogares alcalaínos es de 3 perso
nas y eso si que no va subiendo.

Consecuencias

l

Las consecuencias 
demográficas, 

sociales y económicas 

van a cambiar 

por completo la ciudad 

en un futuro a medio 

y largo plazo

pero (atnbién impr«KÍccibln en 
otros mucho más sutiles. Se sien
ten de manera clara en la esco- 
lanzación Muchos colegios co
mienzan a tener problemas con las 
nwtriculaciones de alumnos y a 
duras penas llegan a cifras viables, 
y más teniendo en cuenta la proxi
midad de otros centros con los que 
compiten por el alumnado. Los úl
timos cierres de centros escolares 
fueron los de los colegios El Jun
cal y Reyes Católicos y el IES 
Isaac Albcniz pero no tardará en 
haber algún nuevo cierre por una 
cuestión puramente demográfica y 
funcional, porque además el des
arrollo urbano de Alcalá con la 
construcción de nuevos barrios re
quiere de construcción de nuevos 
centros escolares que pondrá aún 
mucho más en riesgo la viabilidad 
de colegios o institutos situados en 
barrios que han ido envejeciendo.

Pero las consecuencias no sólo 
están en el aspecto educativo sino 
en muchos otros servicios, para lo 
que habrá que «lar preparados. 
l.os servicios que se prestan van a 
tener necesariamente que cambiar 
a medida que la población vaya 
envejeciendo. La sanidad debe es
tar preparada para lo que se ave
cina pero también muchos otros 
servicios y actividades. Aquí es 
donde se puede hablar de las con
secuencias imprcdcciblcs en estos 
momentos y que pueden afectar a 
cuestiones puramente urbanísti
cas. de accesibilidad, de desarrollo 
económico y en el modus vivendi 
de la población; también en el 
mercado del trabajo.

Del problema de las pensiones 
se viene hablando desde hace mu
cho tiempo con respecto a la llc- 

gada de la generación del baby 
boom a la jubilación por el po
sible colapso del sistema. La 
pregunta recurrente es de 
dónde va a salir el dinero de las 
pensiones para esta enorme 
cantidad de jubilados de una 
generación tan grande, tc- 
niendo en cuenta la población 
laboral que hay en estos mo- 

[ montos, con una paulatina 
reducción demográfica del nú
mero de personas y las menores 
cotizaciones derivadas de una 
entrada en el mercado laboral 
a una edad cada vez mayor y 
con muchos contratos en preca
rio cotizando mucho menos 
tiempo.
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De hecho, parece que la cuadra
tura del círculo que es el problema 
de las pensiones terminará cuando 
la generación del baby boom vaya 
dejando de cobrar pensiones por 
fallecimiento. El problema a partir 
de ahí será otro y es que con la ac
tual legislación es necesario coti
zar 38 aóos y medio para llegar a 
la jubilación. Pero viendo cómo 
está el mercado laboral y la incor
poración de los nuevos trabajado
res y cotizantes ctida vez a edades 
más clcsadas. asi como muchos 
contratos en precario sobre todo 
en sectores como la hostelería, y 
los efectos de la temporalidad, la 
realidad es que en un futuro no 
muy lejano va a ser muy difícil 
que una gran parte de los trabaja
dores coticen 38 años y medio. 
Esc es otro de esos elementos su
tiles que harán imprcdcciblcs las 
consecuencias de esta inversión 
demográfica.

Cada ano son empadronados un millar de recién nacidos en una cifra descendente 

Ya quedan menos de treinta mil niños en Alcalá 
El concejal de Infancia. .Alberto Con/ález. presentó la Semana de la Infancia, "que llega repleta de aclis idades 
de ocio y culturales para los más pequeños, gracias a la colaboración de entidades s a la formación de 
alianzas'*, dijo el edil socialista. I.a temática de la Semana gira en torno al “Derecho a la Protección", tal y 
como decidieron los niños y niñas en el encuentro de órganos de participación infantil de la Red de Infancia 
que tuso lugar en el mes de mayo. "Con la colaboración del dibujante Malagón. se ha diseñado una exposición 
sobre este derecho en la Casa de la Juventud denominada "El Bosque de la Protección" a la que ya se han 
concertado visitas de 8 Escuelas Infantiles y 23 centros escolares", manifestó González, que aclaró que cada 
año con empadronados en Alcalá unos mil niños recién nacidos en una cifra descendente de forma constante. 
Dependiendo de a qué edad se haga el corte entre niños y jóvenes, es decir, entre el sector infantil y juvenil, 
la realidad es que en Alcalá hay en estos momentos menos de 30.000 niños, que en un futuro a medio plazo 
se reducirán drásticamente.

La exposición incluye imágenes 
y textos relacionados con la pro
moción de servicios y recursos 
para la infancia y sirve como he
rramienta para que los centros 
educativos trabajen en el aula los 
derechos de la infancia. En tomo 
a la exposición se ha organizado 
un concurso, cuyo jurado estará 
compuesto por los niños y niñas 
de las Comisiones de Participa
ción Infantil y el día 17 de no
viembre decidirán que centro gana 
los premios. El día 23 de noviem
bre los colegios premiados en la 
Semana de la Infancia recibirán su 
diploma.

Las familias que quieran visitar 
la exposición podrán hacerlo de 
forma gratuita de lunes a viernes 
de 16:30 a 22:30 y los sábados por 
la mañana de 10:00 a 14:00 horas.

El día 12 de noviembre en la 
Casa de la Juventud, los niños y 
niñas el sábado por la mañana de 
11 a 14 pudieron disfrutar en fami
lia de diversos talleres apren
diendo y compartiendo sus 
derechos, los talleres en los que 
podran participar son Piñas en 
forma de erizo por Encantacucnto. 
Búhos de Madera por Noucki Cre- 
ations. Colgantes de pócimas pro
tectoras por Totcmcamp y Elfos 
Peluditos a cargo de EOM. Por la 
tarde a las 17:30 y a cargo del Re
tablo de la Ventana se representará 

Los Tres Bandidos. Para la parti
cipación «> estas actividades no es 
necesaria inscripción previa y se 
facilitará el acceso hasta comple
tar aforo.

El día 17 de noviembre en el Te
atro Salón Cervantes tuvo lugar, a 
cargo de la compañía MUTIS, la 
representación de la obra "La 
Vuelta al Mundo en Ochenta 
Días", dirigida a los alumnos as de 
primaria. Para el ciclo de infantil, 
en el Centro Sociocultural Güitos 

el día 18 de noviembre a cargo de 
Kamaru. podrán bailar y disfrutar 
de un chocolate caliente.

El día 18 de noviembre, en 
Euenlabrada los municipios que 
conforman la Red de Infancia y 
Adolescencia volverán a ratificar 
su compromiso con la defensa y la 
promoción de los derechos de la 
infancia, firmando el nuevo con
venio que facilitará la coordina
ción y el trabajo de los municipios 
firmantes y cuyos beneficiarios fi

nales son los niños, las niñas y los 
adolescentes.

Y como colofón, el dia 24 de no
viembre se celebrará el Consejo 
Municipal de Infancia a las 18:00 
horas en la Casa de la Juventud 
donde los niños y niñas de las co
misiones de participación infantil 
y adolescente, los del Colectivo 
CAJE y los de Espiral podran tras
ladarle al alcalde de Alcalá. Javier 
Rodríguez Palacios, y a los repre
sentantes de los grupos políticos 
sus propuestas y sugerencias para 
hacer de Alcalá una ciudad mejor 
para la infancia. En esta ocasión 
acudirá al Consejo la Técnico de 
Medio Ambiente para explicarles 
el trabajo que se esta realizando en 
los Parques Infantiles de Alcalá.

Y el dia 26 de noviembre a par
tir de las 11:00 el Centro Cívico 
María Zambrano también se suma 
a la Semana de la Infancia con una 
propuesta de Jomada de Puertas 
Abiertas donde las familias tam
bién podrán disfrutar de un va
riado abanico de actividades.
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Diferentes muestras analizan el paisaje bélico 

en el Jarama, el artesonado del Paraninfo 

y la estructura para humanizar hospitales 

La Escuela de Arquitectura, 
sala expositiva 
de la Semana de la Ciencia
La Escuda de Arquitectura de la L'nhcnidad de Alcalá es el 
epicentro de varias muestras con motivo de la Semana de la Ciencia, 
que se está celebrando del 7 al 20 de noviembre como ya les 
contamos en ediciones anteriores del semanario.

/xunque son exposiciones sen
cillas. con muy pocos carteles, dan 
a conocer detalles muy interesan
tes. En ‘Cicatrices en el paisaje.
rotogrametna de trincheras de la 
Guerra Civil Española en el Frente 
del Jarama* se puede apreciar 
cómo el paisaje se ha visto modi
ficado a través de la historia por 
diferentes motivos. Uno de ellos 
ha sido los procesos bélicos. La 
arquitectura militar ha definido 
grandes áreas de terreno que a dia 
de hoy podemos apreciar cómo 
huellas en el paisaje. Uno de estos 
ejemplos lo encontramos en el 
Puesto de Contrataque n"8. que 
corresponde a uno de los restos de 
la Batalla del Jarama de la Guerra 
Civil Española, en el sureste de la 
provincia de Madrid, concreta
mente en el municipio de Morata 
de Tajufta. A través de un análisis 
del paisaje, basado en la fotogra- 
metria y representación en tres di
mensiones del terreno, podemos 
apreciar como las líneas dibujadas 
en los planos militares han hora
dado el terreno adaptándose a sus 
cotas de nivel y rompiendo el pai
saje agrícola predominante de la 
zona para establecer una nueva re
lación territorial a partir de las li
ncas defensivas. A dia de hoy este 
trazado está vigente a través de los 
restos de la arquitectura militar de 
emergencia que se conservan.

escasos metros encontramos 
los paneles informativos de ' Arte- 
sonados renacentistas de Castilla* 
donde uno de los protagonistas cs 
el del Paraninfo de la Universidad 
de Alcalá. Desde el siglo XVI era 
conocido como 'la pieza del tea
tro*. Esta investigación se centra 
en el estudio de los trazados y pro
porciones utilizados en esta' sala, 
especialmente el patrón hexagonal 
del artesonado. cuyo análisis nos 
aporta claves para la interpreta
ción del espacio y su papel en la 
recuperación intelectual y arqui
tectónica de la Antigüedad. La 
comparación de esta obra con 
otras que presentan similares ba
ses gcométricis ha permitido 
comprobar que se trata de una ge- 
nuina exploración formal. 1.a 
combinación de hexágonos y es
trellas presente en el techo arteso- 

nado, aunque de resultado espec
tacular. es un motivo poco usual 
en las armaduras poliedneas rena
centistas. Todo ello nos lleva a en
tender el teatro como la propuesta 
de un nuevo modelo de espacio, 
promovido por la recién inaugu
rada Universidad Complutense 
para la representación de sus cere
monias académicas y del teatro 
humanístico.

Y avanzando un poco más por

Ropero (Cs): El objetivo de Los encuentros de la Quinta' en el Distrito I 

es que los artistas de Alcalá puedan mostrar todo su talento''

Arranca el ciclo de eventos culturales
Los Encuentros de la Quinta’ en el Distrito I

“El objetivo de ‘los encuentros de la Quinta* en el Distrito I cs que los artistas de Alcalá puedan mostrar 
todo su (alentó**. Así lo ha Indicado la presidenta concejal del Distrito I. Susana Ropero, tras Inaugurar 'Los 
encuentros de la Quinta*, un ciclo de eventos culturales que se desarrollarán a lo largo de todo el año en La 
Quinta de Cervantes, sede de la Junta Municipal del Distrito I.

De esta fomu. artistas y asocia
ciones locales podrán solicitar du
rante los próximos meses este 
espacio, que se encuentra en un lu
gar privilegiado, para exponer sus 
obras.

Ropero asegura que “la iniciativa 
surge como una forma más de apo
yar y fomentar la cultura en nuestra 
ciudad, poniendo a disposición de 
los ciudadanos los espacios públicos 
de Alcalá". 

sus pasillos aparecen expuestos 
los carteles de 'Humanizar los 
Hospitales: una labor multidisci
plinar* en el que han participado 
Pilar Chías como investigadora 
principal junto a Totnás Abad. Fer
nando Noguerales. Marta Macias. 
León Gonzálcz-Sotos. Manuel de 
Miguel. Mariluz Polo. José María 
Gutiérrez. Ernesto Echevarría. 
Flavio Cclís. Femando Da Casa. 
Ménica Martínez. Ana Castillo. 
Laura Cambra. Gonzalo García- 
Rosales, Esperanza González Re
dondo. Aurora Galán. Lucas 
Femándcz-Trapa. Nicolás Gutié
rrez. Patricia Domínguez. Guido

El VI Cerumen Poético Cervan
tino. organizado por la Asociación 
de Escritores Marqués de Bradomin. 
ha sido el primero de los eventos ce
lebrados en el marco de ‘Los En
cuentros de la Quinta*, seguido de la 
gran Exposición ‘Pintura y Reali
dad' en la que pintores y escultores 
de nuestra ciudad han expuesto sus 
obras durante estos dias.

Dentro del calendario previsto 
para las próximas semanas destaca 

Grancllo. Teresa Sánchcz-Jáure- 
gui, Paz Llórente y Alejandro 
Scarpa sobre lis metodologías a 
tener en cuenta para proyectar un 
hospital, con lis tipologías de flu
jos y circulaciones de personas, 
bien sean pacientes o profesiona
les. y material que deben definir la 
estructura del edificio para evitar 
interferencias y logrando que haya 
una lectura y comprensión fáciles.

Asimismo, durante todo el año. 
también se pueden encontrar ex
puestos otros proyectos y trabajos 
realizados por el alumnado de di
cha Escuela de Arquitectura.

la Exposición 'Colores y Miradas de 
Sierra Leona' de la ONG Hermana 
África, que se encuentra actual
mente disponible y que pcmuncccrá 
abierta ai público hasta el próximo 
27 de noviembre.

En diciembre, por su parte, se des
arrollara 'La Navidad llega a los Ba- 
nios'. con talleres, teatro, cuenta- 
cuentos y otras actividades para los 
más pequeños que podrá disfrutarse 
del 23 de diciembre al 3 de enero.
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Vox pidió reducir la subvención municipal a los sindicatos 

y los populares dijeron que “hay que darle una vuelta’’

PP y Vox cuestionan el Pacto local para el Empleo 
Comisiones Obreras y UCT comparecieron y defendieron sus posiciones en el pleno de la corporación 
municipal de Alcalá con intcrscncioncs de sus lideres comarcales. Vicente Garda (CCOO) y Jesús l.a Roda 
(UGT) pidiendo a los í>rupos políticos que solaran en contra de la moción presentada por Vox y defendida 
por su portavoz. Javier Moreno, en la que pedia la reducción del SO por ciento de las subvenciones que 
reciben los dos sindicatos por su participación en el Pacto Local por el empleo, un órgano cónsul liso de 
representación que se creó en 2004 con gobernó municipal del PP para marcar las lincas estratégicas de la 
política económica local. La moción fue rechazada entre las protestas de los sindicalistas contra Vox gracias 
a los votos negativos de los ediles del PSOE.de C iudadanos y de I nidas Podemos. El concejal de Vox Antonio 
S illar protestó denunciando que había recibido insultos graves. El voto en contra de su formación y la 
abstención del PP, cuyo edil Marcelo Isoldi afirmó que “hay que darle una vuelta al Pacto Ixxal’, vienen a 
cuestionar este órgano consultivo por lo que el PSOE no tardó en anunciar la presentación de una propuesta 
en el próximo pleno de defensa del pacto en el que además del Ayuntamiento están los dos sindicatos 
mayoritarios y la organización empresarial AEDHE.

La justificación que dió Vox para 
proponer esa reducción, según Mo
reno de Miguel, es que la ley recoge 
ampliamente la libertad de los em
pleados para sindicarse y de los sin
dicatos para realizar todas aquellas 
reivindicaciones que consideren 
oportunas pora la defensa de sus in
tereses "y contamos con una legis
lación que ampara y protege 
suficientemente a los afiliados y a 
los sindicatos. Asi pues, los sindica
tos disponen de un amplio abanico 
de prerrogativas que han ido dotán
dose financieramente con dinero 
público por las distintas administra
ciones públicas, tanto a nivel estatal 
como autonómico y local, creando 
con ello grandes estructuras que se 
alejan muchas veces de la realidad 
y de las necesidades de los emplea
dos para entregarse al servicio de in
tereses partidistas, con objetivos 
politicos".

Según el portavoz de Vox. "esc 
dinero público que perciben de los 
gobiernos estatal, autonómicos o lo
cales puede interferir en la necesaria 
independencia que deben tener res
pecto de esos gobiernos estatales, 
autonómicos o locales que les sub
vencionan. entendiendo este grupo 
municipal que. para evitar que su in
dependencia pueda verse alterada, 
los sindicatos deberían financiarse 
no con dinero procedente del erario 
público, sino de las cuotas de sus 
afiliados exclusivamente, como 
ocurre en otros países de Europa y 
del mundo".

A este respecto el portavoz de Vox 
dijo que "los sindicatos, en Alcalá 
de Henares, ya han percibido en to
tal la suma de 180.000 euros.

"Vox es una anomalía democrática ”, 

dijo el secretarlo general de UGT

90.000 por cada sindicato". El ac
tual Pacto Local 2020-2025 gira en 
tomo a una Mesa Central y 4 Mesas 
Sectoriales: Turismo y Comercio. 
Empleo y Formación ante el Des
afio digital. Transformación Sostc- 
niblc de los Modelos productivos, 
digitalización y Economía Circular 
y Territorio y Sostenibilidad. y 
prevé, en su Anexo, un incremento 
de las subvenciones a los sindicatos 
que pasan a percibir 40.000 euros 
cada uno (UGT y CC.OO.) por 
anualidad. Por tanto, durante la vi
gencia de este Pacto, los sindicatos, 
en Alcalá de llenares, percibirán en 
total la suma de 520.000 euros. 
160.000 euros por cada uno de ellos.

Javier Moreno concluyó diciendo 
que "no sólo w trata de evitar que la 
percepción de esas subvenciones 
municipales por parte de los sindi
catos pueda interferir en la necesaria 
independencia real que deben tener 
los sindicatos para la defensa de sus 
intereses, que no pueden ser otros 
que los de los trabajadores, sino 
que. además, este grupo municipal 
entiende más acertado y sobre todo 
necesario, en el actual escenario de 
crisis económica, que la minoración 
de esas cantidades vayan destinadas 
a las necesidades reales de los alca- 
lainos y a la emergencia social".

Las protestas no dejaron de pro
ducirse primero entre los sindicalis
tas asistentes y luego entre los 
partirlos políticos PSOE. Ciudada

nos y Unidas Podemos. El secreta
rio general de UGT. Jesús La Roda 
llegó a decir de Vox que "es una 
anomalía democrática" y el de Co
misiones Obreras calificó de agre
sión a dos organizaciones que en la 
comarca tienen unos 12.000 afilia
dos.

Para el PSOE. Ciudadanos y Uni
das Podemos la verdadera motiva
ción de la moción fue atacar a los 
Sindicato» c incluso el PP dijo que 
no cataba de acuerdo con la reduc
ción de los sindicatos, pero Marcelo 
Isoldi si apuntó que “es necesario 
darle una vuelta al Pacto Local" lo 
que implícitamente conlleva un 
cucstionamicnto de su actual mo
delo de funcionamiento

El Pacto Local para el IX-sarrollo 
Económico y el Empleo, se firmó 
por primera vez en 2004 y está 
constituido por el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares y las organi
zaciones Sindicales Comisiones 
obreras y Unión General de Traba
jadores así como por la organiza
ción empresarial.

El objetivo prioritario del Pacto 
es marcar las lineas estratégicas de 
la política económica local, para 
reorientar y fortalecer el tejido pro
ductivo alcalaino en aras a la conse
cución de un desarrollo sostenido de 
la citada economía; asi como, pro
seguir en la consecución de niveles 
óptimos de bienestar económico y 
progreso social.

Vicente García (CC.OO.)

Jesús La Roda (UGT)

En dicha linca, el Pacto Local 
para el Desarrollo Económico y 
Empleo, materializa la recomenda
ción de la Unión Europea planteada 
en la Estrategia Europea para el Em
pleo. en la que se expresa que la 
concertación a nivel local entre ad
ministraciones y agentes económi
cos y sociales constituye un valor 
añadido que favorece la adecuación 
y la efectividad de las políticas de 
empleo, en relación a las especifici
dades del territorio.

El mayor logro del Pacto Local 
fue la consecución de la declaración 
de Zona de Reactivación Econó
mica para todo el Corredor del He
nares.
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'Wo pv^Jf el vierto, peto kay que ¡olrt «wft^

El buque 'Hespérides' zarpó desde Cartagena para Investigar la diversidad 

microbiana, los pingüinos y la función de los aerosoles en el clima 

la XXXVI Campaña Antartica, donde la UAH estudia 
el Permafrost, lleva un lema de Don Quijote
El buque de InveMigadón oeeano^ránca Hespéridn /arpó el II de noviembre devlc Cartagena (Múrela) 
eon destino a la Antártida para, después de una travesía de un mes hasta el continente helado, dar inicio a 
la XXXVI Campaña Antártica Española. En esta ocasión, ve llevarán a cabo actividades relacionadas con 
26 provectos de investigación, tres de ellos liderados por el Consejo Superior de Investigaciones Cientificas 
(CSIC). La presidenta del CSIC, Eloísa del Pino, estuvo prevente en el acto de despedida del buque.

Esta nueva campaña, que du
rará hasta el 2 de abril del 2023. 
arrancará oficialmente a media
dos de diciembre de este año. 
cuando el buque Hcspcrides lle
gue a la Antártida y se abran la 
base antártica española Juan 
Carlos I (del CSIC). en la Isla Li- 
vingstonc. y la base antártica es
pañola Gabriel de Castilla (del 
Ministerio de Defensa) en la Isla 
Decepción. La misión contará 
con la participación de más de 
un centenar de investigadores 
procedentes de universidades y 
centros de investigación de 15 
países. En total, participarán 
unas 230 personas.

Cabe recordar a nuestros lec
tores que la Universidad de Al
calá es una de las participantes 
que han hecho historia en esta 
iniciativa con su Proyecto Pcr- 
mafrost. con el que llevan colo
cados 264 sensores de 
temperatura ubicados en la zona 
de Cráter I .ale que se recogieron 
el 8 de febrero de 2021 tras ha
ber estado tomando datos de 
forma continuada desde enero de 
2020. Luego, fue uno de los 3 
proyectos civiles que apoyaron 
los militares durante la Campaña 
2021-2022.

Y no es la única referencia 
complutense que tiene este pro
yecto. ya que el lema escogido 
este año es una frase de Don 
Quijote escrita por nuestro más 
ilustre vecino. Miguel de Cer
vantes: “No puede impedirse el 
viento, pero hay que saber cons
truir molinos".

Los proyectos del CSIC

El CSIC lidera tres proyectos 
en esta campaña antártica. Asun
ción de los Ríos y Femando Ga

El autobús aparcó en la Plaza de Cervantes para fomentar 

hábitos saludables con los que ganar anos de vida 

La máQuina del tiempo pasó por Alcalá
El jueves 10 de noviembre hizo 

parada en la Plaza de Cenantes, 
junio a la Capilla del Oidor, el auto
bús de 'La máquina del tiempo', 
una campaña de la Fundación Map
ire en colaboración con la Sociedad 
Española de Medicina de Familia y 
Comunitaria (SEMFYC) que trata 
de fomentar que llevar una vida 
sana sea una prioridad en el pro
yecto vital de cada uno, ya que 
puede permitirte vivir varios años 
más. concretamente 14.1 mis según 
los expertos No fumar, controlar tu 
peso, llevar una dicta equilibrada y 
hacer ejercicio físico son hábitos sa
ludables que aumentarán tu bienes

rrido. ambos investigadores del 
Musco Nacional de Ciencias Na
turales. dirigen un estudio que 
busca realizar una estimación de 
la diversidad microbiana en la 

tar y calidad de vida para envejecer 
mejor.

En esta campaña itinerante por 
España realizan un cuestionario a 
los 'viajeros' para saber si sus hábi
tos son saludables, calculan la edad 
real de su corazón y su Indice de 
Masa Corporal (IMC) además del 
perímetro abdominal para saber el 
nivel de riesgo ante enfermedades 
cardiovasculares. En definitiva, se 
trata de analizar el estilo de vida y 
ser consciente de cómo éste impacta 
en tu salud para tomar las medidas 
adecuadas. Luego, los 'pacientes' 
pueden consultar onlinc sus resulta
dos en la web de la iniciativa.

Antártida y poner en valor la 
contribución al funcionamiento 
y rcsilicncia de los ecosistemas 
terrestres polares por pane de los 
microorganismos que colonizan 

rocas.
Andrés Barbosa, también del 

Musco Nacional de Ciencias Na
turales. dirige un proyecto acerca 
de la personalidad y comporta
miento de los pingüinos antárti- 
cos en un contexto mundial 
cambiante. El conocimiento de 
los movimientos de los pingüi
nos durante el invierno se consi
dera crucial para detenninar. por 
ejemplo, las interacciones con 
las pesquerías de krill.

Por último, durante los meses 
de febrero y marzo, un equipo 
internacional de investigadores 
dirigidos por Rafel Simó y Ma
nuel Dall'osto. del Instituto de 
Ciencias del Mar. estudiarán el 
papel de los aerosoles marinos 
en la regulación del clima de la 
Tierra. Este proyecto se realizará 
íntegramente a bordo del BIO 
Hcspcrides.

El BIO Hespérides

El Buque de Investigación 
Oceanógrafica Hespérides es un 

buque de investigación de ám
bito global, pertenece a la Ar
mada española y tiene su base en 
Cartagena (Murcia), donde fue 
construido y botado el 12 de 
marzo de 1990. La Unidad de 
Tecnología Marina (UTM) del 
CSIC es la responsable del man
tenimiento del equipamiento 
científico del buque y aporta el 
personal técnico para la realiza
ción de las campañas occanográ- 
ficas.

1 .a Campaña de Investigación 
Antártica Española constituye un 
modelo de cooperación entre di
ferentes instituciones públicas y 
privadas al servicio de la l»D»i, 
en el marco del Plan Estatal de 
Investigación Científica y Téc
nica y de Innovación.

46/puerta de Madrid 18 de noviembre de 2022



Asistieron 32 investigadores de 25 instituciones diferentes 

v los resultados se darán a conocer en los próximos meses

El escaneo sobre futuras especies exóticas 
invasoras en España se ha hecho en Alcalá
La red de Investigadores expertos en invasiones biológicas InvaNet se reunió los dias 27 y 28 de octubre en 
la Universidad de Alcali pan» consensuar cuáles son las especies de fuera de España con mayor probabilidad 
de invadir nuestro país v causar impactos, unos resultados que ve darán a conocer en los próximos meses. 
InvaNET ha idcntifkadó numerosas especies de plantas s animales que podrían tener un alto riesgo de llegar 
a nuestro país y ocasionar fuertes impactos ecológicos ambientales y socioeconómicos. A esta reunión acu
dieron 32 investigadores de 25 instituciones diferentes.

La invasión de un territono por 
especies exóticas que se expanden 
rápidamente, desplazando espe
cies nativas y causando impactos 
ecológicos y socioeconómicos (in- 
v asiones biológicas), es uno de los 
principales vectores del cambio 
global, que está recibiendo un cre
ciente interés por parte de científi
cos. gestores y administraciones.

La red de expertos en Invasiones 
Biológicas de España InvaNet se 
constituyó en 2020 con la finan
ciación del programa Redes de In
vestigación. del Ministerio de 
Ciencia c Innovación. Esta red 
está liderada por el profesor Emili 
Garcia-Bcrthou. de la Universidad 
de Girona. c integrada por inves
tigadores de otras nueve institu
ciones de toda España, incluyendo 
la Universidad de Alcalá, repre
sentada por Pilar Castro Diez, pro
fesora del Departamento de 
Ciencias de la Vida y coordina
dora del grupo de investigación en 
Invasiones Biológicas (1NBIO).

Uno de los objetivos de esta red 
es mejorar la divulgación y trans
ferencia de los resultados de in
vestigación en materia de 
invasiones biológicas a adminis
traciones con competencias en 
gestión y a otros colectivos intere
sados. Este objetivo se ha verte
brado en la construcción de una 
web. que centraliza información 

científica sobre invasiones bioló
gicas y la organiza por temas (con
trol y erradicación, legislación, 
grupo taxonómico, tipo de ecosis
tema afectado, etc.), con el fin de 
hacerla fácilmente accesible a los 
colectivos interesados. Asimismo, 
la web recopila enlaces a las nor
mativas europeas, nacionales y au
tonómicas. que regulan las 
especies invasoras. bases de datos, 
revistas cicntificas. foros v otras 
webs de interés en este ámbito. 
Con un enfoque más divulgativo. 
también recopila noticias breves 
relacionadas con las invasiones 
biológicas.

Otro de los objetivos de la red es 
realizar el primer escaneo de hori
zonte (EH) para el conjunto de Es- 
^con el fm de identificar entre 

iltitud de especies de todo el 
mundo con historial invasor, aqué
llas que aún no se han establecido 
en el territorio español, pero que 
tienen más probabilidades de lle
gar. establecerse y causar impac
tos ambientales. Este listado 
supone la btisc para pnori/ar aque
llas especies que requieren un aná
lisis de riesgo invasor (AR) más 
exhaustivo. Ambas herramientas 
(EH y AR) son primordiales para 
la prevención de las invasiones 
biológicas, ya que permiten esta
blecer una red de alerta temprana 
centrada en las especies de mayor 

riesgo, detectar poblaciones inci
pientes y actuar sobre ellas antes 
de que se expandan. En el pasado 
hay muchos ejemplos en los que. 
cuando lis administraciones com
petentes toman conciencia de la 
presencia de una nueva especie in- 
vasora. ya es demasiado tarde para 
emprender actuaciones eficaces.

Grupo de trabajo 

invasiones biológicas

El protocolo de escaneo de ho
rizonte adoptado en InvaNet está 
basado en el publicado por Roy ct 
al. (2019) donde se estableció el 
primer listado de especies exóticas 
preocupantes para la Unión Euro
pea. Se organizaron cinco grupos 
temáticos: plantas (excluyendo 
marinas), animales de agua dulce, 
invertebrados terrestres, vertebra
dos terrestres y especies (animales 
y plantas) marinas. Para cada 
grupo se constituyó un equipo de 
5-7 expertos liderado por dos in
vestigadores de InvaNet. Para 
cada grupo se preparó una lista 
preliminar de unas 100-300 espe
cies. que cumplieran los siguientes 
criterios: no ser nativis ni estar es
tablecidas en España (incluyendo 
archipiélagos); proceder de regio
nes con caractcristicas climáticas 
compatibles con lis existentes en 
España; tener un historial invasor 

documentado en otros países: y te
ner cierta probabilidad de llegar a 
España a través del conwrcio o 
por estar presentes en países limí
trofes.

Para recopilar este listarlo se uti
lizó información previa, listas de 
especies recogidas en la legisla
ción española y europea, etc., que 
fueron revisadas por los expertos 
de los grupos temáticos, que afta- 
dieron o quitaron especies, para 
dar lugar a la lista dctinitiva de es
pecies a evaluar. El siguiente piso 
fue elaborar una plantilla, en la 
que los expertos puntuaron la pro
babilidad de llegada, asentamiento 
c impacto de cada especie, además 
del grado de certidumbre de la in
formación. Cada especie fue eva
luada por 2-3 expertos de forma 
independiente, lo que permitió 
analizar el grado de consenso. Es
tas evaluaciones independientes se 
pusieron en común en cada grupo 
experto, revisándose aquellos ca
sos con menor consenso.

El siguiente paso fue elaborar 
una lista de consenso con lis espe
cies de cada grupo que alcanzaron 
puntuaciones más altas con ele
vado consenso. Este proceso se 
desarrolló en el taller celebrado en 
la Universidad de Alcalá los días 
27 y 28 de octubre, al que asistie
ron 32 expertos de 25 instituciones 
diferentes y dos gestores de 
TRAGSATEC en representación 
del Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico. 
Durante esta reunión los lideres de 
cada grupo temático presentaron 
lis especies con máxima puntua
ción de su grupo y argumentaron 
lis razones que llevaron a los ex
pertos a priorizarlis. A partir de 
ahí se abrió un debate entre todos 
los expertos, que permitió ajustar 
los criterios aplicados para los dis
tintos grupos temáticos, y selec
cionar de cada uno lis especies 
con máxima prioridad. Esta lista 
de consenso con especies con alto 
riesgo de invadir y causar impac
tos en España se publicará próxi
mamente en un articulo científico, 
junto con el protocolo detallado 
utilizado para su elaboración. Los 
resultados serán trasferidos a las 
administraciones con competen
cias en la gestión de especies in
vasoras y divulgados a través de la 
página web de InvaNet.
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Es un modelo de atencíún centrado en la persona 

Vitalia Alcalá implanta el Modelo 
Internacional AGP
El centro de día Vitalia Alcali de Henares cumple este mes de 
noviembre once años. Desde su apertura en 2011 el equipo mul
tidisciplinar está compuesto por los departamentos medico s de 
enfermería, el área técnica esperta en ncuropsicologia. terapia 
ocupacional s Tisiotcrapia y el departamento asistencia! inte
grado por los auxiliares de enfermería. Especializados en enve
jecimiento activo, rehabilitación de Al/hcimcr. letusy Parkinson. 
todos ellos están en continua formación en terapias innos adoras 
en las distintas áreas de intervención, así como en Robótica s 
nuevas tecnologías.

En su afán de mejora continua, y 
queriendo acercarse a los estándares 
de calidad de los modelos de inter
vención europeos. Vitalia Alcalá de 
Henares acaba de introducir en su 
forma de trabajo el modelo concep
tual internacional de Atención Cen
trada en la Persona (ACP). La 
implantación de dicho modelo 
afianza las bases del trabajo diario 
de este centro de día. en el que ya se 
venia poniendo el énfasis en el 
usuario y en la importancia de la im
plicación de la familia en su rutina, 
incrementándose a partir de abora la 
involucración de ambas partes en el 
propio proceso terapéutico. Todo 
ello se va a poner en practica a tra
vés de su nueva linca de interven
ción. denominada “t-Luido".

El modelo de Atención
Centrada en la Persona (ACP)

Se trata de un modelo de atención 
que quiere responder a las deman
das de las personas mayores en 
atención y servicios, priorizando 
conceptos como la autodetermina
ción. relaciones personales, e inclu
sión social, partiendo de las 
expectativas y deseos de éstas. El 
modelo busca mejorar la calidad de 
vida de las personas mayores, con 
una planificación de la intervención 
por parte de todos los profesionales 
del centro, centrada en la persona a 
través de su ‘"proyecto de vida" y 
una atención personalizada a través 
de la figura del "profesional de re
ferencia”.

Algunas de las características de 
este modelo de atención en los cen
tros de dia son:

- Respeto por la dignidad e iden
tidad de la persona.

- Respeto por sus decisiones, gus
tos y preferencias a la hora de reali
zar o participar en actividades 
(habrá posibilidades de elección en
tre varias alternativas).

- El centro debe generar un am
biente cálido, facilitando la confor- 
tabilidad y el bienestar, dando lugar 
a actividades contextual izadas y con 
significado.

- Tiene que dar respuesta y fo
mentar la continuidad de la cotidia- 
ncidad propia de cada persona.

- La atención se plantea desde el 
conocimiento de la persona y su his
toria de vida, de manera integral y 
centrada en ella.

- Se identifican y potencian capa

cidades y se buscan apoyos para sol
ventar limitaciones.

- La familia aparece como pieza 
clave del modelo. Se trabajara para 
involucrarla en aspectos relaciona
dos con el centro y la atención y 
apoyo a la persona, que participara 
en la elaboración del Plan Indivi- 
duahzado de Atención y la Historia 
de vida de la persona.

Plan de Atención
y \ ida (PAyV)

El Plan de Atención y Vida, ela
borado por la doctora en Ciencias de 
la Salud, psicóloga y gerontóloga 
Teresa Martínez, quiere integrar dos 
aspectos que son complementarios 
y necesarios: por un lado, la aten
ción gcrontológica para dar cuida

La plataforma se ha reunido con diferentes colectivos educativos

para promover su otro proyecto Mi colé es verde

1 millón de árboles reivindica su participación 
en el proyecto Eje Verde de La Carena
La plataforma I millón de árboles por el cambio climático Alcalá es Verde continúa con su lucha diaria 
para concienciar del cuidado del medio ambiente. Entre las últimas actividades que ha llevado a cabo 
destaca una reunión para hablar del programa Mi Colé es Verde con diferentes colectivos educativos 
como EAPA. CONEAPA. Euture Spain. Life Ierra Europe y Plataforma PLAM IA.

Aunque lo que más ha llamado la 
atención es cómo ha reivindicado 
su labor en otro futuro proyecto de 
Alcalá de Henares dando un ‘tirón 
de orejas’ simbólico al gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá tras pre
sentar el proyecto del Eje Verde 
Norte. Los lectores recordarán que 
se trata del proyecto de 10 kilóme
tros que conectará los barrios de 1-s 
Carena. IVIASA. Ensanche. Ciu
dad de! Aire a través de sendas pe
atonales verdes que ya existen con 
una inversión de 1.469.896.88 eu
ros y un plazo de ejecución de cua
tro meses para adecuar caminos, 
instalar mobiliarios, plantar nuevos 
árboles, etc.

En esa rueda de prensa como ya 
se pudo ver en la edición del sema
nario la semana pasada estaban el 
alcalde, el viccalcaldc. el segundo 
teniente de alcalde, la quinta te
niente de alcalde y el concejal de 
Medio Ambiente, pero no miem
bros de 1 millón de árboles. Es por 
ello que desde sus redes sociales 
emitieron un breve mensaje para 

dos a los may ores y. por otro, incluir 
metodologías desde la Planificación 
Centrada en la Persona, para que el 
mayor tenga una vida significativa.

El Plan de atención y Vida se des
arrolla a lo latgo de distintas fases y 
gira alrededor de un documento 
único (no idéntico para todos) al que 
tienen acceso las personas que la 
atenderán y acompañarán. En el está 
recogida información personal, va
loraciones. objetos relevantes y apo
yos personalizados. Las cuatro 
cuestiones relevantes en los planes 
de atención y vida son:

I -Reconocer el valor y la singula
ridad de cada persona (valoración 
gcrontológica y biográfica con todo 
lo que esta última implica).

2-Accrcarsc al proyecto vital de 
cada persona (respetar objetivos y 

poner de relieve 
o recordar que 
el Ayunta
miento presentó 
una declaración 
institucional al 
proyecto parti- 
cipativo ciuda
dano de un 
millón de árbo
les. para poten
ciar que Alcalá 
de Henares se 
convirtiera en la 
ciudad referente 
en materia de 
mcdioambicntc 
de la Comuni
dad de Madrid.
concienciados en ota materia de un 
modo participativo. "Pero he ahí el 
problema, cuando se presenta el 
Eje Norte, parte de nuestro pro
yecto. de los ciudadanos, resulta 
Cnosotros no estamos. No cntcn- 

o$ esta forma de que los pro
yectos ciudadanos sean eso. sin 
colores de ningún tipo, habría que 

metas de la persona, aunque se per
mite orientación y propuesta de 
cambios, que supongan una me
jora).

3-Es fundamenta! mirar Lis forta
lezas y capacidades de la persona.

4-Valora la autonomía como ca
pacidad. incluso en los más depen
dientes. Se debe animar y apoyar la 
participación.

La implcmcntación de este mo
delo conceptual será un elemento 
difcrcnciador en el área de la tercera 
edad y junto a la innovación en los 
distintos programas de intervención 
del centro de día Vitalia Alcalá de 
Henares hará de la linca “t-kuido" 
un referente en los programas de 
tratamiento referidos a este sector 
de la población.

Ja

con ciudadanos plantearse por qué suceden estas 
cosas a las puertas de unas eleccio
nes. Esto no va de votos, señores, 
esto va del futuro del planeta que 
afecta a los amarillos, azules, rojos, 
etc. Pensar es algo que de vez en 
cuando nos debemos permitir”. Y 
terminaban el mensaje con el lema: 
"Para el pueblo pero con el pue
blo".
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Donald Trump".
Gurpegui argumenta que “fue el 

propio Trump quien se implicó de 
forma personal en todo el proceso 
clcctonl MK inicia intrrvi, nemoral uesuu sus imuos imcfM- 
niendo de forma directa en las pri
marias republicanas apoyando y 
subvencionando a candidatos favo-

vas. Su anuncio “trampa*’ 3 bombo 
y platillo, a tan solo un par de días 
de celebrarse las elecciones, esa 
“gran noticia* ^uc dará a conocer 
el martes que viene por el dia 15 
de noviembre-, hacia presagiar su 

El director, José Antonio Gurpegui, analiza el último proceso electoral 

en Estados Unidos: irump perdió su referéndum’

ventual participación en las pn- 
larias presidenciales republicanas. 
I resultado de la votación del pa- 
¿do nuna -8 de noviembre ul 
cz le obligue a plantearse tal deci

El Instituto Franklin de la UAH conmemora el 
centenario de Ava Gardner el próximo día 29 
El Instituto de Investigación de Estudios Norteamericanos de la Universidad de Alcalá, el que concede los 
Premios Camino Real que entrega el rey de España a españoles que se han abierto camino en los EEUU, 
celebra a lo largo del año otras actividades. Las próximas van a ser un Taller sobre educación bilingüe que 
se impartirá el 18 de noviembre en la Eacultad de Ciencias Económicas. Empresariales y lurismo de la UAH 
y además una conferencia titulada •Centenario de Ava Gardner (1922-2022,: mucho más que la gran estrella 
que dejó Hollywood en España* que se realizará el 29 de noviembre de 17:30 a 19 horav con el periodista 
Paco Reyero, investigador científico del CCHS-CSIC.

En 1950. Ava Gardner aceptó ro
dar la película Pandora y el Holán- 
des Errante en el pueblo marinero 
de Tossa de Mar (Gerona). Este 
proyecto cinematográfico fue la 
primera gran producción con terri
torio español como localización. 
En un periodo de aislamiento inter
nacional extremo, su llegada, su re
lación con el folclore y las fiestas, 
la llevaron a servir de nexo de 
unión entre España y EEUU. Algu
nos años después, abandonó defi
nitivamente Los Angeles y se 
instaló en Madrid, ciudad en la que 
vivió durante más de una década. 
Paralelamente a su leyenda y sus 
famosas noches madrileñas, la vida 
de Ava en España coincidió con 
unos años de creciente relación con 
EEUU, intercambio comercial y 
exportación de la imagen turística 
nacional, algo que se quiere reco
nocer desde la institución.

Por otro lado, el director de la 
misma ha hecho un interesante 
análisis sobre el tema político de 
actualidad, las elecciones de *miiad 
de mandato* de EEUU. Según José 
Antonio Gurpegui. en el articulo 
escrito con fecha del 10 de noviem
bre en el blog Diálogo Atlántico del 
Instituto Franklin. “Icgalmcntc las 
elecciones tienen como objeto re
novar o elegir la totalidad de la Cá
mara de Representantes y un tercio 
del Senado. A lo largo de todo el si
glo XX. desde Rooscvclt en 1934 
hasta Trump en 2018. pasando por 
presidentes tan populares como el 
republicano Ronald Reagan y el 
demócrata Barack Obama. lo habi
tual es que el partido del presidente 
pierda el control de una o ambas 
cámaras. Las excepciones se en

ero de congresistas en 5 v 8
respcctiv ámente. Tal es asi que esta 
acuñado el termino 'divided go- 
vemment’ para definir este tipo de 
situaciones. La expresión refleja en 
buena medida el panorama plante
ado en estos ocasiones, pues la fun
ción del Congreso Senado y 
Cámara de Representantes- va más 
allá de la mera legislación, al ser 
los congresistas quienes aprueban 
los presupuestos, ratifican nombra- 
míenlos, o inician comisiones de 
investigación -espada de Danto-

Balo el titulo Cuidarnos física n mentalmente

la convocatoria del 11° concurso de humor
gráfico GIN-UAH se cierra el día 21

Como cada año. la Fundación 
GIN. el Instituto Quevcdodc las Ar
tes del Humor (IQH) de la Funda
ción General de la Universidad de 
Alcalá (FGUA) y el Viccrrccloradó 
de Investigación y Transferencia de 
la Universidad de Alcalá convocan 
el 11* Concurso de Humor Gráfico 
GIN-UAH.

Bj;o el titulo 'Cuidamos fisica y 
mentalmente*, la temática elegida 
en esta edición será la salud, tanto 
mental como fisica. en un momento 
como éste en el que vivimos tiem
pos difíciles, en los que se suceden 
multitud de acontecimientos que tie
nen. precisamente, un impacto ne
gativo en nuestra salud.

luis obras enviadas deben ser in
éditas y la fecha límite de entrega 

cíes que pende tanto sobre Trump 
como sobre Bidcn En este sen
tido las pasadas elecciones han res
pondido a lo habitual".

Contcxtualizado el tema, el ex
perto en estudios norteamericanos 
añade "Sin embargo, lo que se di
rimía el pasado 8 de noviembre iba 
más allá de la elección de congre
sistas y senadores. Según Bidcn se 
trataba de los principios democrá
ticos. según Trump del futuro de 
America, que se deslizaba peligro
samente a los infiemos de la mano 
de un gobierno izquierdista radical. 
Para los votantes (es mi lectura» se 
trataba de respaldar o rechazar a 

sera el ¿1 uc noviembre. El con
curso consta de tres categorías: pro

el trabajo con una bioerafia y un 
link donde se compruebe que pu
blica o ha publicado sus trahijos en 
un medio de forma estable (ler pre
mio: 2.000 euros y Y premio: 1.000 
euros); amateurs (ler premio: 500 
euros y 2* premio: 25CleurosUyo ira 
para personal y alumnado vinculado 
a la UAH o la FGUA (ler premio: 
500 euros y 2° premio: 250 euros). 
Además, las obras ganadoras, asi 
como una selección de las presenta
das. serán publicadas en las webs 
iqh.es y humonstan.org en un plazo 
máximo de 3 meses tras la fecha li
mite de entrega de los trabajos. Se 
ruega evitar temática COVID-19. 

sión si efectivamente se trataba de 
comunicar su presencia en la ca-

El experto de la Universidad de 
Alcalá continúa su relato afir
mando que "Nadando a favor de 
corriente, con la mayor inflación en 
los últimos cuarenta años, los car 
burantes y la electricidad a uno: 
precios nunca conocidos en Esta
dos Unidos, una rampante insegu
ridad en las calles, contables 
errores en política internacional, y 
un presidente sin carisma que a du
ras penas llegaba al 40 % de acep
tación. los republicanos tan solo 
han podido arañar una escueta ma
yoría en la Cámara y está por ver si 
finalmente consiguen el Senado 
como daban por seguro. En cuanto 
a los gobernadores, la ilusión de 
ganar Nueva York se ha quedado 
en quimera y Kari Lakc. la su
puesta del fin de Trump que lo 
acompañaría en el "ticket** republi
cano para conquistar la Casa 
Blanca, tampoco lo ha logrado en 
Atizona. De hecho, un solo un pu
ñado de candidatos declaradamente

• o»

«Jo entre los 2/3 
lista mucho de

Y concluye hablando con el pro- 
Ugonista del que más se habla en 
los últimos días: “La excepción a 
esta dinámica la encontramos en el 
csudo de Florida. Allí Ron De San- 
tis volverá a gobernar el estado con 
un margen de priitieamenti -(i 
puntos. De Santis no contó con el 
apoyo de Trump. bien al contrario, 
más’allá de no solicitarlo, nunca se 
mostró especialmente receptivo a 
los cantos de sirena del expresi- 

gro que entraña el político de 
Florida en su ev cntual carrera hasta 
el despacho oval. Si finalmente se 

en las primarias republicanas, la 
desequilibrada carrera política de 
Donald Trump bien pudiera haber 
llegado, ahora si. a su finaP.
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Balonmano

Destacó la presencia del exjugador formado en Alcalá

Demetrio Lozano que da nombre al pabellón del Val

El CD (placea celebró el acto de 
presentación de sus equipos federados 
El CD Ipljcca celebró el acto de proentación de sut equipos federados en la tarde del sábado. 12 de noviem
bre. El acto reunió a un nutrido número de deportistas y aficionados en el pabellón Demetrio Lozano, sede 
tradicional del balonmano alcalaíno que contó con la sorpresiva y agradable visita del jugador formado en 
el club, que da nombre a la instalación. Demetrio l.ozano es un ejemplo en el que pueden y deben mirarse 
los jugadores de Iplacea por su brillante historial en la élite del balonmano nacional c internacional.

Trece son los equipos que con- 
fomun la sección federada de Ipla- 
cca, repartidos por igual entre 
ambos sexos y completados por un 
conjunto mixto en la categoría ale
vín. la de menor edad.

Ciento noventa deportistas dirigi
dos por un destacado elenco de téc
nicos formados como jugadores en 
los equipos de base de la entidad y 
que tratan de transmitir su sabiduría 
a estos jóvenes c ilusionados balón- 
mañeros.

Repetir los éxitos deportivos de 
la pasada temporada será una tarca 
complicada, pero a buen seguro 
que las evoluciones de los distintos 
grupos de trabajo conformados aca
rrearán no pocas alegrías a los afi
cionados a este espectacular 
depone.

Todos los fines de semana, con 
acceso libre, el pabellón I>cmetrio 
Lozano acoge la competición de los 
equipos del club alcalaíno. todo afi
cionado. y su apoyo, es bien reci
bido.

Importante sictoria 
de las seniors

Gran encuentro del conjunto al- 
calaIno sénior de primera nacional, 
que venció a uno de los rivales di

rectos para liderar la clasificación, 
en un partido muy igualado hasta el 
descanso, destacando la defensa al- 
calaina y destacando el repliegue 
defensivo, donde las visitantes no 

encontraron situaciones para apro
vechar sus transiciones.

En la segunda mitad las complu
tenses vieron ciertas brechas en la 
defensa visitante, pudiendo abrir 

espacios, dañando en el uno contra 
uno. con situaciones sencillas ad
quiriendo cierta ventaja en el mar
cador. poco a poco fueron pasando 
los minutos c Iplacca supo gestio
nar esa ventaja llegando al 30-24 
al término consiguiendo ante Alco- 
bendas dos puntos muy impor
tantes que las colocan lideres 
cventualmcntc.

En cuanto al equipo promesas sé
nior. también se saldó con victoria 
complutense ante lis promesas de 
Alcobcndas. en este caso con el re
sultado de 31-24 en partido vale
dero para la segunda nacional 
femenina.

Nueva derrota del
equipo sénior masculino 
de categoría territorial

Ik-rrota de los alcalainos en casa 
por 24-28 ante Maravillas después 
de que el equipo local saliera al 
partido ante los madrileños muy 
frió y con poca concentración, lo 
que provocó un rápido distancia- 
miento en el marcador del equipo 
visitante.

Muchos fallos de lanzamiento y 
muchas pérdidas de balón en ata
que. como consecuencia de todo 
ello se llegó 4 goles abajo al des
canso (I0-I4». diferencia que se 
mantuvo al final del partido.

En cambio las juveniles lograron 
una victoria que. eso sí. fue mucho 
más sufrida de lo reflejado en el 
marcador ante Lcganés al que se 
denotó en casa por 31-16 tras un 
encuentro poco vistoso pero donde 
se obtuvieron los dos importantes 
puntos para las complutenses.

Victoria holgada 
de los juveniles

Vuelta a la competición del 
equipo juvenil masculino después 
de 3 semanas, en las cuales pisaron
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Hockey
la jomada del puente de noviembre 
y un aplazamiento que solicitó CB 
Villavcrde. I I partido ante Córazo- 
nistas dejó una doble lectura; un re
sultado amplio ante uno de los 
colistas de la categoría, y. por otro 
lado, sensación de falta de transfe
rencia de lo entrenado al juego.

Este último aspecto es impor
tante, dado que volvieron patrones 
que estibamos tratando de cambiar, 
tanto tácticos, como técnicos. La 
victoria a domicilio ante Corazo- 
nistas fue muy amplia (19-42) pero 
las sensaciones no fueron buenas.

Por lo que se refiere a los juveni
les de primer año. los promesas, 
cabe destacar que el partido ante 
SAFA fue un duelo en la cumbre en 
la 2* juvenil masculina, entre los 
dos equipos que llegaban invictos. 
Los visitantes comenzaron muy 
bien, endosando un parcial de (0-6) 
a un equipo complutense que nau
fragaba en defensa y en los lanza
mientos. fruto de la poca intensidad 
con la que comenzaron el juego. 
Paulatinamente fueron ajustando 
déficit hasta lograr ventaja al des
canso (17-15). Una buena reacción 
de los alcalainos al final dio la vic
toria (31-27) que consolida el lide
rato.

Derrota de los infantiles 
que demostraron 
carácter y pundonor

El equipo infantil masculino per
dió por 25-20 ante Corazonistas 
pero dejó un buen sabor de boca 
tras un primer tiempo en el que se 
fueron al descanso perdiendo de 
ocho goles. Los alcalainos como 
visitantes demostraron carácter y 
pundonor en el segundo tiempo; 
fueron capaces de remontar c in
cluso de ponerse por delante en el 
marcador pero ahi se les acabaron 
las fuerzas y acabaron perdiendo 
por cinco goles de diferencia.

Por otra parte en el partido vale
dero para la sexta jomada el equipo 
se sacó la espina con una victoria 
en Parla por 18-25 en el que todos 
los jugadores sumaron para obtener 
un bwn triunfo.

También las infantiles consiguie
ron una victoria trabajada en su 
desplazamiento a Torrejón para 
conseguir un resultado de 11-24 
que ayuda a afrontar las complica
das próximas jomadas.

Por último hubo una abultada 
victoria del equipo alcalaíno alevín 
mixto ante Leganés (37-4) en un 
partido dominado en todo mo
mento por Iplacca. gracias a la in
tensidad defensiva de las dos lincas, 
que permitieron rápidos contraata
ques y un juego posicional con apo
yos de todos los compañeros. En 
definitiva, muy buen partido de los 
locales, con aportaciones de todos 
y cada uno de los integrantes del 
equipo, que nos anima a seguir tra
bajando por este camino.

Tres Cantos PC 4-3 CP Alcalá Hockey

Derrota de los guerreros por la mínima ante Tres Cantos
Por superficie y dimensiones, la pista del Tres Cantos no se le da muy bien al conjunto alcalaíno. que estuvo 
a punto de lograr la remontada y empatar en los instantes finales, pero no íue posible. H encuentro del 
pasado fin de semana lo comenzó dominando el conjunto Iricantino. que muy pronto ve adelantaba en el 
marcador ante un rival visitante qus* no>c veía cómodo.

El equipo local controlaba los 
tiempos del partido y el alcalaíno 
no lograba deshacerse de la de
fensa de éste. El segundo gol local 
se produjo a falta de diez minutos 
para el descanso además de la 
mala noticia del portero de Alcalá. 
Santi Rubio, teniendo que jugar el 
resto del partido Dani Tonel.

Comenzaba la segunda mitad 
igual que la primera, aunque con 
ligeros sintomas de mejoría del 
conjunto cervantino que comen
zaba a combinar v a llegar con ma
yor peligro al área rival y asi 
reducía distancias por obra del ra
pidísimo Iker.

En este tiempo, el Alcalá se ha
bía cantado de faltas y asi llegaba 
la décima y el conespondientc li
bre directo que era lanzado por los 
de Tres Cantos y parado por Dani 
Torre! en primera instancia, aun
que lo hacía repetir el árbitro del 
partido. En esta segunda ejecución 
nada pudo hacer el portero com
plutense y llegaba el 3-1.

El CP Alcalá se lanzó a la re
montada. pero llegó otro mazazo 
ya que volvían a marcar los loca
les y aunque quedaba mucho 
tiempo, parecía sentenciado el 
partido por las sensaciones vistas 
en la cancha de Tres Cantos y el 
contundente -I-I que señalaba el 
marcador.

Pero en un deporte como el hoc
key sobre patines que es tan rápido 
y ofensivo nada está escrito hasta 
el final. Los de Alcalá de Henares 
marcaron por obra de Vital y 
Yeleo consiguiendo el esperanza- 
dor 4-3.

Aquí tuvo el Alcalá sus mejores 
momentos y de no ser por el palo 
y el meta local, hubiera consc- 

guido un importante empate ante 
un grandísimo rival para seguir
con aspiraci aren pues
tos altos de la clasificación, que es

Los alcalainos contaron con los 
siguientes jugadores: Santi Rubio 
y Dani Tonel como porteros y de 
pista, Vital, Yeleo, Jorge Cidra. 
David Cimas, Jorge Sanz. Manu 
Berrio c Iker. Ahora toca pensar en 
el próximo rival en casa, el Ala
meda de Osuna, el próximo do
mingo. donde esperan conseguir 
una nueva victoria para afianzarse 
en la tabla de la Liga Autonómica.

Primer Encuentro
Amistoso de Veteranos

Por otro lado, el pasado do-
mingo 13 de noviembre, el Club 
también jugó su primer encuentro 
amistoso de veteranos de la tem
porada. donde participaron juga
dores de diferentes clubes y 

o tiene

como objetivo unir a todas las per
sonas ex jugadoras, interesadas en 
compartir un momento agradable 
en la pista y revivir viejos tiem
pos. Por eso se conformaron equi
pos mezclando participantes, sin 
tener en cuenta de donde viniesen, 
para que fuesen compañeros sin 
importar su procedencia.

Sudar la camiseta, risas y una 
que otra caída, formaron parte del 
encuentro... pero no quedó todo 
ahi. Después de dos horas de 
juego alternado entre los diferen
tes equipos, pasaron a disfrutar del 
tercer tiempo tan anhelado por la 
mayoría. En éste se compartieron 
cañas, tapas y anécdotas de lo 
acontecido en la pista como tam
bién de tiempos posados.

Y unos dias antes también se ce
lebró la tccnificación de la Fede
ración Madrileña Patinaje Alevín 
c Infantil donde estuvieron en re
presentación del club lago. Á lex 
y Rodrigo aprendiendo y disfru
tando.

¡Aúpa Alcalá’
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Fútbol Femenino Rugby

El atlético de Madrid femenino tratará de olvidar la 

experiencia brasileña con el partido liguero en Levante

Un empate y dos derrotas 
en la Ladies Cup

el charco' al otro lado del Atlán
tico. En el estreno de la Brasil La- 
dics Cup empató a 3 frente al SC 
Internacional gracias a los goles 
de Cinta Rodríguez, que hizo do
blete. y Ajibade. El partido en la 
ciudad' brasileña de Jaú lo co
menzó ganando el Atlético de 
Madrid, pero cada vez que conse
guía ventaja en el marcador, en
seguida las locales le empataban 

ultima vez 
puntos. Enque se repar

el siguiente encuentro de la fase 
de grupos, frente al Pairnciras, las 
chicas entrenadas por Óscar Fer
nández perdieron 0-1. Aunque 
suya fue la primera clara ocasión 
de gol del partido no la supieron 
aprovechar como haría un poco 
más tarde en la primera parte el 
Palmeiras, que con un lanza
miento de falta que tocaba en la 
barrera y se introducía en las ma
llas de la portería, encendió el 
marcador a su favor. El cuadro 
complutense lo intentó hasta el fi
nal. pero el resultado no se mo
vió.

IllKhd

: Ra

itro

< perdí

Y tampococc._.o----  
nar la remontada ante el Santos cr 
el tercer partido de la fase de gru
pos. que tuvo dos partes muy dis
tintas. la primera con claro 
dominio del Santos, que se fue al 
descanso 2-0. v la segunda con la

Atlético de Madrid, que a pesar 
de todos sus esfuerzos v los goles 
de Laura R y Martha.’concluyó 

con un 3-2.
El domingo 20 de noviembre a 

las 14 horas juegan la jomada 9 
de la Liga Profesional Femenina 
frente al Levante en el Campo 
Municipal Les Planes.

Mueva victoria oei conjunto rojmo ante su rival 

más directo. Los alcalaínos se impusieron al 

Olímpico de Pozuelo sumando el tionus ofensivo 

El Rugby Alcalá también gana en casa 
y sigue en lo más alto de la tabla
l na vez más el Rugby Alcalá vupo sobreponerse a un mal inicio y lle
varse una victoria que en la primera mitad no estaba nada clara. Olím
pico salió mejor y era superior en el combate y el avance de delantera. 
Sin embargo, volvió a adelantarse el conjunto rojilio. L'na jugada de 
ida y vuelta acabó en las manos de Mario Blanco, que completó una 
magnifica acción de los tres cuartos. Podesta falló la patada y un golpe* 
de castigo anterior, por lo que el resultado estaba en 5-0.

wx que Podesta no falló para 
ponerse de nueso por delante (11-5). 

Pero, de nuevo, a la salida del saque 
d: centro, los de Pozuelo volvían a ro
bar el balón y se lo dejaban a Del 
Campo para que hiciera el segundo y

Mejoría y bonos 
en la segunda parte

> que

Olímpico no se rindió. Era difkil. 
pero quedaba tiempo y agotó todas sus 
opciones. Asi. a 13 del final, una buena 
jugada de toda su delantera finalizó con

de Rh ero (32-17)

la victoria. Para r
es-

b.i

El próximo partido...

Con ote resultado, el Rugby Alcalá
BB*

el doble
depi 

tro o más ensayos) en cada una, sitúan 
a ambos en lo más alto de la tabla

Semana de descanso en Primera Re
gional para que el Rugby Alcalá se 
vava. dentro de 15 días, a visitar el 
complicado, y renovado, campo del 

san su mejor mvmcnto y están esta» es 
en la tabla, por lo que sus partidos en 
casa se loman clases para volver a la

Ficha técnica

37 - Rugby Alcalá: Tato. Laso. 
Arango. Pato. Franco. Vera. Rascón. 
Jonalhan (cap.); César. Martin; Mayer. 
Podesta. Valentín, Maño Blanco y Pa
blo Blanco. Suplentes Salmerón. Ba
llesteros. Llamas. Rueda. Rabanal. 
Navarro, Arias y Asier

17 - Olímpico de Pozuelo: Palacios, 
Al faro. BíC/a, Arias, Soler, Siez, Fc-

I'

n, Rn

zXIejindro R

P>.
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Rugby

El alcalde Javier Rodríguez Palacios, el segundo teniente de alcalde Alberto Blázquez y el edil de Deportes Julián Cubllla 
visitaron las instalaciones y acompañaton al Club de Rugby Alcalá durante una jornada de deporto infantil y familiar

La aresentaclftn oficial ha contado con una lomada deportiva

El Campo Municipal de Rugby Luisón Abad 
estrena nuevo césped, gradas e iluminación LED 
El Ay untamiento de Alcali de Henares ha puesto en marcha núes as actuaciones de mejora en el Campo 
Municipal de Rugby Luisón Abad, en el marco del Plan de Renovación de Espacios Deportivos que 
acumula inversiones por valor de mis de 12 millones de euros desde 2018 y cuenta con próximas 
inversiones por valor de 5.5 millones de euros.

luis actuaciones han consistido en 
la renovación del césped artificial, 
con una dotación económica de 
353.797.90 euros (IVA incluido» 
100% municipales a través de una 
modalidad de renting que incluye la 
instalación y mantenimiento; la ins
talación de nuevo gradero para 200 
personas en el lateral noroeste del 
campo de juego, con una inversión 
de 47.190 euros (IVA incluido) del 
presupuesto municipal: y la renova
ción de la iluminación del campo 
municipal, con la instalación de nue
vas luminarias LED. una actuación 
Sha contado con una inversión de

)00 euros. Además, el Ayunta
miento también acondicionó el apar
camiento anexo al campo municipal 
Luisón /Xbad en el pasado mandato.

El nuevo césped, que cumple con 
todos los requisitos establecidos por 
la federación Española de Rugby, 
posibilitara la practica continuada de 
la instalación en cualquier situación 
meteorológica, tanto para entrena
miento como competiciones en los 
apartados de deporte escolar, aficio
nado y federado.

Las actuaciones han contado con una inversión 
total de 445.987.9 euros (IVA incluido) 

del presupuesto municipal

Asimismo, la nueva grada cuenta 
con un diseño modular y desmonta
ble. conformada en dos tramos sepa
rado» y dos filas de asientos, todos 
ellos con respaldo alto a excepción 
de los espacios reseñados para per
sonas con movilidad reducida, que 

divpondran de una zona señalizada a 
través de sendos pictogramas. Ade
más. cada tramo de grada dispone de 
linca de barandillas de protección 
para los usuarios tanto en los latera
les como en la trasera.

El alcalde Javier Rodríguez Pala

cios. el segundo teniente de alcalde 
y presidente de Ciudad Deportiva 
Municipal. Alberto Blázquez. y el 
concejal de Deportes. Julián Cubilla. 
han visitado las instalaciones y han 
acompañado al Club de Rugby Al
calá en mu jomada de deporte infan
til organizada en colaboración con la 
Federación Madrileña de Rugbv. 
Además, el alcalde ha hecho entrega 
al Club de Rugby Alcalá de una ca
miseta del equipo de rugby de Mon- 
tauban. ciudad francesa con la que 
Alcalá de Henares se ha hermanado 
recientemente. Por su parte, el Club 
de Rugby Alcalá ha hecho entrega al 
alcalde de una camiseta del equipo 
alcalaino.

Durante la mañana, se ha cele
brado una jomada de deporte infan
til. con la participación de equipos 
de toda la Comunidad de Madnd en 
categorías sub-10. sub-8 y sub-6.

Durante la mañana, se celebró una jornada de deporte infantil, 
con la participación de equipos do toda la Comunidad de Madrid en categorías sub-10, sub-8 y sub-6
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Ciclismo

El 19 de noviembre se celebrará el Trofeo Ciclocross del Jarama

La Escuela Ciclista Rodríguez Magro 
pasó por las sesiones de pista de la EMC 
l.i Comitión de Evcueh> de la Federación Madrileña de Cklbino m£uc con «i agenda de trabajo en lo refe
rente a la promoción de la modalidad de pfcta entre los clubes de nuestra Comunidad y el II de noviembre 
fue el turno para la Escuela Ciclista Rodríguez. Magro, de Alcali de llenares. Las instalaciones del velódromo 
de Galapagar acogieron la sesión de entrenamiento con ellos, en la que los chavales recibieron nociones de 
esta modalidad olímpica de la mano del responsable de la (omisión citada. Luciano Lingres. Ina parte inicial 
teórica y otra finalmente rodando por el anillo galapagucño.

Pero no es la única noticia refe
rente al ciclismo en nuestra co
marca. pues el mejor ciclocross 
nacional llega a Paracucllos del 
Jarutna ote 19 de noviembre con 
la cuarta prueba puntuablc de la 
XVIII Copa Comunidad de Ma
drid de la disciplina. La avenida 
Sombra de la Torre, con uno de los 
meiores miradores a Madrid desde 

el norte de la localidad, será el es
cenario donde se celebre el Trofeo 
Ciclocross del Jarama. formando 
pane de la Copa regional de esta 
especialidad organizada por la 
FMC.

No será un recorrido exigente, 
precisamente buscando no casti
gar demasiado el físico de los par
ticipantes Se trata de un recorrido 

de algo más de 3 kilómetros, y 
eminentemente técnico, dando pie 
a que los especialistas brillen en 
un escenario inédito donde mos
trar la espcctacularidad de este de
porte. Hasta 7 carreras diferentes 
se disputarán en total, en las que 
competirán las 16 categorías exis
tentes y por las que desfilaran nvís 
de 300 deportistas. Los primeros 

competidores tomarán la salida a 
las 9.00 horas y serán los máster 
40. el grupo mis nutrido. A las 
9: SO lo harán los máster 50 y 60. 
A las 10.40 horas será el tumo 
para la carrera de mayor nivel, con 
los títulos de clite-sub23. juniors y 
máster 30 en liza. A las 11:50 sal
tarán al terreno las categorías fe
meninas. que competirán de 
manera conjunta con los cadetes 
masculino.

Paracucllos contará con una 
digna representación en la prueba, 
con el corredor Daniel Díaz del 
Olmo, que competirá en la catego
ría máster 30 y para quien este cir
cuito es prácticamente su zona de 
entrenamiento diario.

El mismo circuito, pero adap
tado a las distancias reglamenta
rias. albergará al final de la 
jomada a las 13:00 una prueba 
escolar de las categorías promesa, 
principiante, alevín c infantil.

Tenis
El torneo forma parte del Circuito Internacional 

de Tenis (ITF Men s Circuit 2022) y 

el campeón del mismo obtendrá 15 puntos RTP

Llega el I Open Internacional 
Ciudad de Alcalá de Henares
La I edición del Open Internacional de Tenis -Ciudad de Alcalá de 
Henares-, una competición organizada por el Club Escuela de Tenis y Pádcl 
Alcalá, en colaboración con el Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la Fe
deración de Tenis de Madrid, congregará a un gran número de jóvenes pro
mesas del tenis entre los días 20 y 27 de noviembre en las instalaciones
municipales de la Ciudad Ocportiva

Está prevista la participación de 
128 deportistas de 54 nacionalida
des distintas, destacando el nú
mero I del mundo júnior, el 
paraguayo Daniel Vallejo (817- en 
el ATP Rankmg y I* en el Júnior 
Ranking). quien prepara su concu
rrencia a este I Open Ciudad de 
Alcalá, que ha destacado como 
“priority" en su calendario. Tam
bién se prevé que participen el 
suizo Kilian Fcldbausch (956* en 
el ATP Ranking y ó* en el Júnior 
Ranking) y el francés Antoinc 
Ghibaudo (1148° en el API Ran-

dd V«L

king y 26* en el Júnior Ranking).
El torneo forma parte del Cir

cuito Internacional de Tenis (ITF 
Mcn's Circuit 2022) y el campeón 
del mismo obtendrá 15 pumos 
ATP. Además, está dotado con 
15.000$ en premios.

El presidente de la Federación 
de Tenis de Madrid. Juan Luis 
Rascón, y el presidente del Club 
Escuela de Tenis y Pádcl Alcalá. 
Jorge Mcndicta. presentaron dicha 
competición hace algunos dias 
acompañados por el v iccalcalde. 
Miguel Angel Lczcano. el se

gundo teniente de alcalde, Alberto 
Blázqucz. y el concejal de Depor
tes. Julián Cubilla. donde destaca
ron “la buena salud del tenis en 
Alcalá de Henares y la importan
cia de la Escuela de Tenis y Pádcl 
Alcalá, donde se dejan la piel 
desde hace años para llegar a este 
nivel'*. Hicieron hincapié en que 
vamos a poder disfrutar de un gran 
campeonato y de deportistas con 
gran proyección y por eso es im
portante que se mejoren las insta
laciones deportivas municipales, 
pues no solo sirve para el disfrute 
de los vecinos en su día a día, sino 

para poder atraer este tipo de com
peticiones. en este caso de jóvenes 
promesas de tenis, un depone que 
funciona muy bien en Alcalá de 
Homares desde hace años.

Cabe recordar que este Open 
forma parte del Circuito de Otoño 
de la Comunidad de Madrid que 
cuenta con tres torneos de catego
ría ITF que se disputan en Cha- 
martin. Alcalá y Fuencarral. Las 
tres pruebas son de carácter mas
culino y se unen al W80 Villa de 
Madrid de tenis femenino que se 
ha estado celebrando también del 
13 al 20 de noviembre.
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Atletismo

Brook Manso! David García Diego Mojia

En la modalidad de relevo mixto

El sub18 masculino 

también fue el mejor en 

el veterano 

Trofeo Marathón 

de Campo a Través

El Club Atletismo Cervantes consiguió el 14° puesto 
en el Campeonato de España de cross absoluto
El «Abado 13 de noviembre w disputó en Atapuem (Butros). el yacimiento arqueológico más importante 
dd mundo, d LVII Campeonato de España de Campo a través por clubes. Evento catalogado como el más 
multitudinario por la Real Federación Española de Atletismo, siendo d campeonato más importante a nivel 
de clubes en España. En dicha prueba participó el Club Atletismo Cervantes Xlcalá con un equipo en d 
relevo mixto de la categoría absoluta integrado por David García Gutiérrez. Brook Ryan Hanscl. Diego 
Mejía Inarejos y Miriam i-ópez llinojosa.

La prueba consiste en recorrer 
ó.OOOm repartidos en cuatro pos
tas de I.SOOm que realizan cada 
atleta. IX* partida comenzó David 
García que tras hacer frente a va
rias caídas grupales y codazos tras 
una frenética salida llegó a la zona 
de transición en decimonovena 
S' ón. L« segunda en correr fue 

; Hansel. natural de Estados 
Unidos y estudiante de la Univer
sidad de Alcalá desde 2020. que 
consiguió remontar hasta la deci
mocuarta plaza. El tercero en par
ticipar fue Diego Mejía. nuestro 
finalista en el nacional sub-23 de 
I.SOOm. que entregó el relevo en 
decimoquinta posición. Final
mente. para cerrar la prueba, la ca- 

Patrimoni/Xmvcrsano
Mundial que

Club Atletismo 
Cervantes /Mcalá

i

Miriam López

David Clemente (entrenador). Brook Hansel. David García. 
Diego Mejía, Miriam López y Ángel Luis Clemente (entrenador).

pitaña Miriam López consiguió 
remontar un puesto más para dejar 
al club cervantino en la decimo
cuarta posición final.

Con el presente resultado, el 
club alcalaíno muestra que el no
veno puesto de 2020 y el décimo 
de 2021 no fueron casualidad.

Entre las próximas citas depor
tivas del club se encuentra la orga
nización del IV Cross Nacional

el Palacio Arzobis
pl de Alcalá, 
boración con 
Alcalá, pmcb 
participar atletas uc tocas ito coa- 
des y niveles (escolares, populares 
recién iniciados, federados de alto 
nivel...) y al que ya se pueden ins
cribir a través de la página web del 
Club Atletismo Cervantes Alcalá.

Ui

Triunfos de las
sub 14 femenino 
del Ajalkalá en 
pista cubierta

El Club de Atletismo Ajalkalá 
ha logrado una medalla de bronce 

madnlcña de Gallur. Vanas de sus 
atletas ocuparon los tres primeros 
puestos de! podium en sus respec
tivas pruebas. Tal y como destaca 
el club. Daniela fue oro en los 500 
metros lisos y también el equipo 
de relevo del 4x400 metros, el 
cual no solo rebaja su propia 
marca, sino que se ha convertido 
en el nuevo récord de Madrid de 
la categoria. Mientras que logra
ron el bronce Valeria en los 60 me
tros vallas; Lucía, en el salto 
triple; y Alicia, en los 2.000 me
tros lisos.

Por otro lado, en la longeva 
competición organizada por la 
Agrupación Deportiva Maratón en 
el mes de noviembre, que ha cele
brado su 63* aniversario con la 
participación de más de 800 atle
tas de 40 clubes, el Ajalkalá tuvo 
premio por equipos en la categoria 
masculina sub 18. El Cross por el 
Parque de las Cruces, un rincón 
del distrito do /Xluchc, se vistió de 

dario de la Federación de 
Atletismo de Madrid: el Trofeo 
Marathón de Campo a Través. En 
categoria masculina SublS. donde 
Alaa Souadi fue el primero en cru
zar la meta, el podio por equipos 
estuvo formado por Ajalkalá. Po- 
lidcportivo Gciafe y la /Agrupa
ción Deportiva Maratón
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Entre bomberos. Unidad Militar de Emergencias (UMEL Policía Nacional, 

Policía Local, voluntarios de Cruz Roja y corredores amateurs

Más de 200 participantes
en la III Carrera Vertical Torre Carena
En la mañana del tábado día 12 de noxiembre luvo lugar la III edición de la Carrera Vertical Torre 
Carena de Cruz Roja Corredor del llenares Norte. Una cita que ha sido la prueba final del Circuito 
Nacional de Carreras Verticales, y que ha contado con la participación de más de 200 personas, entre 
miembros de los cuerpos de bomberos, la l nidad Militar de Emergencias (l ME). Policia Nacional. Po
licía Local, voluntarios de Cruz Roja y corredores y corredoras amateurs que se han sumado a este 
reto solidario de escalar la Torre (¡arena de Alcalá de Henares.

El alcalde. Javier Rodríguez Pa
lacios. el viccatcaldc. Miguel z\n- 
gcl Lczcano. el segundo teniente 
de alcalde y presidente de Ciudad 
Deportiva Municipal. Alberto 
Blázqucz. el concejal de Deportes. 
Julián Cubilla, y otros miembros 
de la Corporación Municipal asis
tieron a la prueba y participaron 
en la entrega de premios. Además, 
los ediles Blanca Ibarra y Alberto 
González participaron en la 
prueba anuteur de la Carrera Ver
tical y en la posterior entrega de 
trofeos.

El objetivo principal de la 
prueba es ayudar a que Cruz Roja 
recaude fondos para llevar a cabo 
los proyectos de intervención so
cial. enfocados a mejorar la cali
dad de vida de las personas que se 
encuentran en situación de vulne
rabilidad en el Corredor del Hena
res Norte. Además, se trata de una

prueba única en la zona del Conc- 
dor del I leñares, en la que los par
ticipantes no solo han conseguido 
superar el desafio de subir los 288 
escalones de Torre Carena, sino 

que además han colaborado con 
una causa solidaria.

Las clasificaciones en las distin
tas categorías han sido las siguicn- 
tes:

Popular masculina: l“Carlos 
Tcjcda Martin (0:(M:30.00). 2° Al
berto Román (0:03:31.06). 3’ Abel 
Casas Chueca (0:04:44.10).

Popular femenina: 1* Paula 
López Ortega (0:05:46.26). 2* 
Marta Cívicos Zurdo (0:06:40.10). 
y Carmen Barbudo (0:06:41.81).

Euerzas y Cuerpos
de Seguridad masculino:
Io Juan José Moradiellos Arenas 

(0:04:20.99). 2* Ricardo Sanjuán 
Molinero (0:04:40.15). r Luis 
Carlos Sandez Cordero 
(0:04:45.51)

Fuerzas y Cuerpos
de Seguridad femenino:
1* Tañía Corbacho Arcos 

(0:05:49.79). 2* Raquel Herrero 
López (0.06:14.22). 3* Laura Mar
tin Nogales (0:06:58.63).

Bomberos masculino:
1° Alejandro Lozano Espinosa 

(0:02:54.97). 2’ Carlos Tcjcda 
Martin (0:02:56.96). 3’ Jesús Sán
chez l^pcz (0:03:07.89).

Cruz Roja masculino:
I* Andrés Pérez (0:04:04.50).
2” Femando Souto Gómez 

(0:05:33.80). 3" Adhán Pérez Gar
cía (0:06:02.88).

Cruz Roja femenino
I* Sandra Úbcda Almendros 

(0:07:09.14). 2* Karla Andrea Per
lada Buitrón (0:07:33.30). 3* Ca
rolina Rosales (0:08:35.87).
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CIRCUITO CROSS ESCOLAR
temporada 2022/23

Domingo 6 de noviembre de 2022
Cross Apertura COM

Pista Antonio Fernández Ortiz- CDM Val

Domingo 27 de noviembre de 2022

Cross IES Antonio Machado- IES Antonio Machado

Domingo 22 de enero de 2023

Cross Junta Municipal Distrito IV

Gran Parque de los Espártales Norte

Domingo 5 de febrero de 2023

Cross Junta Municipal Distrito II

Arboreto del Mediterráneo Reyes Católicos

Domingo 19 de febrero de 2023

Cross Memorial Tiburcio

AMPA Colegio San Gabriel- Colegio San Gabriel

Domingo 12 de marzo de 2023

Cross Junta Municipal Distrito V- Isla del Colegio y paseo del rio

Domingo 26 de marzo de 2023

Cross Junta Municipal Distrito III- Parque de la Carena

•Domingo 16 o 23 de abril de 2023

Cross Junta Municipal Distrito I- Parque O'Donnell

Domingo 7 de mayo de 2023

Cross Clausura CDM-

Pista Antonio Fernández Ortiz- CDM Val

' Pendiente conñrmwón por (elebroóón Campeonato Autonómico

RECOGIDA DE DORSALES
• CondtaprtviotnCaíaddDfpvtffnddcpcttamfntopfOowióndtpoaw.

http$Mtopreria.ajlo-akcMet>tnafn.eí/íOlkitud-promoMndtpoitna-óu-

• ínmnadttonlroldmñm)díadthprueba (nfímo 30tnn. anta idcommo 
de la prueba)

Siguenos en:

□ rwittcc^AJQU_Ocpocte
'0! iwagram y II Facrboo*:

Cotabora:

AÍDAS * 

....  | UCMA M muttí

Concejalía de Deportes

Organiza:

www.ayto-alcaladehenares.es



Sucesos
Gracias a la colaboración ciudadana a través del nerfil de Twiner ©Dolicia, 

que mostró una etiqueta de un bazar

Detenidos en Azuqueca los presuntos autores 
de un homicidio ocurrido en Puente de Vallecas
Axcntn de la Policía Nacional han desarticulado un crupo criminal implicado en la muerte de un varón 
al que avaharon para robarle la caja fuerte. I n total de nueve pervonav han vido dctcnidav lav cuale» 
planificaron cometer un robo con violencia en la vivienda de la víctima en el distrito madrileño de Puente 
de \allccas. a la que amordazaron, maniataron y torturaron, causándole la muerte. El cadáver fue hallado 
unas 30 horas después, encontrándose el pestillo de la puerta activo desde el interior, lo que i ni india el acceso 
al domicilio. Los investigadores, tras una primera inspección ocular, localizaron una etiqueta en el 
escenario del crimen procedente de un comercio donde los presuntos autores adquirieron guantes de látex y 
cinta americana empleados en los hechos, siendo un elemento crucial para su Identificación.

z\ raíz de una publicación en la 
cuenta de Twittcr ^policía, en la 
uuc se solicitaba colaboración ciu* 
dadana urgente por la comisión de 
un delito grave, adjuntándose la 
fotografía de esta etiqueta, recibie
ron un gran número de mensajes 
que facilitaron las labores de in
vestigación.

Los hechos ocurrieron el 28 de 
noviembre de 2021. cuando los 
agentes fueron alertados por fami
liares y amigos de la víctima ante 
la ausencia de noticias suyas, des
plazándose efectivos de seguridad 
ciudadana a su domicilio en calle 
Sierra Toledana de Madrid a fin de 
comprobar el estado de esta per
sona. Una vez allí, comprobaron 
que la puerta se encontraba ce
rrada con pestillo por la paite m- 
tcnor. por lo que fue necesaria la 
intervención de un cerrajero para 
Citir el acceso. Justo detrás de 

.•rta. localizaron el cadáver de 
un varón el cual se encontraba se- 
midesnudo. amordazado con cinta 
jn)cricjn3 v nuniíildúv con uní 
brida, presentando signos de vio
lencia. Hasta el lugar se desplaza
ron agentes del grupo V de 
Homicidios de la Brigada Prov in- 
cial de Policía Judicial de Madrid 
que se hicieron cargo de la inves-

Etiqueta naranja 
con la inscripción: 
“SUPER BAZAR”

Tra5 la primera inspección ocu
lar llevada a cabo en el escenario 
del crimen, los agentes encentra
ron una etiqueta naranja con una 
inscripción que podría correspon
derse con el nombre de la tienda 
en la que los presuntos autores ha
brían adquirido guantes de látex y 
cinta americana utilizados en en el 
ilícito, tratándose de un elemento 
de gran interés para los investiga
dores. Además, comprobaron que 
solamente una de las estancias de 
la casa se encontraba revuelta v

ma. aven-
>rden tenia

como objetivo el robo de la caja 
fuerte allí oculta.

Utilizaron cuchillos 

de cocina para 
desanclar la caja fuerte 

Avanzadas las pesquisas y una 
vez identificado el varón fallecido, 
los agentes pudieron determinar 
que los autores asaltaron el domi
cilio a sabiendas de que la victima 
se encontraba en el interior a fin 
de conseguir el código de apertura 
de la caja fuerte, portando material 
para su inmovilización, lo que de
muestra una clara planificación y 
perfecto reparto de tarcas entre los 
implicados. Los mismos se vieron 
finalmente obligados a emplear 
cuchillos de cocina para desanclar 
la caja fuerte ante la negativa de la 
victima a facilitar la combinación, 
desencadenando el fatal desen
lace.

Fue trasladado 

en helicóptero 

al Hospital de La Paz

Un motorista 
herido grave en 
un accidente 
en Daganzo

El jueves 10 de noviembre se 
produjo otro grave accidente de 
tráfico en la comarca de Alcalá. A 
consecuencia de ello un joven mo- 
tonsta de 31 anos tuvo que ser 
evacuado en helicóptero mcdicali- 
zado del SUMMAdcsdc Daganzo 
de Arriba al Hospital de La Paz.

Según informó el Centro de 
Emergencias 112 de la Comuni
dad de Madrid, sobre Im 13:30 ho
ras hubo una colisión de la moto

Las indagaciones permitieron 
concretar el momento exacto en el 
que se produjo el ataque, siendo el 
dia anterior al hallazgo del cuerpo 
De forma paralela, los policías tra
bajaron en tomo a la ctioucta 
intervenida, iniciando una diticul- 
tosa labor de localización del 
comercio. Se inspeccionaron mul
titud de establecimientos de la 
zona c incluso se extendió la bús
queda a otros distritos y localida
des de Madrid, siendo estas 
gestiones infructuosas. Dada la ur
gencia y gravedad de la situación, 
se realizó un llamamiento a la co
laboración ciudadana a través del 
perfil de Twittcr @policia. cre
ando una gran repercusión que 
provocó la recepción de miles de 
mensajes. Tras el análisis de todas 
las mfonnactones los titcntcs lo* 
graron ubicar la tienda donde se 
adquirieron los productos en la lo
calidad de Parla.

nsmo a la altura del kilómetro 12 
de la M-II3. Varias ambulancias 
llegaron rápidamente para soco
rrer a las víctimas, cuyos sanita
rios estabilizaron al motorista, con 
un traumatismo torácico y una 
fractura abierta de fémur, antes de 
trasladarlo por aire hasta Madrid

Dos familiares 
de la víctima 

entre los arrestados

Después de casi un año de ar- 
dujs investigaciones, se consiguió 
determinar la implicación de 
nueve personas en la muerte vio
lenta. entre los que se encontraban 
dos familiares directos de la vic
tima. Finalmente, tras su plena 
identificación, se desarrolló un 
operativo que transcurrió en tres 
fases, el 2 de junio. 14 de junio y 
7 de julio, saldándose con la de-

sictc varones y dos mujeres 
Seis de ellos corix» presuntos par
ticipes de un delito de homicidio, 
robo con violencia, detención ile
gal y pertenencia a grupo criminal, 
mientras que los otros tres arresta
dos como presuntos responsables 
de los delitos de robo con fuerza y 
pertenencia a grupo criminal.

Ingresados 
en prisión

Asimismo, se efectuaron dos re
gistros simultáneos en la localidad 
de Azuqueca de Henares (Guada- 
lajara). donde fueron intervenidos 
dispositivos electrónicos, diversa 
sustancia estupefaciente y un anua 
de aire comprimido, además de 
producirse las detenciones de los 
principales investigados. Tras pa
sar a disposición de la autoridad 
judicial, se decretó el ingreso en 
prisión provisional de todos ellos.

capital. El fue el único paciente, 
por lo que se deduce que el otro 
conductor salió ileso del choque y 
no hubo tampoco otros ocupantes 
ni más turismos afectados. La 
Guardia Civil de Tráfico se ha he
cho cargo de la investigación de 
las causas.
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Sucesos
Cayó desvanecido cuando llevaba a su nieta al colegio

Policías y sanitarios consiguieron 
reanimar a un infartado

Un hombre de 72 artos de edad 
fue reanimado por agentes de la 
Policía Local v sanitarios del 
SUMMA 112 cií la calle Scgovia 
dopucs de sufrir un uLijuc al co
razón que le hizo caer dcsvanc-

tes de las i 
m;iHc> 15

cion tanto de policías como cíe 
profesionales sanitarios de una 
UVI móvil del SUMMA 112 fue 
fundamental para lograr salvar la 
vida del hombre, el cual cayó 
desvanecido en el suelo cuando 
salía a la calle para llevar a su 
niela al colegio.

Los hechos ocurrieron poco an

Tres detenidos fueron al calabozo y dos heridos, al hospital

Riña multitudinaria en San Isidro

una riña multitudinaria que obligó 
a intervenir a agentes de la Policía 
Local y de la Policía Nacional. La 
ubicación en esc entorno de esta
blecimientos de ocio que reúnen 
a colectivos de jóvenes de origen 
latino ha convertido a esa zona en 
un lugar en el que a menudo se 
producen peleas y reyertas. La úl
tima fue sobre las cinco del do
mingo 13 de noviembre.

A esa hora los agentes policia
les fueron alertados desde sus ba-

Se ganaba la confianza de las mujeres simulando una relación afectiva 

y las obligaba a prostituirse

El lover boy’ resultó ser un explotador sexual 
Agentes de la Policía Nacional han detenido a un varón que captaba a mujeres por el método del 
"lover bov" con riñes de explotación sexual. Se ganaba su confianza simulando una relación afectiva 
v les prometía ganar dinero realizando servicios sexuales. Finalmente, eran obligadas a ejercer la 
prostitución, y a que las amenazaba con difundir imágenes íntimas a sus familiares y se quedaba con 
lodo el dinero que ganaban,

La investigación comenzó en el 
mes de junio cuando los agentes 
tuvieron conocimiento a través de 
la denuncia de una «le Lis victimas. 
Pudieron constatar que este indi
viduo se acercaba a las mujeres 
empleando el método del "lover 
boy”, es decir, simulando tener 
una relación afectiva con ellas, 
para posteriormente explotarlas

t 4* I 4* f

ks en oíros países a cambio de
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mismo tiempo los sanitarios de sus constante!.. Euc por ello por lo 
una UVI móvil que comenzaron que el vehículo de soporte vital 

ción cardiooulmonar cuesto auc locidad precisamente oara factli- 
ci nomorc nnoifl súmelo un in- tur ij uoor uc ios iscuiuitivos sin 
farto. lisas maniobras dieron re- riesgo alguno de caída. Mientras 
sultado y el hombre recuperó las el coche de la Policía Local iba 
constantes vitales. abriendo camino a la UVI móvil

En esc estado pero con la gra- hasta su llegada al hospital Prin- 
v edad de la situación, ya que en cipe de Asturias, donde el hombre

petirse una parada cardiorropira- cupcración.

ducido una pelea en el interior de 
una discoteca de la calle Manuel 
Azarta. por lo que llegaron al lu
gar varias unidades unto de la Po
licía Local como de la Policía 
Nacional.

Como decimos, la pelea se ini
ció en el interior pero los partici
pantes en la misma, prosiguieron 
en la calle la misma por loque los 
agentes actuaron para disolverlos. 
S'in embargo el canicter s lolento 
de los individuos hizo que sus ata
ques se dirigieran con lanzamicn- 

mudad i

que hubieron de emplearse a 
fondo para disolver a los conten
dientes y restituir la normalidad.

Cottio consecuencia de la pelea 
dos personas tuvieron que ser 
trasladadas al hospital Principe de 
Asturias en vehículos sanitarios, 
ya que presentaban el rostro com
pletamente ensangrentado. z\dc- 
más. los policías realizaron tres 
detenciones de participantes en la 
nrta que acabaron de este modo 
en el calabozo con una imputa
ción por los incidentes ocurridos.

cías, alegando que teman una 
deuda pendiente por gastos dema-

Finalmente, los agentes lógra

los hechos siendo detenido el dia 
19 de octubre cuando aterrizó en 
Esparta procedente de un vuelo de 
Bucarest (Rumania). Fue arres
tado como presunto autor de un 
delito de trata de seres humanos

Seis meses después 

deHciiarselasobrasde 

ejecución de los proyectos 

de accesibilidad y reforma.-

La gotera del andén, 
el símbolo de la 
necesaria reforma 
de la estación de tren

Ya hemos hablado alguna vez de ello 
el arto pasado. Y ahora, en cuanto han 
empezado a caer las primeras lloviznas 
del otorto. ha vuelto a ser necesario. Se 
trata de un cubo amarillo, que no es un 
simple cubo de fregona, no. especifica 
cuál es su labor: recoger el agua de la 
gotera que hay en el tejadillo del andén 
de la v¿ 2. donde paran los trenes que 
vienen desde Madrid a Alcalá. Cada día 
lo ven miles «k viajeros que v ienen a es
tudiar. trabajar o por ocio a la Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad. También 
quienes vinieron hace unos días a rodar 
una película que se titulará "El cam
peón’. Los vecinos saben que hace ya 
seis meses, el Ministerio de Transportes. 
Movilidad y Agenda Urbana, a través de 
ADIE, publicó el pasado 3 de mayo la 
licitación de las obras de ejecución de 

forma del edificio de viajeros de la es
tación de RENTE de Alcalá de llenares 
de la que se ha hablado mucho, sobre 
todo por la polémica de si incluirá doble 
acceso o no como piden los vecinos de 
la zona norte de la infraestructura Por 
eso están atentos a cada pequerta obra 
que se acomete por si significara el co
mienzo de esos trabajos que >c Ikiuron 
con un presupuesto de casi 15.5 millo
nes v un plazo estimado de ejecución de 
20 meses para mejorar la accesibilidad 
en andenes y pasillos y en el edificio de 
viajeros. Pero no. de momento, aparte 
del cambio de los ascos que ya les con
tamos por unos nuevos de pago, se han 
realizado solamente algunas pequeñas 
reparaciones de las que popularmente se 
definen como ‘rtapas’. como por ejem
plo en la barandilla de la escalera del tú
nel de acceso a la vía 5. por donde 
circulan los Civis a Madrid, entre otros 
trenes. Pero la gotera, al igual que el 
oteto-invierno rasado, ahí sigue con >u
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Calidad v emoción en la interpretación del Stabat Mater

Lleno en el histórico concierto ofrecido

El Orfeón Complutense llenó la iglesia de Santa Muría la Mayor el jueves 10 de nosiembre en su interpre
tación del Stabat Mater. cantata religiosa escrita por el compositor checo Antonin Dvofák. Los complutenses 
arroparon a su Orfeón con un lleno completo del templo de la calle Libreros en el esperado concierto, que 
cumplió con creces las expectativas de un público que lo recibió con una cariñosa y larga ovación.

por el Orfeón Complutense en Sania María sEssHE

l_a ocasión lo merecía porque, 
para el Orfeón, este evento ha 
supuesto un momento histórico, 
ya que ha sido la primera vez. en 

los jesuítas acogía un concierto 
de esta formación cultural alca- 
laina.

El Orfeón Complutense contó 
en esta ocasión con la colabora
ción de la soprano Laura Lavilla. 
el tenor Ángel Rodríguez, la 

mezzosoprano Ana María Ra
mos. el bajo Femando Rubio y la 
pianista Valcntyna Naida. lodos 
ellos dirigidos por el maestro 
Eduardo Córcolcs Gómez.

La obra interpretada, la muy 
conocida Stabat Mater. es consi
derada toda una joya artística, es 
una composición con un texto en 
latin que describe la escena bí
blica de la Crucifixión de Cristo 
desde la perspectiva de la Madre, 
cuyo Hijo está muriendo en la 
Cruz. Esta asociación de este 
temn reh2ioso v c* profundo sen- 

ñas de versiones musicales a lo 
largo de los siglos: Pcrgolcsi. Vi- 

valdi, Haydn. Mozart. Schubcrt. 
Rossini. etc.

El Orfeón Complutense ha es de Zarzuela en Miami. coinci

diendo con el aniversario del 
bautismo de Cervantes. Entre sus 
próximos conciertos, están pro
gramados la Misa Criolla y Na- 

las 20:30. en la Catedral-Magis
tral de los Santos Justo y Pastor 
de Alcalá, y el Carmina Burana 
de Cari OrtY (que será interpre-

trenado su temporada 2022'23 
en octubre, con una exitosa Gala

lado en el Auditorio Nacional de 
Música de Madrid, el próximo 
18 de marzo de 2023).
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Abordara aspectos como la salud mental.

el papel de la OMS y otros fundamentos sobre este derecho

La Fundación Rodolfo Benita dedica su curso 
de Derechos Humanos al debate sobre la salud
L'n nuevo curvo de derechov humano» promo» ido por la Fundación Rodolfo Benito Samanlcgo convocar* a 
profesores investigadores, divulgadores científicos, estudiantes y cualquier interesado los días 23 y 24 de 
noviembre de 2022 en la Sala INAPdc la Iniv envidad de Alcalá bajod titulo «La salud: un derecho a debate». 
Organizado por la Fundación, este curco cuenta con el patrocinio de la Comunidad de Madrid y de la Fun
dación Víctimas del Terrorismo. Se realiza, también, con el apoco del Ministerio del Interior y la propia 
Universidad de Alcalá. Este año se aborda en el curso un debate tan actual a nivel mundial como es la salud.

La estable formación en materia 
de derechos humanos que impulsa 
la Fundación Rodolfo Benito Sa
man iego pone su foco este año en 
el derecho a la salud. Se abordarán 
cuestiones rclaciondas con la sa

lud mental, el papel de la Organi
zación Mundial de la Salud, los 
fundamentos teóricos, filosóficos 
y jurídicos de este derecho hu
mano; la asistencia de las victimas 
del terrorismo y de nuestros ma

yores en las residencias de ancia
nos. etc. Habrá una conferencia 
especial sobre Emcst Lluch y la 
sanidad pública española. Panici- 
paran entre otros Isabel Martínez 
Pino. María DalliAlmiñana, Félix

Lobo. Jesús Sanz. Paloma Pérez 
Cortijo y Manuel Rico.

La conferencia inaugural será 
ofrecida por la Catedrática de Psi
cología ( tínica María Paz García 
Vera con el título: ¿Cómo cambiar 
el mundo? Psicología y salud y la 
jornada de clausura correrá a 
cuenta del doctor Marciano Sán
chez Baylc, Presidente de la Fede
ración de Asociaciones para la 
Defensa de la Sanidad Pública 
(FADSP) con el titulo: "El ejerci
cio del derecho a la salud en Es
paña y sus obstáculos". En esa 
jomada se entregará, también, las 
dos Becas de Derechos Humanos 
a estudiantes del Mástcr de Dere
chos Fundamentales del Instituto 
de Derechos Humanos Gregorio 
Peces-Barba; de la Universidad 
Carlos 111 de Madrid.

Dirigido por la catedrática de 
Derecho Procesal y Secretaria Ge
neral Universidad de Alcalá, pro
fesora doctora. María Marco, y 
coordinado por el profesor y doc
tor en Derecho Ignacio Pérez Ma- 
cias. coordinador de la Fundación 
Rodolfo Benito Samanicgo, el 
curso incluye coloquios y debates 
después de cada charla y sus con
ferencias traspasarán las puertas 
universitanas. pues se recogerán 
en la Revista de Derechos Huma
nos •Construyendo Sociedad'.

Creada a raíz de los atentados 
del 11 de marzo de 2004 en Ma
drid. para mantener viva la memo
ria de las victimas del terrorismo, 
la Fundación Rodolfo Benito Sa
manicgo llevad nombre del inge
niero alcalaíno de 27 años 
asesinado en uno de esos trenes, 
camino de su trabajo. Para honrar 
el legado de este joven, un apasio
nado de la investigación científica 
y tecnológica, la naturaleza y la 
solidaridad, la fundación se ha 
centrado en el impulso de la inno- 
v ación y el desarrollo, y en inicia
tivas y reflexiones en tomo a 
temas sociales, económicos, cultu
rales y los valores de la paz. la 
convivencia, la libertad y la demo
cracia.

Wni vvloa:
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El día 3 será el pregón y a partir del día 4 se podrá visitar las exposiciones

La Asociación Complutense de Belenistas 
ultima sus magníficos trabajos de Navidad 
La Awiación Complutcnw de Bcknhlai ya ultima tut Rrando obra» mantra» que veremos en Navidad. 
Este año. han montado por vigésimo quinta vez el belén del /Xyuntamiento. en representación de la ciudad, 
tal y como vienen haciendo desde el año 1998. que se montó en el zaguán del edificio central del Consistorio: 
en 1999 fue instalado en la Capilla del Oidor: desde el 2000 al 2012 se construyó en la Casa de la Entrevista 
y desde el 2013 hasta la actualidad aumentan este con la incorporación del belén monumental y la exposición 
de arte belcnista de la antigua fábrica de Gal.

ni tan siquiera la pandemia de la 
COVID nos lo ha impedido. Quiera 
la Providencia que podamos seguir 
muchos años más con este compro
miso que nos llena de felicidad y or- 
güilo .

Asi los belenistas ya tienen casi 
todo listo para comenzar la cam
paña de Navidad Como pregonero 
de la "Navidad 2022" de Alcalá de 
Henares ha sido elegido Vicente 
Sánchez Molió. El acto se realizara 
el 3 de diciembre a las 2O:3Oh en el 
salón de actos de la Concejalía de

El Centro de Mayores 
los Pinos hizo 
una paella para 
socios e invitados

La Junta Directiva del Centro 
de Mayores Los Pinos realizó, el 
sáhndn I de noviembre una de.

de otros Centros y con la repre
sentación del /Xyuntamiento en las 
figuras del Concejal de Mayores, 
Carlos Garcia. y del Concejal de 
Innovación Tecnológica. Miguel 
Castillejo.

Durante el acto se hizo entrega 
de unos detalles, por parte de An
tonio Rodríguez, a las socias que

Cultura. Tunsn 
el antiguo bosp 
la Rica, con <

Helenista en la antigua Fábrica de 
ar K a/ DAmaik UAr«MiAinnn A

caseros: Consuelo Oligas con los 
bombones. Concha Rodríguez 
con las llores fritas extremeñas y 
C^nncn Lorenzo con unas rosqui
llas. Tambi¿~n recibieron un deta- 
He Chelo. Presidenta de la 
Asociación de Mujeres de Alcalá. 
Man Carmen y las cocineras de la 
paella. Joaquina y Carmen.

Mayo. Joaquín Pérez y Javier Gui
llólo. junto a una extensa colección 
de distintos belenes más pequeños 
y dioramas, en un opado exposi
tivo de 1.000 m5. El horario sera: 
mañanas de 12:00h a 14:00h y tar
des de 17:30h a 2O:3Oh. Estando ce
rrados las mañanas del 12 al 16 de 
diciembre y del 19 al 23 de diciem
bre y también la mañana y tarde de 
los dias 24,25 y 31 de diciembre y 
los dias 1. 5 y 6 de enero.

El Presidente del Centro de Ma
yores. Jacinto Saccdo. trasladó a 
todos los asistentes las gracias por 
todas las muestras de apoyo y co
laboración que están teniendo, 
con el fin de seguir con la activi
dad del centro y el carácter de 
normalidad <iue la pandemia del

El sábado 19 de noviembre 

enlacallelalamancal

Recogida de juguetes 
de la Hermandad 
de Jesús Despojado

La Hermandad de Jesús Depo
jado organiza este sábado 19 de 
noviembre la recogida de juguetes 
Sá>lrGri'i Sprí <*n hAr'iria He líl* 
a 13:30 y de 18 a 20:30 en la Casa 
de la I lennandad. situada en la ca
lle Talamanca I. Todos los jugue
tes donados tienen que estar en 
buen estado, pues no se recogerán 
juguetes faltos de piezgo, sin caja 
o rotos por un uso excesivo. El ob- 
ictivo es que ningún niño se quede 
sin regalo esta Navidad aunque 
su» familias carezcan de recursos

Quinta Cenantes 

Junta Municipal del Distrito I 

Exposición Colores y 
miradas de Sierra Leona’ 

ONG Hermana África 

Hasta el 27 de noviembre 
Horario: I)e lunes a viernes, de 
10 a 14 horas y de 17 a 20 h. 
Fines de semana: Cerrado

El tiempo en Alcalá
Xlcrncs 18 de nosiembre: La 

AEMET prevé que sea otra jor
nada lluviosa en Alcalá. 
con lloviznas matutinas 
que podrían dejar unos 5 litros 
por metro cuadrado. Los temió- 
metros marcaran entre 5 y 12 "C 
y el viento del día anterior amai
nará considcrablcnx'nte hasta ra
chas de apenas 14 kilómetros 
por hora hacia el nordeste.

Sábado 19 de noviembre: El 
fin de semana comienza con el 
ciclo nublado aunque sin proba- 
biiidad de precipitado- - 
ncs. Hará más frío. — 
sobre todo por la madrugada, 
donde se podría alcanzar I* C 
siendo la máxima por el día de 
II* C. El Genio cambia de direc
ción. y ahora soplará hacia el su
reste. pero con la misma 
intensidad de 13 kilómetros por

Domingo 20 de noviembre: 
No habrá cambios significativos 
en este Dia Mundial de la Infan-

y 14* C y el viento 
volverá a dirigirse hacia el nor
deste a 15 kilómetros por hora.

y es que llegan más chubascos o
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REAL JARDÍN BOTÁNICO
Jl AN CARLOS I

Honno: de luoe* a xknxs de 10 00 a 
13.00 becas y sábados, domingos y festi
vos, de 10.00 a 14.00 y de 16 30 a 1900 
horas. IrisenjKiooes ILinurdo al 91 $85 
64 06 ó enviando un correo c'cctrCenco a 
jardín. bo<anict>  ̂uah.es.

- Taller de Perfumes florales. Miér
coles 23 de noviembre de 9 a 11 bocas. 
Con Manuela Piascncia Cano, profesora 
farmacéutica. Programa: l.*-HisWfiadc 
los perfumes; 2.*- Invención de la colo
nia; 3.*- Estructura de un perfume; 4.’- 
Taller de creaciési de perfumes florales 
femeninos. Precio: I5€ por pnsona. Re
seña tu plaza llamando al 91 88$ 6106 
o escribiendo a jardín botanseoíouah.es. 
Máximo 2$ pcnocus. ( malizado el taller 
los panicipantes poJran llesarse el frasco 
eco el perfunx que hayan elaborado.

MI SEO DE ARTE 
IBEROAMERICANOfMAD

flecar» IX- Manes a \iemcs. de 11M 
a l4;00y de 16:00a 19:00h;Sábados.de 
11:00a I4:00yde 16:00a 19:00h: Do
mingos y Ecslisos:de IIO0a 14:00h

- 'Vn viaje americano. El legado ar
tístico de José Félix Llopls'. En la se
gunda sala se exhibe •Abstracciones s 
otros recuerdos', con piezas significan- 
vas de la colección del Musco Luis Gon
zález Robles-Universidad de Alcalá

- Exposición: I j conversación de un 
legado del Musco Luis Gonzíkz Ro
bles.

- Talleres Arte contemporáneo para 
niños. Hasta el sábado 17 de diciembre a 
las 12 horas. Precios: $ u 8 euros por ta
ller. 30 € el trimestre.

- Casi magia: ¡crearemos nuestra 
propia cámara cstcnopcica! I I 19 de 
noviembre, a tas 12.00 h. Precio: entre 5 
y 8 euros.

MUSEO ARQUEOLÓGICO 
REGIONAL

De martes a sábados: de 11 a 19 h (Se 
permite el acceso hasta las 18:45 h). Do
mingos y festivos: <k 11 a I $ h (Acceso 
hasta las 14:45 h) Sala Emiliano Agui- 
rrc de paleontología en la planta supe
rior del Musco.

• Exposición 'Tempus Romac. Ma
drid. encuentro de caminos'. Hasta el 8 
de enero de 2023

- Exposición 'Mauricio Antón. Arte 
s Paleontología'. Hasta el 22 de enero.

MUSEO CASA NATAL 
DECERVANTES

De martes a viernes de 10 a 18 h. (úl
tima visita a las 17 30 h). Miércoles, 
desde la apertura y hasta las I4h. reser
vado para may ores de 60 años. SábaA>s. 
domingos y festivos de 10 a 19 horas (úl
tima visita a las 1830 h). Inscripciones: 
muscocasanataldccetvantcs’a madrid.org

- Quixancho y una más. Sábados li 
y 19deix>v>cmbreala.t I2y las 13horas

- 'Secretos de buena tinta'. Exposi
ción de recetas recopiladas por autores 
y artistas. Hasta el 26 de febrero. Orga
niza Biblioteca Nacioaa) de España.

PALACIO DE I.AREDO
Visitas gratuitas, en horario de 11 a 14 

h. de martes a viernes Abierto el acceso 
a sus salas, aunque sin rccsicndo guads' 
De lunes a domingo, de 10:30 a 13:30 y 
de 16:30 a 18:30 horas. Entrada: I f.

AN-nCUO HOSPITAL 
l» SANTAMARlAl \RI( A

IX martes a sábado de 11:00 a l4O0y 
de 17 a 20 v Domingos de I i a 14 h

- Exposición Alcine: 'Javier Cá-

AGENDA CULTURAL
niara. El placer de mirar'. Hasta el 27 
de noviembre

• Exposición Alcine: 'Madrid, esce
nario de cinc fantástico'. Hasta el 29 de 
noviembre.

- Exposición Alcine: 'No hacen car
teles. sino pequeños mundos' 10 años 
Equipo Sopa Hasta el 11 de diciembre.

- Exposkión .XXX ExfUaL V Centc 
na rio de la Muerte de EHo Antonio de 
Ncbrija. H e noviembre.
FÁBRICA DE LA GAL

- Exposición Motos 'Mude in Spain' 
con mis de 300 wlos entre las que rk-s- 
Oran autenticas joyas del motociclismo 
de b historia de España que pueden verse 
en este musco, único en nuestro país. 
Viertes de 16 a 20 horas. sábadc>s y do
mingos de 10a 14 horas y «X 16 a 20 ho
ras. (Precio entre 3 y 6 €).

RECTORADO
- Quijote Photofcst: Exposición -lx>s 

ojos de Sancho" de Alfredo Arias. 
Hasta el 4 de diciembre en el Patío de 
Santo Tomás de Villanucva

- Vidtas guiadas a la exposición 
- Más allá de los límites. U obra de Vo- 
landa del Riego a través de sus treni- 
cas». Hasta el 14 de enero, de martes a 
viernes a las 13 h y los jueves a las 17 h. 
en el Musco Luis González Robles. Ta
ller de grabado para niños a partir de 7 
años. Sábado 26 de noviembre a las 12 
lioras. Precio; 5 euros.

- Zaguán de entrada al CRAl: 
•SOLSTITIl M' Exposición de José 
Carpin. ganador del concurso Mejor 
Fotógrafo Emergente 2021. Hasta el 30 
de noviembre. De lunes a domingo de 8 
a 20 horas.

- Exposición U distancia justa' de 
Pepe Guinea. Hasta el 16 de dicicmLcc. 
En el Claustro de Caracciolos (calle Tri- 
fúM 3).

- 'Cómo funciona una imprenta' en 
el Musco de las Artes Gráficas Ángel 
Gallego Esteban. Exultad de Derecho. 
25 de noviembre a las 18X10 h Pararáños 
a partir de 7 años. Precio: 3 € px niño, 
que incluye máximo d: I xcmpañan'e

< ENTRO SOCIOCILTURAL 
GÜITOS

Horarios: de hiñes a viernes de 16:30 a 
22 h. miércoles y sábados de 9 a 14 h.

-Exposición 'IX naturaleza a gra
fito'. Hasta el 18 de diciembre

- Festival de Otoño de la CAM: 'U 
cultura'C ompañía las Torreznos. Jue
ves 24 de nov icmbcc a las 20 horas. En
trada: 8 euros.

• 'Si algo puede suceder aunque pa
rezca improbable acaba sucediendo de 
manera inevitable'. AC taller de teatro 
Maro Jasp. AdapUcióo del texto 'Pan- 
creas' DmgNkv por Raquel Alonso Sá
bado 26 de noviembre a las 20 horas. 
Entrada: 3 euros.

- 'Volando Juntos'. Película Akinc 
Clubs. Domingo 27 de noviembre a las 
12:30 horas Entrada libre hasta comple
tar aforo

SALA MARGARITA XIRGU
- 1 Encuentro de Teatro Social y Co

munitario. Organiza: Fundación smdKal 
l’ de Mayo de CCOO. Viernes 18. a las 
19 h -Espontánea" Monólogos. Sábado 
19. a bs 19 h ' Espacio inevitable" 
Obras breves. Sábado 19. a las 1130 h 
Taller abierto de Teatro social. Do
mingo 20. a las 18.30 h. Teatro social: 
Cía. Danza Luna-La Tramoya: Quijote 
en el siglo XXL Entrada libre a todos los 
espectáculos.

- II Muestra Nacional de Teatro 

\matcur de Alcalá. Compañía Alhema 
Icatro. 'A la manera de los griegos'. 
Sábado 26 de twvicmbec a las 19 hceas. 
Entrada: 5 10 euros.

- Concierto Contra la siolcncia ma- 
chista de Laura llonrubia, Domingo 27 
de novxmbrc a las 19 horas Entrada li
bre.

- 'No solo duden los golpes', de Pa- 
nxla Palcnciano. Martes 29 a las 19 ho
ras. Entrada $ euros.
LA FÁBRICA DEL HUMOR
(calle Núes a)

- World Press Carioca. Top <0. Harta 
el 20 sk noviembre. Horario: De martes 
a sábado de 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 
20.00 h; domingos v festivos de 11:00 a 
I4A0.
TE ATRO SALÓN CERVANTES

- Pax de dtuv. Danza de losdedac. 
A icrncs 18 de iwvxmbrc a las 20 hora* 
Entrada: 6 euros.

■ 'La maquillado™ de muertos'. La 
Posada de Hojalata. Sábado 19 de no
viembre a las 20 horas Entrada: 6 euros.

- '4 scasonv' Danza de Cara B 
Danza. Domingo 20de noviembre a las 
18 horas. Entrada: entre 6 y 12 euros.

- Alcine: T n héroe’, Miércóles 23 y 
jueves 24 de noviembre a las 18 y 20:30 
horas. (Entrada: 1 o 3 euros).

- 'Francisca' de Borja Rodríguez. 
Viernes 25 de noviembre a las 20 horas. 
Entrada: 2 euros.

• 'Los secuestradores del l ago 
Chicmsec' de Alberto Iglesias y Mano 
Gas. Sábado 26 de noviembre a las 20 
horas. (Entrada: ctírc 8 y 16 euros).

- Noche de comedia 'Risas por el 
Aizhrimer' a beneficio de AFA Alcalá 
con: Carlos Librado 'Ncoe'. Eva Cabe
zas. Femando Moraitoy Itanicla Padrón 
Ikxniw 27 d: noviembre a las 18 hsrax 
(Edvmu: entre 8 y 16 «rw>.

CAPILLA DEL OIDOR
- Exposición Alcalá A isuaL LUI Pre

mios Ciudad de Alcalá Harta el 14 de 
diciembre Horario: de martes a sábados 
de II a I4ydc 16a 18 h domingos y fes- 
tivosde II a 14h.

- ‘Las edades del Tenorio'. Todos los 
viernes y sábados hasta el 26 de nos icm- 
bre a las 18:30 horas. Salida desde la Ofi
cina de Tunstno. Venta de entradas 
onlmc: w-usv.visitalcalacs. Telf.: 91 889 
2694 / 91 881 06 34

CORRAL DEL COMEDIAS
- 'Los inescalables Alpes, buscando 

a Currito'. María del Mar Soárcz. la 
ChachL Festival de Otoño 18 y 19 de 
noviembre a la» 1930 h>ras

- 'A ulva'de Irene Herrero MigueL 25 
y 26 de noviembre a las 19:30 horas 

INSTIUTO CERVANTES
• Exposición ’ia obra marmita de 

Mauricio AmMer y Halter Reuter: Car
tilla encolar anti/a^ciMa'. Hasta el 5 de 
febrero de 2023. IX martes a sábado: de 
11:00 a 14.00 y de 1700 a 20:00 h Do
mingos y festivos: de 11.00 a 14.03 h.
Al DI TORIO MI NICIPAL 
PACO DE LUCÍA:

- Concierto Especial Santa Cecilia 
•Contra viento y marca'. Banda Sinfó
nica Complutense y Cuarteto de clari
netes Mad4clarincts. Sábado 26 de 
novkmbcc a las 19:30 h Entrada: 2 €.

• < akndario bcnéftro TUPUJVME
La AsociacuSn Tupujumc presenta su 

calcraJano bcnélko acocnpaAado de per- 
>oms famosas este domingo 20 de no
viembre a las 11:30 horas en la sala 7 de 
los Cines La Dehesa de Quadcmillos.

ADMINISTRACIÓN DE 

LOTERIAS N° 8

C/ Andrea Corta. 4 - ALCA1A (X HtMMS
662 51 «49-91883 07 68

WAVAv.loteriasyquinielas.com

La [^Primitiva

Jueves. 10 de noviembre: 
10- 15-16 - 25 - 28 - 30

C-46 R-1 Joker: 1 185 383
Sábado 12 de noviembre: 
1-9-19-28-34-36 

C-33 R-5 Joker: 0089191
Lunes 14 de noviembre: 
5 - 20 - 25 - 36 - 47-48 

C-41 R-2 Joker; 4 925147

GóRDp uH PrMUva 

Domingo. 13 de noviembre: 
13 - 22 - 41-43 - 48 C'ave-9

Bono [SSj Loto

Jueves 10 de noviembre: 
5- 16 - 20 - 34 - 40 - 46 

C-41 R-0
Viernes 11 de noviembre: 

1 • 2 - 5 - 9 • 36 • 40 
C-27 R-3

Sábado 12 de noviembre: 
6- 12- 18 - 24 - 46 - 48 

C-2 R-0
Domingo 13 de noviembre: 
17-20-31 -34-47-49

C-24 R-1
Lunes 14 de noviembre: 
6- 16-31 -37-40-47

C-5 R-1
Martes 15 denoviembre: 
1 -8 - 25 - 29 - 31-40 

C-46 R-3
Miércoles 16 de noviembre: 

3 - 22 - 34 39 - 45 - 46 
C-20 R-6

Viernes. 11 de noviembre: 
2- 19-24 -25 -44

Estrellas: 2 y 10 
u * Martes. 15 noviembre: 

13-21-24-31-33
Estrellas: 1 y 12

NOVIEMBRE «-*-
Día 10-------------- 50.619 S-9
Día II--------------- M.I89 9
Día 11 C»».------- 19.569 9
Dial’-------------53.175 5
Día 13 ------------- 09.987 7
Día 14________ 94.740 9-0
Día 15_________92398 9-8
Día 16--------------- 27.223 2-3

18 do noviembre de 2022 PUERTA de Madrld/63




